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DIPUTADA QUE SE INTEGRA A GRUPO PARLAMENTARIO

Oficio del coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional por el que comunica la incorporación de la diputada María de la Paz Qui-
ñones Cornejo a ese grupo parlamentario. De enterado, comuníquese.. . . . . . . . . 

DIPUTADO QUE SE REINCORPORA

Oficio del diputado Jaime Sánchez Vélez por el que comunica su reincorporación
a sus actividades legislativas. De enterado, comuníquese. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY AGRARIA

Oficio de la Comisión de Reforma Agraria por el que solicita sea devuelto a esa
Comisión el dictamen que reforma el artículo 64 de la Ley Agraria. Se autoriza la
devolución del dictamen.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

REPUBLICA DE CUBA

Comunicación de la Duma estatal de la Asamblea Federal de la Federación Rusa
relativa al llamamiento de esa asamblea a los parlamentos de los Estados miem-
bros de la ONU y las Organizaciones Internacionales Parlamentarias, con motivo
de la necesidad del levantamiento del bloqueo económico comercial y financiero
de la República de Cuba. Se turna a la Junta de Coordinación Política. . . . . . . . . 

LETRAS DE ORO

Oficio del Congreso del estado de Coahuila con el que remite iniciativa con pro-
yecto de decreto para que se inscriba con letras de oro en el Muro de Honor del
Palacio Legislativo de San Lázaro la frase “Coahuila de Zaragoza, Cuna de la Re-
volución Mexicana”. Se turna a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácti-
cas Parlamentarias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SOCIEDADES MERCANTILES

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite observaciones del Presi-
dente de la República sobre el decreto por el que se reforman y adicionan diver-
sas disposiciones de la Ley General de Sociedades Mercantiles. Se turna a la Co-
misión de Economía.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD - LEY GENERAL DE EDUCACION - 
LEY PARA LA PROTECCION DE LOS DERECHOS 
DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES - 
LEY GENERAL DE INFRAESTRUCTURA FISICA EDUCATIVA

Oficio de la Cámara de Senadores con el que remite minuta proyecto de decreto
que reforma y adiciona la Ley General de Salud; la Ley General de Educación; la
Ley para la Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes; y la Ley
General de Infraestructura Física Educativa. Se turna a las Comisiones Unidas de
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Educación Pública y Servicios Educativos, con opinión de la Comisión de Aten-
ción a Grupos Vulnerables. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

SECRETARIA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

Oficio del Gobierno del estado de Guanajuato con el que remite contestación a
punto de acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 28 de
septiembre pasado, por la que se exhorta a la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes a informar sobre la ubicación, funcionamiento y supervisión de los
puntos de verificación que existen en el país; y a los gobiernos estatales, a deter-
minar las medidas necesarias a fin de que se acaten los reglamentos de circulación
en los caminos y puentes de su jurisdicción. Se remite a la Comisión de Trans-
portes para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ESTADO DE GUERRERO

Oficio del Gobierno del estado de Guanajuato con el que remite contestación a
punto de acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 28 de
septiembre pasado, para exhortar al Ejecutivo federal a implementar acciones pa-
ra salvaguardar la seguridad física y la protección integral de los derechos huma-
nos de los niños, niñas y adolescentes del estado de Guerrero, respecto a los ries-
gos de trabajo en los campos agrícolas así como garantizar condiciones dignas de
contratación de los jornaleros agrícolas en el país. Se remite a la Comisión de de
Atención a Grupos Vulnerables para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DIA DE LA FAMILIA

Oficio del Gobierno del estado de Guanajuato con el que remite contestación a
punto de acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 28 de
septiembre pasado, por la que se exhorta a los gobiernos de las entidades federa-
tivas a difundir y promover el Día de la Familia. Se remite a la Comisión de De-
sarrollo Social para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PROGRAMA NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

Tres oficios de los gobiernos de Guerrero, de Jalisco y del estado de México, con
los que remiten contestaciones a punto de acuerdo, aprobado por la Cámara de Di-
putados en la sesión del 5 de octubre pasado, por el que se exhorta a los titulares
de los Poderes Ejecutivos de los 31 estados de la república carentes de planes de
derechos humanos a elaborarlos y expedirlos para contribuir a los propósitos del
Programa Nacional de Derechos Humanos. Se remite a la Comisión de Derechos
Humanos para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DIA DE LA FAMILIA

Oficio del Gobierno del estado de México con el que remite contestación a punto
de acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 28 de septiem-
bre pasado, por la que se exhorta a los gobiernos de las entidades federativas a di-
fundir y promover el Día de la Familia. Se remite a la Comisión de Desarrollo So-
cial para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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PROGRAMAS SOCIALES

Oficio del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, con
el que remite contestación a punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Diputa-
dos relativo a la información concreta sobre el efecto de las evaluaciones realiza-
das a los programas sociales agrupados en el ramo 20. Se remite a la Comisión de
Desarrollo Social para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ESTADO DE SAN LUIS POTOSI

Oficio de la Procuraduría Agraria con el que remite contestación a punto de acuer-
do, aprobado por la Comisión Permanente en la sesión del 27 de enero pasado, por
la que se exhorta al procurador agrario, al titular de la Secretaría de la Reforma
Agraria y al gobernador de San Luis Potosí, así como a los 58 municipios de esta
entidad a cumplir el acuerdo establecido con el Movimiento Huasteco Democráti-
co. Se remite al promovente para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

REGLAMENTO DE LA LEY GENERAL DE TURISMO

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 14 de octubre pa-
sado, por la que se exhorta al Ejecutivo federal a expedir con la mayor brevedad
el Reglamento de la Ley General de Turismo. Se remite a la Comisión de Turismo
para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

GASOLINERAS

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 23 de septiembre
pasado, por la que se solicita al titular de la Procuraduría Federal del Consumidor
que instruya a las delegaciones estatales para intensificar el programa de verifica-
ción que permita detectar ventas fraudulentas de combustibles; y al titular de la
Secretaría de la Función Pública que dé seguimiento a las actividades de esas de-
legaciones respecto a las gasolineras. Se remite a las Comisiones de Economía y
de la Función Públicapara su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

TRATADO DE LIBRE COMERCIO MEXICO-BRASIL

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 23 de septiembre
pasado, por la que se exhorta al Ejecutivo federal y al Senado de la República a
analizar de forma exhaustiva la negociación del Tratado de Libre Comercio Mé-
xico-Brasil para garantizar igualdad de condiciones comerciales. Se remite a la
Comisión de Economía para su conocimiento.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

FENOMENOS NATURALES - FONDO NACIONAL DE RECONSTRUCCION

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 30 de septiembre
pasado, por el cual se solicita que se asignen inmediatamente recursos suficientes
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para atender los daños provocados por los fenómenos naturales en diversas enti-
dades del país, así como la creación del Fondo Nacional de Reconstrucción. Se re-
mite a la Comisión de Gobernación para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ATENCION PSICOLOGICA A MENORES VICTIMAS DE VIOLENCIA

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 12 de octubre pa-
sado, por el que se exhorta al gobierno federal y al titular de la Secretaría de Ha-
cienda y Crédito Público a destinar recursos para crear ludotecas especializadas en
atención psicológica para niños que han sido víctimas del delito o de la violencia.
Se remite a la Comisión de Hacienda y Crédito Público para su conocimiento. . . 

ESTADO DE JALISCO

Oficio de la Secretaría de Gobernación con el que remite contestación a punto de
acuerdo, aprobado por la Cámara de Diputados en la sesión del 7 de septiembre
pasado, por el que se exhorta al Ejecutivo federal y al de Jalisco, así como a las
Comisiones Nacional y Estatal de Derechos Humanos a intervenir en la solución
de la problemática del predio El Divisadero y de la zona federal de la bahía de Te-
nacatita, municipio de La Huerta, a fin de evitar inestabilidad; y se solicita la in-
tegración de un grupo plural de diputados que dé seguimiento puntual al desarro-
llo de la salida del conflicto. Se remite al promovente para su conocimiento. . . . 

SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

Oficio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público con el que remite informes
trimestrales sobre la ejecución del presupuesto, la situación económica, las finan-
zas públicas y la deuda pública correspondientes al tercer trimestre de 2010. Se re-
mite a las Comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta
Pública, para su conocimiento. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD - LEY GENERAL DE EDUCACION - 
LEY PARA LA PROTECCION DE LOS DERECHOS 
DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES - 
LEY GENERAL DE INFRAESTRUCTURA FISICA EDUCATIVA

Se rectifica el trámite a la minuta con proyecto de decreto que reforma y adiciona
la Ley General de Salud; la Ley General de Educación; la Ley para la Protección
de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes; y la Ley General de Infraestruc-
tura Física Educativa. Se turna a las Comisiones Unidas de Salud; de Educación
Pública y Servicios Educativos, con opinión de la Comisión de Atención a Grupos
Vulnerables. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACION 2011

Nueve oficios de la Cámara de Senadores con los que remite las siguientes pro-
posiciones con puntos de acuerdo con relación en otorgar mayores recursos en el
Presupuesto de Egresos de la Federación del ejercicio fiscal de 2011 para:
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Realizar programas en beneficio de la salud mental, suscrita por integrantes de los
Grupos Parlamentarios del PRI, PRD y PAN. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Autorizar al Poder Judicial federal el presupuesto requerido para la administración
de justicia federal, presentada por el senador Francisco García Lizardi . Se turna a
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Los Grupos Beta de Protección a Migrantes y el Instituto Nacional de Migración,
presentada por el senador Francisco Herrera León. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Diversas vialidades rurales de tramos carreteros en Tlaxcala, presentada por la se-
nadora Rosalía Peredo Aguilar. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Para que la Secretaría de Salud lleve a cabo un estudio exhaustivo de las causas
del alarmante aumento de los casos de leucemia e insuficiencia renal crónica en
Tlaxcala, presentada por la senadora Rosalía Peredo Aguilar. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Los Ramos 28 y 33, presentada por la senadora Rosalía Peredo Aguilar. Se turna
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Para Durango, presentada por el senador Ricardo Fidel Pacheco Rodríguez. Se tur-
na a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Para la Comisión Nacional del Agua recursos adicionales para investigación y la
ejecución de acciones de prevención de desastres hidrometeorológicos, suscrita
por senadores integrantes de la Comisión de Recursos Hidráulicos. Se turna a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Garantizar el estricto cumplimiento de las disposiciones legales en materia de gas-
to social y se distribuyan con equidad los recursos entre las entidades federativas,
presentada por el senador David Jiménez Rumbo . Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

GREGORIO BARRADAS MIRAVETE

El Presidente condena a los hechos que ocasionaron la muerte al señor Gregorio
Barradas Miravete, alcalde electo del municipio Juan Rodríguez Clara, de Vera-
cruz, y quien fuera diputado federal en la LX Legislatura. Se guarda minuto de si-
lencio. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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VOLUMEN II

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACION 2011

Se reciben 165 proposiciones con puntos de acuerdo con relación a incrementar
los recursos federales en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011,
presentadas por los siguientes diputados y asuntos para los que se solicitan:

Guadalupe Pérez Domínguez, para establecer un Fondo Especial para obras de
conservación de suelos y recarga de acuíferos, destinando un quince por ciento de
los recursos de los programas hidroagrícolas del Programa Especial Concurrente
2011. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . 

Oscar Román Rosas González, para las universidades públicas del país. Se turna
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, para el proyecto educativo denominado “Uni-
versidad Revolución”, del municipio de Chicoloapan, estado de México. Se turna
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Carlos Flores Rico, se incluya la distribución de los “Tiempos de Estado” cubier-
tos por las empresas de comunicación que operan mediante concesión federal. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Jorge Hernández Hernández, para restauración, mejora, equipamiento y dotación
de medicamentos en los hospitales y clínicas, así como para la construcción de dos
hospitales para especialidades en el municipio de Ecatepec de Morelos, estado de
México. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Acolman, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Almoloya del Río, estado de México. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Amecameca, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Apaxco, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Atenco, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Atlautla, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Axapusco, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ayapango, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Calimaya, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Capulhuac, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Chalco, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Chicoloapan, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Chiconcuac, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Chimalhuacán, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Coacalco, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Cocotitlán, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Coyotepec, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Cuautitlán, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Cuautitlán Izcalli, estado de México. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ecatepec de Morelos, estado de México. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ecatzingo, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Huehuetoca, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Hueypoxtla, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Isidro Favela, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ixtapaluca, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Jaltenco, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Jilotzingo, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Juchitepec, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de La Paz, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Lerma, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Melchor Ocampo, estado de México. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Metepec, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Mexicaltzingo, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Naucalpan, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Nextlalpan, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Nicolás Romero, estado de México. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Otumba, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Otzolotepec, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de San Mateo Atenco, estado de México. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Santa María Rayón, estado de México. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tecamac, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

174

175

175

176

177

178

178

179

180

181

181

182



Diario de los Debates de la Cámara de Diputados Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 201011

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Temamatla, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Temascalapa, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tenancingo, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tenango del Aire, estado de México. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tenango del Valle, estado de México. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Teoloyucan, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Teotihuacan, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tepetlaoxtoc, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tepetlixpa, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tepotzotlán, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tequixquiac, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Texcoco, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tianguistenco, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tlalmanalco, estado de México. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Toluca, estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Tonanitla, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Zumpango, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ozumba, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, se consideren recursos para obras de electrificación ur-
bana en el municipio de Ocoyoacac, estado de México. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Delia Guerrero Coronado, para el Programa Habilidades Digitales en el estado de
San Luis Potosí. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción de una Clínica de la Mujer en
el municipio de Coatzintla, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción de una presa derivadora para el
abastecimiento de agua potable en el municipio de Poza Rica de Hidalgo, Vera-
cruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del hospital de segundo nivel en
el municipio de Cazones de Herrera, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del camino rural kilómetro
treinta y uno -Tejamanil, en el municipio de Cazones de Herrera, Veracruz. Se tur-
na a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del camino rural Plan de Li-
món-Zapata, en el municipio de Cazones de Herrera, Veracruz. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del camino rural Cerro Verde-
Boquillas, en el municipio de Cazones de Herrera, Veracruz. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Elpidio Desiderio Concha Arellano, para el Programa del Fondo Nacional de Apo-
yo para las Empresas en Solidaridad. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Malco Ramírez Martínez, para llevar a cabo la primera etapa de la construcción de
una presa de almacenamiento con fines de riego en los municipios de Tetela de
Ocampo y Cuautempan, Puebla. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Omar Fayad Meneses, para la creación del Fondo Nacional para la rehabilitación,
remodelación y modernización de mercados públicos. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Héctor Franco López, para la Universidad Nacional Autónoma Agraria Antonio
Narro. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, para resolver la contaminación de arsénico en los
pozos de Torreón, Coahuila. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para incorporar dentro del cuadro nacional de
vacunación gratuita, la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano, causante del
cáncer cérvico-uterino. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para los proyectos de abastecimiento de agua
en diversas zonas del municipio de Acapulco, Guerrero. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para los proyectos de rescate y mejoramiento
de la imagen urbana y la diversificación de la oferta turística del Centro Histórico
del municipio de Acapulco, Guerrero. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera, para la realización de diversas obras de infraestructura
hidráulica y sanitaria en las colonias ubicadas en la Sierra de Guadalupe, del mu-
nicipio de Ecatepec de Morelos, Estado de México. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Soto Oceguera para la realización de obras de infraestructura hidráulica
y sanitaria en las colonias ubicadas en la zona oriente del municipio de Tlalne-
pantla de Baz, Estado de México. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para la construcción de un gimnasio olímpico
en Acapulco, Guerrero. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.
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Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para la realización de diversos proyectos de cul-
tura en el municipio de Acapulco de Juárez, Guerrero. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para ampliar y/o mejorar una actividad econó-
mica y productiva, en el municipio de Acapulco, Guerrero y en todo el país. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para el programa del sur Fonregión. Se turna a
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para la que se realice una reasignación de re-
cursos para mantener, por lo menos, el autorizado en el 2010, dentro del Fondo
Metropolitano, para el municipio de Acapulco, Guerrero. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, para la construcción de un hospital comunita-
rio, en los bienes comunales de Cacahuatepec, del municipio de Acapulco, Gue-
rrero. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . 

Oscar Román Rosas González, para proyectos de inversión en infraestructura pa-
ra la ampliación de los puertos de Isla del Carmen y de Seybaplaya en el estado
de Campeche. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . 

Oscar Román Rosas González, para proyectos de inversión en desarrollo científi-
co y tecnológico en las Universidades Autónomas del Carmen y de Campeche. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Oscar Román Rosas González, para la conservación y mejoramiento de caminos
rurales y carreteras estatales en Campeche. Se turna a la Comisión de Presupues-
to y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Alberto González Morales, para la ampliación del Hospital General de Tepe-
aca, Puebla. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . 

José Alberto González Morales, para la ampliación y modernización de la carre-
tera del municipio de Tepeaca a Tecamachalco, Puebla. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Alberto González Morales, para la construcción de la carretera del municipio
de Cuautinchan a la Inspectoría Auxiliar de Santa Cruz Alpuyeca, Puebla. Se tur-
na a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Alberto González Morales, para la ampliación de la carretera de Tecali de He-
rrera al Zoológico de Africam Safari, Puebla. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Alberto González Morales, para la construcción de la carretera de San Fran-
cisco Mixtla al entronque denominado La Loma, del municipio de Tecali de He-
rrera, Puebla. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . 
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José Alberto González Morales, para la construcción de la carretera la Trinidad-
Tianguismanalco, del municipio de Tecali de Herrera a la Junta Auxiliar de San
Miguel Acuexcomac, del municipio de Tzicatlacoyan, Puebla. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Víctor Roberto Silva Chacón, para el Programa de Financiamiento y Subsidio Fe-
deral para Vivienda. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto carretero denominado Cañadas de Obre-
gón, entronque carretero San Juan de los Lagos-Tepatitlán, del municipio de Ca-
ñadas de Obregón, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Carretera San Juan de los La-
gos-Encarnación de Díaz, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado modernización de la Carrete-
ra Federal cuarenta y cinco, tramo Encarnación de Díaz-Aguascalientes, del mu-
nicipio de Encarnación de Díaz, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Libramiento Encarnación de
Díaz, del municipio de Encarnación de Díaz, Jalisco. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Camanja de Corona-León,
del municipio de Lagos de Moreno, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presupues-
to y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Rehabilitación del Libra-
miento de San Juan de los Lagos. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Entronque Carretera ochen-
ta-Libramiento Estatal de San Juan de los Lagos, Jalisco. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Camino San Juan de los La-
gos-Teocaltiche, del municipio de San Juan de los Lagos, Jalisco. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Villa Hidalgo-Las Huertitas-
Jaltiche, del municipio de San Martín Hidalgo y Ameca, Jalisco. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado San Miguel El Alto-Valle de
Guadalupe, del municipio de San Miguel El Alto, Jalisco. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado San Miguel El Alto-Crucero
de San Julián, del municipio de San Miguel El Alto, Jalisco. Se turna a la Comi-
sión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Villa Hidalgo-Las Flores, del
municipio de Villa Hidalgo, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, para el proyecto denominado Villa Hidalgo-Límite de los
estados de Jalisco y Aguascalientes, del municipio de Villa Hidalgo, Jalisco. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olivia Guillén Padilla, (PRI) para el proyecto denominado Villa Hidalgo-Teocal-
tiche, del municipio de Villa Hidalgo, Jalisco. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción de una Planta Potabilizadora en
el municipio de Coatzintla, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la ampliación y reparación de la carretera Poza
Rica-San Andrés, en el municipio de Coatzintla, Veracruz. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del puente María Contreras y
sus accesos, ubicados en el camino Coatzintla-Contreras, del municipio de Coat-
zintla, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción del puente Vicente Herrera Her-
nández y sus accesos, ubicados en el camino Bajo Grande, en el municipio de Ca-
zones de Herrera, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción de un relleno sanitario en el mu-
nicipio de Coatzintla, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, para la construcción de una Unidad Deportiva en el
municipio de Cazones de Herrera, Veracruz. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Omar Fayad Meneses, para los Institutos Tecnológicos y Centros Especializados
Federales. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . 

Canek Vázquez Góngora, para los Institutos Tecnológicos y Centros Especializa-
dos Federales. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción y equipamiento de una Casa de la
Cultura en la cabecera municipal de Jitotol, Chiapas. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Hernán de Jesús Orantes López, la construcción de una Cancha Deportiva en el
municipio de San Andrés Duraznal, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción de un Campo de Futbol, en el mu-
nicipio de La Libertad, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción de una Planta Potabilizadora en
la cabecera municipal de Bochil, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto
y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción del Sistema de Alcantarillado Sa-
nitario del ejido Los Plátanos, municipio de El Bosque, Chiapas. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción del Sistema de Agua Potable en
el municipio de Pantepec, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción de una Clínica de Salud con ser-
vicios ampliados, en la cabecera municipal de Bochil, Chiapas. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Hernán de Jesús Orantes López, la construcción de una Unidad Deportiva en la ca-
becera municipal de Tapilula, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Germán Contreras García, para la Universidad Autónoma de Sinaloa. Se turna a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Germán Contreras García, para infraestructura carretera del estado de Sinaloa. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Germán Contreras García, para el campo del estado de Sinaloa. Se turna a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Germán Contreras García, para fortalecer el turismo en el estado de Sinaloa. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

VOLUMEN III

Germán Contreras García, para fortalecer la educación en el estado de Sinaloa. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Gabriela Cuevas Barron, para que cancelen las plazas correspondientes a los ser-
vidores públicos que concluyan en definitiva la prestación de sus servicios en las
administraciones públicas locales. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Yulenny Guylaine Cortés León, para el techado de canchas de usos múltiples, así
como la creación y habilitación de espacios deportivos, en el municipio de Teco-
mán, Colima. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . 

Sergio Gama Dufour, para Pago de Adeudos a Braceros Rurales del 42 al 64. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Norma Sánchez Romero, para continuar operando el Programa Mi Tortilla, del
Fondo Pequeñas y Medianas Empresas y el Programa de Apoyo a la Industria Mo-
linera de Nixtamal, ambos de la Secretaría de Economía. Se turna a la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ignacio Seara Sierra, para iniciar y fortalecer obras de infraestructura y alumbra-
do público del municipio de San Francisco de Campeche, Campeche. Se turna a
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ignacio Seara Sierra, para iniciar y fortalecer obras de pavimentación y labores
complementarias del municipio de San Francisco de Campeche, Campeche. Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ovidio Cortázar Ramos, para continuar la construcción y el equipamiento del Hos-
pital General de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupues-
to y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ovidio Cortázar Ramos, para continuar la construcción y equipamiento del Hos-
pital Universal de Reforma. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ovidio Cortázar Ramos, para la conclusión del equipamiento y parte de la obra ci-
vil de la Planta de Biodiesel en Tapachula, Chiapas. Se turna a la Comisión de Pre-
supuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ovidio Cortázar Ramos, para continuar la construcción de la Ciudad Rural Sus-
tentable del Soconusco. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

María Joann Novoa Mossberger, para la atención de grupos vulnerables. Se turna
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Jesús Ramírez Rangel, para el Programa de Adquisición de Infraestructura de
Cómputo y Telecomunicaciones, para la implementación y mejora a la operación
del Sistema Integral de Administración Consular, a cargo de la Secretaría de Re-
laciones Exteriores. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . 

Leticia Quezada Contreras, para el rescate de los Ríos Magdalena y Eslava. Se tur-
na a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para la creación de un Centro de Salud Avanzada en el
Pueblo de San Nicolás Totolapan, en la Delegación Magdalena Contreras, Distri-
to Federal. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . 
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Leticia Quezada Contreras, para la construcción del proyecto integral distribución
vial en la intersección de Calzada de la Virgen y Calzada de Tlalpan, en las colo-
nias Avante y Ciudad Jardín, en la Delegación Coyoacán, Distrito Federal. Se tur-
na a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para que el Gobierno del Distrito Federal, a través de
la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, lleve a cabo el
proyecto de capacitación y consolidación de proyectos productivos para mujeres
de las siete delegaciones rurales del Distrito Federal. Se turna a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para los sectores de salud, cultura, medio ambiente, in-
fraestructura, servicios, obras públicas y programas productivos, sociales y de
apoyo para la Delegación Magdalena Contreras. Se turna a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para cumplir con los trabajos de regeneración de mi-
nas, obras de mitigación en taludes y programas comunitarios en zonas de alto
riesgo en las delegaciones Alvaro Obregón y Magdalena Contreras. Se turna a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para implementar acciones a favor de los derechos hu-
manos en el Distrito Federal. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para la ejecución del Programa del Distrito Federal,
para la prevención y combate de la obesidad, sobrepeso y trastornos alimenticios.
Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Leticia Quezada Contreras, para que se elabore y ejecute el Programa para preve-
nir la trata de personas, el abuso sexual y la explotación sexual comercial infantil,
para el Distrito Federal. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Olga Luz Espinosa Morales, para la infraestructura deportiva en diversos munici-
pios del estado de Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Olga Luz Espinosa Morales, para la pavimentación en diversos municipios del es-
tado de Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . 

Olga Luz Espinosa Morales, para la construcción de casas de cultura en diversos
municipios del estado de Chiapas. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

José Luis Jaime Correa, para la conclusión del cubrimiento del Río Verdiguel, en
la ciudad de Toluca, Estado de México. Se turna a la Comisión de Presupuesto y
Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Federico Ovalle Vaquera, para la ejecución de los proyectos prioritarios de la Uni-
versidad Autónoma Chapingo. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Federico Ovalle Vaquera, para que se reduzcan los recursos a aquellos programas
cuyos montos son muy altos, pero de bajo impacto, y reorientarlos a programas de
fomento productivo para las familias campesinas que generen mejores resultados
en la reducción de la pobreza, la generación del empleo y la producción de ali-
mentos. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . 

Claudia Edith Anaya Mota, para el Fondo de Apoyo para los Migrantes. Se turna
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Rodrigo Pérez-Alonso González y Roberto Armando Albores Gleason, relativo al
ejercicio del gasto, informes respectivos y evaluación del desempeño del Presu-
puesto de Egresos de la Federación 2011. Se turna a la Comisión de Presupuesto
y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Rodrigo Pérez-Alonso González y Roberto Armando Albores Gleason, para que se
considere la creación de un anexo presupuestal con el fin de consolidar, integrar y
transparentar los recursos en materia de acceso digital y tecnologías de la infor-
mación a través de los programas existentes en las dependencias de la Adminis-
tración Pública Federal. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Eduardo Ledesma Romo, para ampliar el equipamiento y complemento de la red
hospitalaria de Baja California, en particular de la Unidad de Especialidades Mé-
dicas de Oncología, en Mexicali, y los hospitales del Niño y la Mujer de Mexica-
li y de Tijuana. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . . . . 

Eduardo Ledesma Romo, para la protección y conservación del medio ambiente
en Baja California. Se turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. . . . 

LEY GENERAL PARA EL CONTROL DEL TABACO

Se recibe del diputado Ignacio Téllez González iniciativa con proyecto de decre-
to que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General para el Con-
trol del Tabaco, sobre el comercio y venta de cualquier producto del tabaco a me-
nores de edad. Se turna a la Comisión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ARTICULOS 21, 73, Y 115 CONSTITUCIONALES - 
LEY DE LA POLICIA FEDERAL - LEY GENERAL DEL SISTEMA
NACIONAL DE SEGURIDAD PUBLICA

Se recibe del diputado José Luis Ovando Patrón iniciativa con proyecto de decre-
to que por el que se reforman artículos 21, 73, y 115 de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos, y reforma y adiciona diversas disposiciones de la
Ley de la Policía Federal y de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad
Pública, para el establecimiento de un mando único en los estados y el Distrito Fe-
deral, que tendrá la obligación de atender las necesidades de seguridad pública,
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exceptuando las correspondientes a los cuerpos básicos de policía de proximidad.
Se turna a las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Seguridad Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ARTICULOS 61, 111 Y 112 CONSTITUCIONALES - LEY ORGANICA DEL
CONGRESO GENERAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

Se recibe del diputado Rubén Humberto Moreira Valdez iniciativa con proyecto
de decreto que reforma y adiciona los artículos 61, 111 y 112 de la Constitución
Política de los Estados Unidos Mexicanos y de la Ley Orgánica del Congreso Ge-
neral de los Estados Unidos Mexicanos, que establece una excepción a la declara-
ción de procedencia para diputados y senadores que integran el Congreso de la
Unión, como requisito de procedibilidad de las acciones penales, tratándose de de-
litos graves calificados así por la legislación penal o cundo aquellos sean deteni-
dos en flagrancia por la comisión de delitos de carácter patrimonial o contra la vi-
da e integridad de las personas. Se turna a las Comisiones Unidas de Puntos
Constitucionales y de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. . . . . . . 

LEY DE ADQUISICIONES, ARRENDAMIENTOS Y
SERVICIOS DEL SECTOR PUBLICO - LEY DE OBRAS 
PUBLICAS Y SERVICIOS, RELACIONADOS CON LAS MISMAS

Se recibe de la diputada Gabriela Cuevas Barron iniciativa con proyecto de de-
creto para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley de Adquisiciones,
Arrendamientos y Servicios del Sector Público y de la Ley de Obras Públicas y
Servicios Relacionados con las Mismas, en materia del ejercicio oportuno de los
recursos asignados en el Presupuesto de Egresos de la Federación a las dependen-
cias y entidades, mediante la inclusión de un sistema de subastas electrónicas pú-
blico y abierto en los procedimientos de adjudicación directa e invitación. Se tur-
na a la Comisión de la Función Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DE COORDINACION FISCAL

Se recibe de la diputada Gabriela Cuevas Barron iniciativa con proyecto de de-
creto para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley de Coordinación
Fiscal, para extender la aplicación del Fondo de Aportaciones para la Infraestruc-
tura Social (FAIS) y transparentar el ejercicio de los Fondos de Aportaciones Fe-
derales. Se turna a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD

Se recibe del diputado Alfonso Primitivo Ríos Vázquez iniciativa con proyecto de
decreto que reforma el artículo 77 Bis 1 de la Ley General de Salud, para incor-
porar a las enfermedades mentales como especialidades básicas. Se turna a la Co-
misión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DEL SISTEMA NACIONAL DE INNOVACION RURAL

Se recibe del diputado Francisco Alberto Jiménez Merino iniciativa con proyecto
de decreto que expide la Ley del Sistema Nacional de Innovación Rural. Se turna
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a la Comisión de Agricultura y Ganadería con opinión de la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DEL INSTITUTO DEL FONDO NACIONAL DE LA VIVIENDA PARA
LOS TRABAJADORES

Se recibe del diputado Víctor Manuel Báez Ceja iniciativa con proyecto de decre-
to que reforma los artículos 41 y 46 de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de
la Vivienda para los Trabajadores, para ampliar el plazo de la prórroga del que dis-
ponen quienes se queden sin trabajo. Se turna a las Comisiones Unidas de Vivien-
da, Trabajo y Previsión Social. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ARTICULO 93 CONSTITUCIONAL

El diputado Pedro Vázquez González presenta iniciativa con proyecto de decreto
que reforma el artículo 93 de la Constitución Política de los Estados Unidos Me-
xicanos, sobre la facultad de las Cámaras del Congreso de la Unión de integrar co-
misiones para investigar el funcionamiento de organismos descentralizados y em-
presas de participación estatal mayoritaria y es para ampliarlo a todas las
dependencias que integran el sector paraestatal. Se turna a la Comisión de Puntos
Constitucionales. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD

El diputado Alfonso Primitivo Ríos Vázquez presenta iniciativa con proyecto de
decreto que reforma el artículo 77 Bis 1 de la Ley General de Salud, para incor-
porar a las enfermedades mentales como especialidades básicas. Se ratifica el tur-
no a la Comisión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Julián Francisco Velázquez y Llorente se adhiere a la
iniciativa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

El diputado Alfonso Primitivo Ríos Vázquez acepta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DEL SISTEMA NACIONAL DE INNOVACION RURAL

El diputado Francisco Alberto Jiménez Merino presenta iniciativa con proyecto de
decreto que expide la Ley del Sistema Nacional de Innovación Rural. Se ratifica
el turno a la Comisión de Agricultura y Ganadería con opinión de la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DEL INSTITUTO DEL FONDO NACIONAL DE LA VIVIENDA PARA
LOS TRABAJADORES

El diputado Víctor Manuel Báez Ceja presenta iniciativa con proyecto de decreto
que reforma los artículos 41 y 46 de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la
Vivienda para los Trabajadores, para ampliar el plazo de la prórroga del que dis-
ponen quienes se queden sin trabajo. Se ratifica el turno a las Comisiones Unidas
de Vivienda, y de Trabajo y Previsión Social.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Desde su curul el diputado Uriel López Paredes solicita ampliar el turno. . . . . . . 

Desde su curul el diputado Juan José Cuevas García se adhiere a la iniciativa. . . 

Desde su curul el diputado Víctor Manuel Báez Ceja acepta. . . . . . . . . . . . . . . . 

Se turna a las Comisiones Unidas de Vivienda, de Trabajo y Previsión Social; y
con opinión de la de Seguridad Social. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY FEDERAL DE RESPONSABILIDADES DE LOS 
SERVIDORES PUBLICOS

La diputada Blanca Estela Jiménez Hernández presenta iniciativa con proyecto de
decreto que reforma los artículos 47 y 53 de la Ley Federal de Responsabilidades
de los Servidores Públicos, con el fin de evitar acciones u omisiones que tengan
por objeto impedir o anular el reconocimiento o ejercicio de los derechos y la
igualdad real de oportunidades entre mujeres y hombres por parte de servidores
públicos. Se turna a la Comisión de la Función Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE EDUCACION

La diputada María de Jesús Aguirre Maldonado presenta iniciativa con proyecto
de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de
Educación, para que los centros comunitarios y demás instituciones no lucrativas
que prestan servicios de educación cuenten con reconocimiento oficial. Se turna a
la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos. . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ARTICULO 73 CONSTITUCIONAL

El diputado Gastón Luken Garza presenta iniciativa con proyecto de decreto que
reforma el artículo 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexica-
nos, en materia de transparencia presupuestaria en la federación, entidades fede-
rativas y municipios. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Juan José Cuevas García se adhiere a la iniciativa. . . 

El diputado Gastón Luken Garza acepta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

La iniciativa presentada se turna a la Comisión de Puntos Constitucionales. . . . . 

ARTICULO 6o. CONSTITUCIONAL

Se recibe del diputado Mauricio Alonso Toledo Gutiérrez iniciativa con proyecto
de decreto que reforma el artículo 6o. de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, para establecer el derecho de toda persona al acceso y uso de
internet. Se turna a la Comisión de Puntos Constitucionales. . . . . . . . . . . . . . . . . 
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LEY DE AVIACION CIVIL

El diputado Gerardo del Mazo Morales presenta iniciativa con proyecto de decre-
to que reforma los artículos 6o, 7o, y 17o. de la Ley de Aviación Civil, para ela-
borar un plan periódico de verificación de cumplimiento estricto de los mecanis-
mos de seguridad de los aeropuertos. Se turna a la Comisión de Transportes. . . . 

LEY GENERAL DE EDUCACION

El diputado Jaime Arturo Vázquez Aguilar presenta iniciativa con proyecto de de-
creto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Educa-
ción, con relación a la violencia en la escuela como un fenómeno que empieza a
estudiarse con mayor detenimiento por los efectos sicológicos y de personalidad
que produce en la vida adulta de las personas y conocido como bullying. Se turna
a la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos.. . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Ariel Gómez León se adhiere a la iniciativa. . . . . . . . 

LEY DE COORDINACION FISCAL

El diputado Carlos Oznerol Pacheco Castro presenta iniciativa con proyecto de de-
creto que reforma el artículo 4 B de la Ley de Coordinación Fiscal, con relación
al Fondo de Extracción de Hidrocarburos. Se turna a la Comisión de Hacienda y
Crédito Público. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DE REMUNERACIONES DE LOS SERVIDORES PUBLICOS 
DE LA FEDERACION

El diputado Gastón Luken Garza presenta iniciativa con proyecto de decreto que
expide la Ley de Remuneraciones de los Servidores Públicos de la Federación. Se
turna a las Comisiones Unidas de la Función Pública y de Presupuesto y Cuenta
Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

VOLUMEN IV

LEY SOBRE CELEBRACION DE TRATADOS

Se recibe de la diputada Leticia Quezada Contreras iniciativa con proyecto de de-
creto por el que se adicionan los artículos 1o., 2o., 12, 13, 14, 15 y 16 a la Ley so-
bre Celebración de Tratados, en materia de derechos humanos. Se turna a la Co-
misión de Relaciones Exteriores.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY FEDERAL PARA LA ADMINISTRACION Y
ENAJENACION DE BIENES DEL SECTOR PUBLICO - 
CODIGO FEDERAL DE PROCEDIMIENTOS PENALES

El diputado Jaime Arturo Vázquez Aguilar presenta iniciativa con proyecto de de-
creto que reforma los artículos 89 de la Ley Federal para la Administración y En-
ajenación de Bienes del Sector Público, y 182 R del Código Federal de Procedi-
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mientos Penales, para que los recursos que obtenga el Servicio de Administración
y Enajenación de Bienes (SAE), por la enajenación de los bienes decomisados en
los procesos penales serán entregados en partes iguales al Poder Judicial de la Fe-
deración, a la Procuraduría General de la República, a la Secretaría de Salud y a
la Secretaría de Educación Pública, a fin de que fortalezcan y difundan los pro-
gramas institucionales relacionados con la prevención del delito, el combate a las
adicciones y la cultura de la legalidad. Se turna a las Comisiones Unidas de Ha-
cienda y Crédito Público, y de Justicia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DE ENERGIA PARA LOS SISTEMAS DE AGUA POTABLE, 
ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO

El diputado Ricardo Armando Rebollo Mendoza presenta iniciativa con proyecto
de decreto que expide la Ley de Energía para los Sistemas de Agua Potable, Al-
cantarillado y Saneamiento. Se turna a las Comisiones Unidas de Recursos Hi-
dráulicos y de Energía, con opinión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD

Se recibe del diputado Guadalupe Acosta Naranjo iniciativa con proyecto de de-
creto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Salud,
para la prevención de las enfermedades crónico-degenerativas derivadas del taba-
quismo y la obesidad. Se turna a la Comisión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE SALUD

La diputada María Cristina Díaz Salazar presenta iniciativa con proyecto de de-
creto que reforma el artículo 73 de la Ley General de Salud, en materia de salud
mental. Se turna a la Comisión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Julián Francisco Velázquez y Llorente se adhiere a la
iniciativa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul la diputada María Cristina Díaz Salazar acepta. . . . . . . . . . . . . . . 

REGISTRO DE ASISTENCIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PERMISOS PARA PRESTAR SERVICIOS EN REPRESENTACIONES 
DIPLOMATICAS

Segunda lectura a tres dictámenes de la Comisión de Gobernación con proyectos
de decreto que conceden los permisos constitucionales necesarios para que 25 ciu-
dadanos puedan para prestar servicios en diversas representaciones diplomáticas,
respectivamente. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Son aprobados en conjunto. Pasan a la Cámara de Senadores para sus efectos
constitucionales. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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LEY DE VIVIENDA - LEY GENERAL DE PROTECCION CIVIL

Segunda lectura del dictamen de la Comisión de Vivienda con proyecto de decre-
to que reforma y adiciona los artículos 19, 29 y 34 de la Ley de Vivienda, y 16 de
la Ley General de Protección Civil. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sin discusión en lo general se aprueba en lo general y en lo particular de los artí-
culos no impugnados. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Para la discusión en lo particular la diputada Laura Itzel Castillo Juárez presenta
propuesta de modificación que se admite. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Carlos Alberto Pérez Cuevas solicita aclaración en la
votación. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde sus curules realizan comentarios los diputados:

Martín Rico Jiménez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Laura Itzel Castillo Juárez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Carlos Alberto Pérez Cuevas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Es aprobada la adición propuesta por la diputada Castillo Juárez. . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Carlos Alberto Pérez Cuevas realiza observaciones al
resultado de la votación. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Es aprobado en lo general y en lo particular el proyecto de decreto que reforma y
adiciona los artículos 19, 29 y 34 de la Ley de Vivienda y 16 de la Ley General de
Protección Civil. Se devuelve a la Cámara de Senadores para los efectos de la frac-
ción E del artículo 72 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexica-
nos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY FEDERAL DE CORREDURIA PUBLICA

Segunda lectura del dictamen de la Comisión de Economía con proyecto de de-
creto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal de Corre-
duría Pública. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sin discusión en lo general se aprueba en lo general y en lo particular de los artí-
culos no impugnados. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Para la discusión en lo particular el diputado Jaime Fernando Cárdenas Gracia pre-
senta propuesta de modificación que se desecha. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Se aprueba en lo general y en lo particular el proyecto de decreto. Se devuelve a
la Cámara de Senadores para los efectos de la fracción E del artículo 72 de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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LEY PARA EL DESARROLLO DE LA COMPETITIVIDAD DE LA MICRO,
PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA

Segunda lectura del dictamen de la Comisión de Economía con proyecto de de-
creto que adiciona un párrafo tercero al artículo 2o. de la Ley para el Desarrollo
de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa.. . . . . . . . . . . . . 

A nombre de la Comisión fundamenta el dictamen el diputado Ildefonso Guajar-
do Villarreal. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

A discusión en lo general y en lo particular se concede la palabra al diputado Ma-
rio Alberto di Costanzo Armenta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Suficientemente discutido es aprobado. Pasa al Ejecutivo para sus efectos consti-
tucionales. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY DEL SEGURO SOCIAL - LEY DEL INSTITUTO DE SEGURIDAD Y
SERVICIOS SOCIALES DE LOS TRABAJADORES DEL ESTADO

Segunda lectura del dictamen de la Comisión de Seguridad Social con proyecto de
decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley del Seguro Social
y de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del
Estado. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Desde su curul el diputado Jaime Fernando Cárdenas Gracia solicita la funda-
mentación del dictamen. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

La diputada Enoé Margarita Uranga Muñoz fundamenta a nombre de la Comisión.

Participan en la discusión en lo general los diputados:

Jaime Fernando Cárdenas Gracia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Claudia Edith Anaya Mota. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Ana Elia Paredes Arciga.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Malco Ramírez Martínez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Gabriela Cuevas Barron. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Enoé Margarita Uranga Muñoz. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Es aprobado en lo general y en lo particular de los artículos no impugnados. . . . 

Desde su curul realiza comentarios el diputado José Gerardo Rodolfo Fernández
Noroña. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

A discusión en la particular presenta modificaciones la diputada Gabriela Cuevas
Barron que se desechan. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Desde su curul el diputado Leonardo Arturo Guillén Medina solicita aclaración en
el proceso de votación. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Es aprobado en lo general y en lo particular el proyecto de decreto que reforma y
adiciona diversas disposiciones de la Ley del Seguro Social y de la Ley del Insti-
tuto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. Pasa a la
Cámara de Senadores para sus efectos constitucionales. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LEY GENERAL DE EDUCACION

Segunda lectura del dictamen de la Comisión de Educación Pública y Servicios
Educativos con proyecto de decreto que reforma los artículos 9o. y 14, fracción
VIII de la Ley General de Educación. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

A discusión en lo general intervienen los diputados:

María de Lourdes Reynoso Femat. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Reyes S. Tamez Guerra. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Suficientemente discutido es aprobado en lo general y en lo particular el proyecto
de decreto. Pasa a la Cámara de Senadores para sus efectos constitucionales. . . . 

ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Se recibe del diputado Eduardo Ledesma Romo proposición con punto de acuer-
do relativo al sobrepeso y a la obesidad que afecta a los infantes de Baja Califor-
nia. Se turna a la Comisión de Salud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

FINANCIERA RURAL

Se recibe del diputado Rafael Rodríguez González proposición con punto de
acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo federal y a la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público a revisar y disminuir la tasa de interés de los créditos refacciona-
rios y de avío de Financiera Rural. Se turna a la Comisión de Hacienda y Crédito
Público.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ESTADO DE COAHILA

Se recibe del diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez proposición con punto de
acuerdo por el que se exhorta al jefe del Ejecutivo federal a instruir a los delega-
dos de las diversas dependencias y a los titulares de organismos públicos federa-
les radicados en Coahuila para que cumplan la legislación fiscal estatal y paguen
los impuestos predial y sobre nómina. Se turna a las Comisiones Unidas de Go-
bernación, y de Hacienda y Crédito Público. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PREMIO NACIONAL DEL DEPORTE 2010

Se recibe de la diputada Mary Telma Guajardo Villarreal proposición con punto de
acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo federal a considerar la inclusión de Ya-
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dira Lira Navarro en el Premio Nacional del Deporte 2010 por su destacada tra-
yectoria. Se turna a la Comisión de Juventud y Deporte. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Se recibe del diputado Eduardo Ledesma Romo proposición con punto de acuer-
do por el que se exhorta al Congreso de Baja California a reformar las disposicio-
nes de su Código Penal que contravienen principios fundamentales de igualdad,
no discriminación y equidad previstos en la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos. Se turna a la Comisión de Equidad y Género.. . . . . . . . . . . . 

ESTADO DE NAYARIT

Se recibe de la diputada Ivideliza Reyes Hernández proposición con punto de
acuerdo por el que se exhorta al gobierno del estado de Nayarit a dar solución a la
problemática que enfrentan los trabajadores de los servicios de salud de la entidad.
Se turna el primer resolutivo a la Comisión de Salud, y el segundo resolutivo a la
Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. . . . . . . . . . . . 

SISTEMA DE PROTECCION CIVIL

Se recibe del diputado Canek Vázquez Góngora solicitud de excitativa a la Comi-
sión de Gobernación, a efecto de que dictamine las diversas iniciativas buscan for-
talecer el sistema de protección civil en el país. El Presidente realiza la excitativa
correspondiente. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

COMISIONES LEGISLATIVAS

Cuatro oficios de la Junta de Coordinación Política por los que se comunican cam-
bios de integrantes en las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública; de Puntos
Constitucionales; de Desarrollo Metropolitano; de Gobernación; y Especial en-
cargada de estudiar, analizar, evaluar y supervisar el funcionamiento de las adua-
nas, puertos y aeropuertos nacionales, en relación con la entrada de mercancía ile-
gal, el tráfico y contrabando de armas, estupefacientes y sustancias adictivas; y del
Grupo de amistad México-Filipinas. Aprobados, comuníquense. . . . . . . . . . . . . . 

TRABAJO LEGISLATIVO

Desde su curul realizan comentarios sobre el desarrollo de las sesiones los diputa-
dos:

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Pedro Avila Nevares. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

ORDEN DEL DIA

De la próxima sesión. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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PRECIO DE GASOLINA

El diputado Pedro Avila Nevárez presenta proposición con punto de acuerdo por
el que se exhorta a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a detener los cons-
tantes aumentos en el precio de la gasolina. Se turna el primer resolutivo a la Co-
misión de Salud, y el segundo resolutivo a la Comisión de Vigilancia de la Audi-
toría Superior de la Federación. Se turna a la Comisión de Hacienda y Crédito
Público.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

JAIME LOZOYA AVILA

Desde su curul el diputado Avelino Méndez Rangel solicita minuto de silencio en
memoria del alcalde de San Bernardo, municipio de Durango, Jaime Lozoya Avi-
la, muerto de un paro cardíaco luego de que hombres armados lo emboscaran,
agredieran y robaran en una carretera el pasado día 5. Se guarda minuto de silen-
cio. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

CLAUSURA Y CITATORIO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

RESUMEN DE TRABAJOS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DIPUTADOS QUE PARTICIPARON DURANTE LA SESION.. . . . . . . . . . . . . 

VOTACIONES

De conformidad con lo que dispone el Reglamento para la Transparencia y el Ac-
ceso a la Información Pública de la H. Cámara de Diputados, se publican las vo-
taciones de los siguientes dictámenes:

De la Comisión de Vivienda, con proyecto de decreto que reforma y adiciona los
artículos 19, 29 y 34 de la Ley de Vivienda y 16 de la Ley General de Protección
Civil (en lo general y en lo particular los artículos no reservados). . . . . . . . . . . . 

De la Comisión de Vivienda, con proyecto de decreto que reforma y adiciona los
artículos 19, 29 y 34 de la Ley de Vivienda y 16 de la Ley General de Protección
Civil (en lo particular, el articulo 19, fracción XXIV, reservado, con la modifica-
ción propuesta por la diputada Laura Itzel Castillo Juárez y aceptada por la asam-
blea).. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

De la Comisión de Economía, con proyecto de decreto que reforma y adiciona di-
versas disposiciones de la Ley Federal de Correduría Pública (en lo general y en
lo particular los artículos no reservados).. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

De la Comisión de Economía, con proyecto de decreto que reforma y adiciona di-
versas disposiciones de la Ley Federal de Correduría Pública (en lo particular, el
artículo 19, fracción V, párrafos II y III, reservados, en sus términos).. . . . . . . . . 

De la Comisión de Economía, con proyecto de decreto que adiciona un párrafo ter-
cero al artículo 2 de la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de la Micro,
Pequeña y Mediana Empresa (en lo general y en lo particular). . . . . . . . . . . . . . . 
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De la Comisión de Seguridad Social, con proyecto de decreto que reforma y adi-
ciona diversas disposiciones de las Leyes del Seguro Social, y del Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (en lo general y en lo
particular los artículos no reservados).. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

De la Comisión de Seguridad Social, con proyecto de decreto que reforma y adi-
ciona diversas disposiciones de las Leyes del Seguro Social, y del Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (en lo particular los
artículos reservados, en sus términos).. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

De la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos, con proyecto de de-
creto que reforma los artículos 9o. y 14, fracción VIII, de la Ley General de Edu-
cación (en lo general y en lo particular). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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Presidencia del diputado 
Jorge Carlos Ramírez Marín

ASISTENCIA

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Pido a la Secretaría que haga del conocimiento de la Presi-
dencia el resultado del cómputo de asistencia de los diputa-
dos y las diputadas.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: Se informa a la Presidencia que existen registrados
previamente 260 diputadas y diputados, por tanto, hay quó-
rum, señor presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín (a
las 11:50 horas): Se abre la sesión.

ORDEN DEL DIA

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Pregunte la Secretaría si se dispensa la lectura del orden del
día.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: Por instrucciones de la Presidencia, en votación eco-
nómica se consulta a la asamblea si se dispensa la lectura al
orden del día. Las diputadas y los diputados que estén por
la afirmativa sírvanse manifestarlo. Las diputadas y los di-
putados que estén por la negativa. 

Mayoría por la afirmativa, diputado presidente. Queda dis-
pensada la lectura del orden del día.

«Primer periodo de sesiones ordinarias.— Segundo año de
ejercicio.— LXI Legislatura.

Orden del día 

Martes 9 de noviembre de 2010.

Lectura del acta de la sesión anterior.

Comunicaciones

Del Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Re-
volucionario Institucional.

Reincorporación de diputado.

De la Comisión de Reforma Agraria.

De la Duma Estatal de la Asamblea Federal de la Federa-
ción de Rusia.

Proposiciones de acuerdo de los órganos de gobierno

De la Junta de Coordinación Política

Iniciativa del Congreso del Estado de Coahuila

Con el que remite iniciativa con proyecto de decreto para
que se inscriba con Letras de Oro en el Muro de Honor del
Palacio Legislativo de San Lázaro, la frase “Coahuila de
Zaragoza, Cuna de la Revolución Mexicana” (Turno a Co-
misión)

Oficio de la Secretaría de Gobernación

Con el que remite observaciones del Presidente de la Repú-
blica, al decreto por el que se reforman y adicionan diversas
disposiciones de la Ley General de Sociedades Mercantiles.
(Turno a Comisión)

Minuta

Con proyecto de decreto que reforma y adiciona la Ley Ge-
neral de Salud, la Ley General de Educación, la Ley para la
Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes
y la Ley General de la Infraestructura Física Educativa.
(Turno a Comisión)

Oficios del Gobierno del Estado de Guanajuato

Tres, con los que remite contestaciones del Secretario Ge-
neral de Gobierno del estado de Guanajuato, a puntos de
acuerdo aprobados por la Cámara de Diputados, relativos al
cumplimiento de los reglamentos que rigen la circulación
en los caminos y puentes de su jurisdicción; a la seguridad
física y derechos humanos de los niños, niñas y adolescen-
tes en campos agrícolas; y al Día de la Familia.

Oficios de los Gobiernos de los estados de Guerrero, Ja-
lisco y México

Con los que remiten contestaciones de los secretarios gene-
rales de los gobiernos de los estados de Guerrero, Jalisco y
México, a punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Di-
putados, relativo a la elaboración y expedición de un Pro-
grama de Derechos Humanos.
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Oficio del Gobierno del Estado de México

Con el que remite contestación del director general del DIF
Estado de México, a punto de acuerdo aprobado por la Cá-
mara de Diputados, relativo al Día de la Familia.

Oficio del Consejo Nacional de Evaluación de la Política
de Desarrollo Social

Con el que remite contestación del Secretario Ejecutivo del
Coneval, a punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Di-
putados, relativo a la información concreta sobre el impac-
to de las evaluaciones realizadas a los distintos programas
sociales, agrupados en el Ramo 20.

Oficio de la Procuraduría Agraria

Con el que remite contestación del procurador agrario, a
punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente,
relativo al acuerdo establecido con el Movimiento Huaste-
co Democrático.

Oficios de la Secretaría de Gobernación

Con el que remite contestación de la coordinadora de ase-
sores de la Secretaría de Turismo, a punto de acuerdo apro-
bado por la Cámara de Diputados, relativo al Reglamento
de la Ley General de Turismo.

Con el que remite contestación del coordinador de asesores
de la Secretaría de Economía, a punto de acuerdo aprobado
por la Cámara de Diputados, relativo al Programa de Veri-
ficación de Combustibles.

Con el que remite contestación de la directora general de la
Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exte-
riores, a punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Di-
putados, relativo al Tratado de Libre Comercio México-
Brasil en el sector productivo del país.

Con el que remite contestación del director general del Fon-
den, a punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Dipu-
tados, relativo a los recursos suficientes que permitan aten-
der los daños provocados por los fenómenos naturales de
este año en las entidades federativas afectadas.

Con el que remite contestación del director general del Ser-
vicio de Administración y Enajenación de Bienes, a punto
de acuerdo aprobado por la Cámara de Diputados, relativo
a los recursos provenientes de los bienes decomisados para

la creación de centros especializados de atención psicológi-
ca y programas con psicoanalistas.

Con el que remite contestación del director general de Ins-
pección y Vigilancia Forestal de la Profepa, a punto de
acuerdo aprobado por la Cámara de Diputados, relativo al
predio El Divisadero de Tenacatita y de la Zona Federal de
la Bahía de Tenacatita, Municipio de la Huerta, Jalisco.

Oficio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público

Con el que remite informes trimestrales sobre la ejecución
del presupuesto, la situación económica, las finanzas públi-
cas y la deuda pública, correspondientes al tercer trimestre
de 2010.

Oficios de la Cámara de Senadores

Con el que remite proposición con punto de acuerdo para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se consideren recursos para la realización de progra-
mas en beneficio de la Salud Mental de la ciudadanía, sus-
crita por senadores de los Grupos Parlamentarios de los Par-
tidos Revolucionario Institucional, de la Revolución
Democrática y Acción Nacional, respectivamente. (Turno a
Comisión)

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, por la
que se exhorta a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica de la Cámara de Diputados, para que se le autorice al
Poder Judicial Federal el presupuesto que requiere para la
administración de justicia federal, presentada por el Sen.
Francisco García Lizardi, del Grupo Parlamentario de Con-
vergencia.

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se consideren recursos suficientes para los grupos Be-
ta de protección a migrantes y para el Instituto Nacional de
Migración, presentada por el Sen. Francisco Herrera León,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Turno a Comisión)

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se destinen y consideren recursos para el mejora-
miento de diversas vialidades rurales de tramos carreteros
en el Estado de Tlaxcala, presentada por la Sen. Rosalía Pe-
redo Aguilar. (Turno a Comisión)



Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se consideren y etiqueten recursos adicionales para
que la Secretaría de Salud, lleve a cabo un estudio exhaus-
tivo de las causas del alarmante aumento de los casos de
leucemia e insuficiencia renal crónica en el estado de Tlax-
cala, presentada por la Sen. Rosalía Peredo Aguilar. (Turno
a Comisión)

Con el que remite Proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se consideren recursos suficientes de los Ramos 28 y
33, presentado por la Sen Rosalía Peredo Aguilar. (Turno a
Comisión)

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se establezca un aumento de recursos para el estado
de Durango, presentada por el Sen. Ricardo Fidel Pacheco
Rodríguez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucio-
nario Institucional. (Turno a Comisión)

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se otorguen recursos adicionales a la Comisión Na-
cional del Agua para la investigación y ejecución de accio-
nes de prevención de desastres hidrometeorológicos, suscri-
ta por senadores integrantes de la Comisión de Recursos
Hidráulicos. (Turno a Comisión)

Con el que remite proposición con punto de acuerdo, para
que en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal
2011, se garantice el estricto cumplimiento de las disposi-
ciones legales en materia de gasto social; y para que se dis-
tribuyan con equidad los recursos entre las entidades fede-
rativas, presentada por el Sen. David Jiménez Rumbo, del
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Demo-
crática. (Turno a Comisión)

Iniciativas

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley
General para el Control del Tabaco, a cargo del diputado Ig-
nacio Téllez González, del Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Cons-
titución Política de los Estados Unidos Mexicanos, de la
Ley de la Policía Federal y de la Ley General del Sistema
Nacional de Seguridad Pública, a cargo del diputado José

Luis Ovando Patrón, del Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Cons-
titución Política de los Estados Unidos Mexicanos y de la
Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos
Mexicanos, a cargo del diputado Rubén Humberto Moreira
Valdez, del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Pú-
blico y de la Ley de Obras Públicas y Servicios Relaciona-
dos con las Mismas, a cargo de la diputada Gabriela Cuevas
Barron, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de
Coordinación Fiscal, a cargo de la diputada Gabriela Cue-
vas Barron, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Que expide la Ley General de Adaptación y Mitigación al
Cambio Climático, a cargo de la diputada María Araceli
Vázquez Camacho, del Grupo Parlamentario del Partido de
la Revolución Democrática. (Turno a Comisión)

Que reforma el artículo 77 Bis 1 de la Ley General de Sa-
lud, a cargo del diputado Alfonso Primitivo Ríos Vázquez,
del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo. (Turno a
Comisión)

Que expide la Ley del Sistema Nacional de Innovación Ru-
ral, a cargo del diputado Francisco Alberto Jiménez Merino,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Turno a Comisión)

Que reforma los artículos 41 y 46 de la Ley del Instituto del
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, a car-
go del diputado Víctor Manuel Báez Ceja, del Grupo Parla-
mentario del Partido de la Revolución Democrática. (Turno
a Comisión)

Que reforma el artículo 93 de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, a cargo del diputado Pedro
Vázquez González, del Grupo Parlamentario del Partido del
Trabajo. (Turno a Comisión)

Que reforma los artículos 47 y 53 de la Ley Federal de Res-
ponsabilidades de los Servidores Públicos, a cargo de la di-
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putada Blanca Estela Jiménez Hernández, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Turno a
Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley
General de Educación, a cargo de la diputada Ma. de Jesús
Aguirre Maldonado, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Turno a Comisión)

Que reforma el artículo 73 de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, a cargo del diputado Gastón
Luken Garza, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional. (Turno a Comisión)

Que reforma el artículo 6° de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, a cargo del diputado Mauricio
Alonso Toledo Gutiérrez, del Grupo Parlamentario del Par-
tido de la Revolución Democrática. (Turno a Comisión)

Que reforma los artículos 6°, 7° y 17 de la Ley de Aviación
Civil, a cargo del diputado Gerardo Del Mazo Morales, del
Grupo Parlamentario Nueva Alianza. (Turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley
General de Educación, a cargo del diputado Jaime Arturo
Vázquez Aguilar. (Turno a Comisión)

Que reforma los artículos 2° y 3° de la Ley del Impuesto a
los Depósitos en Efectivo, a cargo del diputado Sergio Lo-
bato García, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Turno a Comisión)

Que expide la Ley de Remuneraciones de los Servidores
Públicos de la Federación, a cargo del diputado Gastón Lu-
ken Garza, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Na-
cional. (Turno a Comisión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley
Sobre la Celebración de Tratados, a cargo de la diputada Le-
ticia Quezada Contreras, del Grupo Parlamentario del Par-
tido de la Revolución Democrática. (Turno a Comisión)

Que adiciona un artículo 211 Bis 8 al Código Penal Federal,
a cargo de la diputada María del Pilar Torre Canales, del
Grupo Parlamentario Nueva Alianza. (Turno a Comisión)

Que reforma los artículos 89, de la Ley Federal para la Ad-
ministración y Enajenación de Bienes del Sector Público y
182-R del Código Federal de Procedimientos Penales, a

cargo del diputado Jaime Arturo Vázquez Aguilar. (Turno a
Comisión)

Que expide la Ley de Energía para los Sistemas de Agua
Potable, Alcantarillado y Saneamiento, a cargo del diputado
Ricardo Armando Rebollo Mendoza, del Grupo Parlamen-
tario del Partido Revolucionario Institucional. (Turno a Co-
misión)

Que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley
General de Salud, a cargo del diputado Guadalupe Acosta
Naranjo, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolu-
ción Democrática. (Turno a Comisión)

Que reforma el artículo 73 de la Ley General de Salud, a
cargo de la diputada María Cristina Díaz Salazar, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Turno a Comisión)

Dictámenes a discusión

De la Comisión de Gobernación, con proyecto de decreto
que concede el permiso constitucional necesario a los ciu-
dadanos: Alfredo Ruíz Argueta, Alicia Chávez Castillo,
Víctor Jair López Frausto, Héctor Ruíz Gamiño, Salomón
Motte Santiago, Marcela González Meléndez, J. Darío Or-
tega Mercado y Adrián Leopoldo Navarro Soto, para pres-
tar servicios en las Embajadas de los Estados Unidos de
América, de Belice en México y en los Consulados de los
Estados Unidos de América en Nuevo Laredo, Tamaulipas,
Ciudad Juárez, Chihuahua y Matamoros Tamaulipas.

De la Comisión de Gobernación, con proyecto de decreto
que concede el permiso constitucional necesario a los ciu-
dadanos: Alfredo Aguirre Flores, Jesús Fernando Martínez
Estrada, Ernesto Martínez Chávez, Ma. Irene Salazar Orte-
ga, Luis Patricio Garza Zaldivar y Abigail Reyes González,
para prestar servicios en la Embajada de los Estados Unidos
de América, en México y en sus Consulados de Ciudad Juá-
rez, Chihuahua y Nuevo Laredo, Tamaulipas.

De la Comisión de Gobernación, con proyecto de decreto
que concede el permiso constitucional necesario a los ciu-
dadanos: Christian Alfredo Álvarez Maciel, Jorge Ulises
Bautista Magallón, Pedro Gómez Gómez, Leopoldo Miguel
Espinosa Horcasitas, Valentín Martínez Soto, Adrián Sán-
chez Rosaldo, Leonardo Guzmán Maltos, Roberto Alonso
Picos Rubio, Miguel Olguín Antonio, David James García
Sotello y Eva Jenny Arias Moreno, para prestar servicios en



las Embajadas de los Estados Unidos de América, del Esta-
do de los Emiratos Árabes Unidos, en México y en los Con-
sulados de los Estados Unidos de América en Nuevo Lare-
do, Tamaulipas, Tijuana, Baja California y Guadalajara,
Jalisco.

De la Comisión de Vivienda, con proyecto de decreto que
reforma y adiciona los artículos 19, 29 y 34 de la Ley de Vi-
vienda y 16 de la Ley General de Protección Civil.

De la Comisión de Economía, con proyecto de decreto que
reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal
de Correduría Pública.

De la Comisión de Economía, con proyecto de decreto que
adiciona un párrafo tercero al artículo 2 de la Ley para el
Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y
Mediana Empresa.

De la Comisión de Seguridad Social, con proyecto de de-
creto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la
Ley del Seguro Social y de la Ley del Instituto de Seguri-
dad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

De la Comisión de Educación Pública y Servicios Educati-
vos, con proyecto de decreto que reforma los artículos 9o. y
14, fracción VIII de la Ley General de Educación.

De las Comisiones Unidas de Agricultura y Ganadería y de
Economía, con punto de acuerdo, por el que se exhorta al
Ejecutivo Federal a instaurar medidas que favorezcan al
sector campesino y que contrarresten el alza debida al au-
mento del costo de las gasolinas y del diesel.

De la Comisión de Seguridad Pública, con punto de acuer-
do, por el que se solicita a la Comisión de Seguridad Públi-
ca, consulte al Consejo Nacional de Seguridad Pública, por
conducto del titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública, respecto a lo señalado por
la CONAGO, con relación al pronunciamiento para la cre-
ación de mandos únicos de policía en las respectivas enti-
dades federativas.

De la Comisión de Seguridad Pública, con puntos de acuer-
do, en materia de Atención a Víctimas y Ofendidos del De-
lito, Justicia, Seguridad Pública y Participación Ciudadana.

De la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migra-
torios, con punto de acuerdo, por el que se solicita a los go-

biernos locales, actores económicos y sociales de la región
fronteriza norte, a reforzar y en su caso a promover pro-
puestas que permitan impulsar el fortalecimiento y desarro-
llo integral en sus regiones desde una perspectiva sustenta-
ble y con visión de largo plazo.

De la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migra-
torios, con punto de acuerdo, por el que se solicita al Insti-
tuto Nacional de Estadística y Geografía, que en el censo de
población que se lleva a cabo en este año 2010, contenga el
mayor número de elementos similares a los que se recaba-
ron en el año 2000.

De la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migra-
torios, con puntos de acuerdo, por los que se exhorta al Eje-
cutivo Federal, establezca garitas secundarias en la frontera
norte, que comprende los Estados de Baja California, Sono-
ra, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas y Nuevo León, permi-
tiendo con ello, el libre tránsito de los turistas y connacio-
nales.

De la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migra-
torios, con puntos de acuerdo, por los que se exhorta al eje-
cutivo Federal, la elaboración de un programa regional
fronterizo para el fomento de la cohesión social en las co-
munidades de la frontera norte.

De la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migra-
torios, con puntos de acuerdo, por los que se exhorta al Eje-
cutivo Federal, para que a través del Instituto Nacional de
Migración, promueva el fortalecimiento de las políticas pú-
blicas de atención integral a migrantes mexicanos deporta-
dos a las ciudades fronterizas.

De la Comisión de Comunicaciones, con puntos de acuer-
do, por los que se exhorta a la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes y a la Comisión Federal de Telecomuni-
caciones, expliquen cuál será la política pública y los
tiempos específicos para transitar las señales de televisión
abierta de la tecnología analógica a la digital.

Dictámenes negativos de iniciativas

De las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de
la Función Pública, con puntos de acuerdo, por los que se
desecha la Iniciativa con proyecto de decreto, que reforma
los artículos 74 y 79 de la Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos, y 8, 30 y 67 de la Ley de Fiscaliza-
ción Superior de la Federación.
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De la Comisión de Desarrollo Rural, con puntos de acuer-
do, por los que se desecha la Iniciativa con proyecto de de-
creto, que reforma el artículo 69 de la Ley de Desarrollo
Rural Sustentable.

De las Comisiones Unidas de Comunicaciones, de Trans-
portes y de Trabajo y Previsión Social, con puntos de acuer-
do, por los que se desecha la Iniciativa con Proyecto de de-
creto que deroga diversas disposiciones de la Ley de Vías
Generales de Comunicación, de la Ley Reglamentaria del
Servicio Ferroviario, de la Ley de Aviación Civil, de la Ley
de Aeropuertos y de la Ley Federal de Telecomunicaciones.

De la Comisión de Comunicaciones, con puntos de acuer-
do, por los que desecha la Iniciativa con proyecto de decre-
to que reforma el artículo 7 de la Ley de Vías Generales de
Comunicación.

Proposiciones

Con punto de acuerdo para establecer un Fondo Especial
para obras de conservación de suelos y recarga de acuíferos,
destinando un 15% de los recursos de los programas hidro-
agrícolas del Programa Especial Concurrente 2011, a cargo
de la diputada Guadalupe Pérez Domínguez, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para las universida-
des públicas del país, a cargo del diputado Óscar Román
Rosas González, del Grupo Parlamentario del Partido Re-
volucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo relativo al sobrepeso y obesidad que
afecta a la población infantil del estado de Baja California,
a cargo del diputado Eduardo Ledesma Romo, del Grupo
Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México. (Só-
lo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto educativo de-
nominado “Universidad Revolución”, del municipio de
Chicoloapan, Estado de México, a cargo de la diputada Te-
resa Guadalupe Reyes Sahagún, del Grupo Parlamentario
del Partido del Trabajo. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se incluya la distribución de los “Tiempos de Estado”
cubiertos por las empresas de comunicación que operan me-
diante concesión federal, a cargo del diputado Carlos Flores
Rico, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para restauración,
mejora, equipamiento y dotación de medicamentos en los
hospitales y clínicas, así como para la construcción de dos
hospitales para especialidades en el municipio de Ecatepec
de Morelos, Estado de México, a cargo del diputado Jorge
Hernández Hernández, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Acolman, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Almoloya del Río, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Amecameca, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Apaxco, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)



Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Atenco, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Atlautla, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Axapusco, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Ayapango, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Calimaya, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Capulhuac, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal

2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Chalco, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Chicoloapan, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Chiconcuac, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Chimalhuacán, Estado de Méxi-
co, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Coacalco, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Cocotitlán, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Coyotepec, Estado de México, a

Diario de los Debates de la Cámara de Diputados Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 201039



Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados40

cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Cuautitlán, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Cuautitlán Izcalli, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Ecatepec de Morelos, Estado de
México, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Ecatzingo, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Huehuetoca, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Hueypoxtla, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo

Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Isidro Favela, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Ixtapaluca, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Jaltenco, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Jilotzingo, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Juchitepec, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de La Paz, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)



Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Lerma, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para el Programa Ha-
bilidades Digitales en el estado de San Luis Potosí, a cargo
de la diputada Delia Guerrero Coronado, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional (Sólo tur-
no a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Clínica de la Mujer en el municipio de Coatzintla, Veracruz,
a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
presa derivadora para el abastecimiento de agua potable en
el municipio de Poza Rica de Hidalgo, Veracruz, a cargo del
diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del hos-
pital de segundo nivel en el municipio de Cazones de He-
rrera, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz
Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del cami-
no rural Km. 31-Tejamanil, en el municipio de Cazones de
Herrera, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo
Quiroz Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del cami-
no rural Plan de Limón-Zapata, en el municipio de Cazones
de Herrera, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo
Quiroz Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del cami-
no rural Cerro Verde-Boquillas, en el municipio de Cazones
de Herrera, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo
Quiroz Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral y a la SHCP, revisen y disminuyan la tasa de interés
de los créditos refaccionarios y de avío que otorga Finan-
ciera Rural, a cargo del diputado Rafael Rodríguez Gonzá-
lez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para el Programa del
Fondo Nacional de Apoyo para las Empresas en Solidari-
dad, a cargo del diputado Elpidio Desiderio Concha Arella-
no, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para llevar a cabo la primera
etapa de la construcción de una presa de almacenamiento
con fines de riego en los municipios de Tetela de Ocampo y
Cuautempan, Puebla, a cargo del diputado Malco Ramírez
Martínez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucio-
nario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la creación del Fondo Na-
cional para la rehabilitación, remodelación y modernización
de mercados públicos, a cargo del diputado Omar Fayad
Meneses, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucio-
nario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
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2011, se consideren mayores recursos para la Universidad
Nacional Autónoma Agraria Antonio Narro, a cargo del di-
putado Héctor Franco López, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para resolver la contaminación
de arsénico en los pozos de Torreón, Coahuila, a cargo del
diputado Rubén Humberto Moreira Valdez, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Titular del
Ejecutivo Federal instruya a los delegados de las diversas
dependencias y titulares de organismos públicos federales
radicados en el estado de Coahuila, cumplan con la legisla-
ción fiscal estatal y cubran el pago del Impuesto Predial así
como el Impuesto Sobre Nómina, a cargo del diputado Ru-
bén Humberto Moreira Valdez, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para incorporar dentro del cua-
dro nacional de vacunación gratuita, la vacuna contra el
VPH, causante del cáncer cérvico-uterino, a cargo del dipu-
tado Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para los proyectos de abaste-
cimiento de agua en diversas zonas del municipio de Aca-
pulco, Guerrero, a cargo del diputado Fermín Gerardo Al-
varado Arroyo, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para los proyectos de rescate y
mejoramiento de la imagen urbana y la diversificación de la
oferta turística del Centro Histórico del municipio de Aca-
pulco, Guerrero, a cargo del diputado Fermín Gerardo Al-
varado Arroyo, del Grupo Parlamentario del Partido Revo-
lucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la realización de diversas
obras de infraestructura hidráulica y sanitaria en las colo-
nias ubicadas en la Sierra de Guadalupe, del municipio de
Ecatepec de Morelos, Estado de México, a cargo del dipu-
tado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la realización de obras de
infraestructura hidráulica y sanitaria en las colonias ubica-
das en la zona oriente del municipio de Tlalnepantla de Baz,
Estado de México, a cargo del diputado José Luis Soto Oce-
guera, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Melchor Ocampo, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Metepec, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana. en el municipio de Mexicaltzingo, Estado de Méxi-
co, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Naucalpan, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)



Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Nextlalpan, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Nicolás Romero, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Otumba, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Otzolotepec, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de San Mateo Atenco, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Santa María Rayón, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal

2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Tecamac, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Temamatla, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Temascalapa, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tenancingo, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tenango del Aire, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tenango del Valle, Estado de Mé-
xico, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Teoloyucan, Estado de México, a
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cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Teotihuacan, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tepetlaoxtoc, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tepetlixpa, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tepotzotlán, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tequixquiac, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Texcoco, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-

lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tianguistenco, Estado de Méxi-
co, a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tlalmanalco, Estado de México,
a cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Toluca, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Tonanitla, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
urbana en el municipio de Zumpango, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Ozumba, Estado de México, a car-
go del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)



Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para obras de electrificación
rural en el municipio de Ocoyoacac, Estado de México, a
cargo del diputado José Luis Soto Oceguera, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de un
gimnasio olímpico en Acapulco, Guerrero, a cargo del di-
putado Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la realización de diversos
proyectos de cultura en el municipio de Acapulco de Juárez,
Guerrero, a cargo del diputado Fermín Gerardo Alvarado
Arroyo, del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para apoyar a la mu-
jer, mediante créditos directos para ampliar y/o mejorar una
actividad económica y productiva, en el municipio de Aca-
pulco, Guerrero y en todo el país, a cargo del diputado Fer-
mín Gerardo Alvarado Arroyo, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el programa del sur Fon-
región, a cargo del diputado Fermín Gerardo Alvarado
Arroyo, del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se realice una reasignación de recursos para mante-
ner, por lo menos, el autorizado en el 2010, dentro del Fon-
do Metropolitano, para el municipio de Acapulco, Guerre-
ro, a cargo del diputado Fermín Gerardo Alvarado Arroyo,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de un
hospital comunitario, en los bienes comunales de Cacahua-
tepec, del municipio de Acapulco, Guerrero, a cargo del di-
putado Fermín Gerardo Alvarado Arroyo, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para proyectos de inversión en
infraestructura para la ampliación de los puertos de Isla del
Carmen y de Seybaplaya en el estado de Campeche, a car-
go del diputado Óscar Román Rosas González, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para proyectos de inversión en
desarrollo científico y tecnológico en las Universidades Au-
tónomas del Carmen y de Campeche, a cargo del diputado
Óscar Román Rosas González, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la conservación y mejo-
ramiento de caminos rurales y carreteras estatales en Cam-
peche, a cargo del diputado Óscar Román Rosas González,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la ampliación del Hospi-
tal General de Tepeaca, Puebla, a cargo del diputado José
Alberto González Morales, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la ampliación y moderni-
zación de la carretera del municipio de Tepeaca a Tecama-
chalco, Puebla, a cargo del diputado José Alberto González
Morales, del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional. (Sólo turno a Comisión)
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Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de la ca-
rretera del municipio de Cuautinchan a la Inspectoría Auxi-
liar de Santa Cruz Alpuyeca, Puebla, a cargo del diputado
José Alberto González Morales, del Grupo Parlamentario
del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Co-
misión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la ampliación de la carre-
tera de Tecali de Herrera al Zoológico de Africam Safari,
Puebla, a cargo del diputado José Alberto González Mora-
les, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de la ca-
rretera de San Francisco Mixtla al entronque denominado
La Loma, del municipio de Tecali de Herrera, Puebla, a car-
go del diputado José Alberto González Morales, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de la ca-
rretera la Trinidad-Tianguismanalco, del municipio de Te-
cali de Herrera a la Junta Auxiliar de San Miguel Acuexco-
mac, del municipio de Tzicatlacoyan, Puebla, a cargo del
diputado José Alberto González Morales, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el Programa de Financia-
miento y Subsidio Federal para Vivienda, a cargo del dipu-
tado Víctor Roberto Silva Chacón, del Grupo Parlamentario
del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Co-
misión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto carretero de-
nominado Cañadas de Obregón, entronque carretero San
Juan de los Lagos-Tepatitlán, del municipio de Cañadas de

Obregón, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Pa-
dilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Carretera San Juan de los Lagos-Encarnación de Díaz, Ja-
lisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Padilla, del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
modernización de la Carretera Federal 45, tramo Encarna-
ción de Díaz-Aguascalientes, del municipio de Encarnación
de Díaz, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Pa-
dilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Libramiento Encarnación de Díaz, del municipio de Encar-
nación de Díaz, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Gui-
llén Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Camanja de Corona-León, del municipio de Lagos de Mo-
reno, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Padilla,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Rehabilitación del Libramiento de San Juan de los Lagos,
Jalisco a cargo de la diputada Olivia Guillén Padilla, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Entronque Carretera 80-Libramiento Estatal de San Juan de



los Lagos, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Pa-
dilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Camino San Juan de los Lagos-Teocaltiche, del municipio
de San Juan de los Lagos, Jalisco, a cargo de la diputada
Olivia Guillén Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Villa Hidalgo-Las Huertitas-Jaltiche, del municipio de San
Martín Hidalgo y Ameca, Jalisco, a cargo de la diputada
Olivia Guillén Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
San Miguel El Alto-Valle de Guadalupe, del municipio de
San Miguel El Alto, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia
Guillén Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revo-
lucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
San Miguel El Alto-Crucero de San Julián, del municipio de
San Miguel El Alto, Jalisco, a cargo de la diputada Olivia
Guillén Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido Revo-
lucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Villa Hidalgo-Las Flores, del municipio de Villa Hidalgo,
Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Padilla, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Villa Hidalgo-Límite de los estados de Jalisco y Aguasca-
lientes, del municipio de Villa Hidalgo, Jalisco, a cargo de
la diputada Olivia Guillén Padilla, del Grupo Parlamentario

del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Co-
misión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el proyecto denominado
Villa Hidalgo-Teocaltiche, del municipio de Villa Hidalgo,
Jalisco, a cargo de la diputada Olivia Guillén Padilla, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Planta Potabilizadora en el municipio de Coatzintla, Vera-
cruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la ampliación y repara-
ción de la carretera Poza Rica-San Andrés, en el municipio
de Coatzintla, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Loren-
zo Quiroz Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revo-
lucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del puen-
te María Contreras y sus accesos, ubicados en el camino
Coatzintla-Contreras, del municipio de Coatzintla, Vera-
cruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del puen-
te Vicente Herrera Hernández y sus accesos, ubicados en el
camino Bajo Grande, en el municipio de Cazones de Herre-
ra, Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz
Cruz, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de un re-
lleno sanitario en el municipio de Coatzintla, Veracruz, a
cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, del Grupo
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Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Unidad Deportiva en el municipio de Cazones de Herrera,
Veracruz, a cargo del diputado Sergio Lorenzo Quiroz Cruz,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para los Institutos Tecnológi-
cos y Centros Especializados Federales, a cargo del diputa-
do Omar Fayad Meneses, del Grupo Parlamentario del Par-
tido Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para los Institutos
Tecnológicos y Centros Especializados Federales, a cargo
del diputado Canek Vázquez Góngora, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción y equipa-
miento de una Casa de la Cultura en la cabecera municipal
de Jitotol, Chiapas, a cargo del diputado Hernán de Jesús
Orantes López, del Grupo Parlamentario del Partido Revo-
lucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Cancha Deportiva en el municipio de San Andrés Duraznal,
Chiapas, a cargo del diputado Hernán de Jesús Orantes Ló-
pez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de un
Campo de Futbol, en el municipio de La Libertad, Chiapas,
a cargo del diputado Hernán de Jesús Orantes López, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Planta Potabilizadora en la cabecera municipal de Bochil,
Chiapas, a cargo del diputado Hernán de Jesús Orantes Ló-
pez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del Siste-
ma de Alcantarillado Sanitario del ejido Los Plátanos, mu-
nicipio de El Bosque, Chiapas, a cargo del diputado Hernán
de Jesús Orantes López, del Grupo Parlamentario del Parti-
do Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del Siste-
ma de Agua Potable en el municipio de Pantepec, Chiapas,
a cargo del diputado Hernán de Jesús Orantes López, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Clínica de Salud con servicios ampliados, en la cabecera
municipal de Bochil, Chiapas, a cargo del diputado Hernán
de Jesús Orantes López, del Grupo Parlamentario del Parti-
do Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de una
Unidad Deportiva en la cabecera municipal de Tapilula,
Chiapas, a cargo del diputado Hernán de Jesús Orantes Ló-
pez, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para la Universidad
Autónoma de Sinaloa, a cargo del diputado Germán Con-
treras García, del Grupo Parlamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para infraestructura



carretera del estado de Sinaloa, a cargo del diputado Ger-
mán Contreras García, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para el campo del es-
tado de Sinaloa, a cargo del diputado Germán Contreras
García, del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para fortalecer el tu-
rismo en el estado de Sinaloa, a cargo del diputado Germán
Contreras García, del Grupo Parlamentario del Partido Re-
volucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para fortalecer la
educación en el estado de Sinaloa, a cargo del diputado Ger-
mán Contreras García, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a las entidades
federativas, para que cancelen las plazas correspondientes a
los servidores públicos que concluyan en definitiva la pres-
tación de sus servicios en las administraciones públicas lo-
cales, a cargo de la diputada Gabriela Cuevas Barron, del
Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el techado de canchas de
usos múltiples, así como la creación y habilitación de espa-
cios deportivos, en el municipio de Tecomán, Colima, a car-
go de la diputada Yulenny Guylaine Cortés León, del Gru-
po Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Sólo turno
a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para el Fondo para
Pago de Adeudos a Braceros Rurales del 42 al 64, a cargo
del diputado Sergio Gama Dufour, del Grupo Parlamentario
del Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para continuar operando el
Programa Mi Tortilla, del Fondo PYME y el Programa de
Apoyo a la Industria Molinera de Nixtamal, ambos de la Se-
cretaría de Economía, a cargo de la diputada Norma Sán-
chez Romero, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para iniciar y fortalecer obras
de infraestructura y alumbrado público del municipio de
San Francisco de Campeche, Campeche, a cargo del dipu-
tado Ignacio Seara Sierra, del Grupo Parlamentario del Par-
tido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para iniciar y fortalecer obras
de pavimentación y labores complementarias del municipio
de San Francisco de Campeche, Campeche, a cargo del di-
putado Ignacio Seara Sierra, del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para continuar la construcción
y el equipamiento del Hospital General de Tuxtla Gutiérrez,
Chiapas, a cargo del diputado Ovidio Cortázar Ramos, del
Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para continuar la construcción
y equipamiento del Hospital Universal de Reforma, a cargo
del diputado Ovidio Cortázar Ramos, del Grupo Parlamen-
tario del Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se considere un anexo de seguimiento a los recursos
asignados para la atención de grupos vulnerables, a cargo de
la diputada María Joann Novoa Mossberger y suscrito por
diversos diputados integrantes del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
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2011, se consideren recursos para la conclusión del equipa-
miento y parte de la obra civil de la Planta de Biodiesel en
Tapachula, Chiapas, a cargo del diputado Ovidio Cortázar
Ramos, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacio-
nal. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para continuar la construcción
de la Ciudad Rural Sustentable del Soconusco, a cargo del
diputado Ovidio Cortázar Ramos, del Grupo Parlamentario
del Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presupues-
to de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2011,
se consideren recursos para el Programa de Adquisición de
Infraestructura de Cómputo y Telecomunicaciones, para la
implementación y mejora a la operación del Sistema Integral
de Administración Consular, a cargo de la SRE, a cargo del
diputado Jesús Ramírez Rangel, del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el rescate de los Ríos
Magdalena y Eslava, a cargo de la diputada Leticia Queza-
da Contreras, del Grupo Parlamentario del Partido de la Re-
volución Democrática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la creación de un Centro
de Salud Avanzada en el Pueblo de San Nicolás Totolapan,
en la Delegación Magdalena Contreras, Distrito Federal, a
cargo de la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción del pro-
yecto integral distribución vial en la intersección de Calza-
da de la Virgen y Calzada de Tlalpan, en las colonias Avan-
te y Ciudad Jardín, en la Delegación Coyoacán, Distrito
Federal, a cargo de la diputada Leticia Quezada Contreras,
del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución De-
mocrática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal

2011, se consideren recursos para que el Gobierno del Dis-
trito Federal, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y
Equidad para las Comunidades, lleve a cabo el proyecto de
capacitación y consolidación de proyectos productivos para
mujeres de las siete delegaciones rurales del Distrito Fede-
ral, a cargo de la diputada Leticia Quezada Contreras, del
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Demo-
crática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para los sectores de salud, cul-
tura, medio ambiente, infraestructura, servicios, obras pú-
blicas y programas productivos, sociales y de apoyo para la
Delegación Magdalena Contreras, a cargo de la diputada
Leticia Quezada Contreras, del Grupo Parlamentario del
Partido de la Revolución Democrática. (Sólo turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para cumplir con los trabajos
de regeneración de minas, obras de mitigación en taludes y
programas comunitarios en zonas de alto riesgo en las dele-
gaciones Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, a cargo
de la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo Parla-
mentario del Partido de la Revolución Democrática. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para implementar acciones a
favor de los derechos humanos en el Distrito Federal, a car-
go de la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para infraestructura deportiva
en diversos municipios del estado de Chiapas, a cargo de la
diputada Olga Luz Espinosa Morales, del Grupo Parlamen-
tario del Partido de la Revolución Democrática. (Sólo turno
a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para pavimentación en diver-
sos municipios del estado de Chiapas, a cargo de la diputa-
da Olga Luz Espinosa Morales, del Grupo Parlamentario



del Partido de la Revolución Democrática. (Sólo turno a
Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la construcción de casas
de cultura en diversos municipios del estado de Chiapas, a
cargo de la diputada Olga Luz Espinosa Morales, del Gru-
po Parlamentario del Partido de la Revolución Democráti-
ca. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la conclusión del cubri-
miento del Río Verdiguel, en la ciudad de Toluca, Estado de
México, a cargo del diputado José Luis Jaime Correa, del
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Demo-
crática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo
Federal, considere la inclusión de la C. Yadira Lira Nava-
rro al Premio Nacional del Deporte 2010, en virtud de su
destacada trayectoria deportiva, a cargo de la diputada
Mary Telma Guajardo Villarreal, del Grupo Parlamentario
del Partido de la Revolución Democrática. (Sólo turno a
Comisión)

161. Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Pre-
supuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fis-
cal 2011, se consideren recursos para la ejecución del Pro-
grama del Distrito Federal, para la prevención y combate de
la obesidad, sobrepeso y trastornos alimenticios, a cargo de
la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo Parla-
mentario del Partido de la Revolución Democrática. (Sólo
turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para que se elabore y ejecute
el Programa para prevenir la trata de personas, el abuso se-
xual y la explotación sexual comercial infantil, para el Dis-
trito Federal, a cargo de la diputada Leticia Quezada Con-
treras, del Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la ejecución de los pro-
yectos prioritarios de la Universidad Autónoma Chapingo,
a cargo del diputado Federico Ovalle Vaquera, del Grupo

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.
(Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se reduzcan los recursos a aquellos programas cuyos
montos son muy altos, pero de bajo impacto, y reorientarlos
a programas de fomento productivo para las familias cam-
pesinas que generen mejores resultados en la reducción de
la pobreza, la generación del empleo y la producción de ali-
mentos, a cargo del diputado Federico Ovalle Vaquera, del
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Demo-
crática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para el Fondo de Apoyo para
los Migrantes, a cargo de la diputada Claudia Edith Anaya
Mota, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolu-
ción Democrática. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo relativo al ejercicio del gasto, infor-
mes respectivos y evaluación del desempeño del Presu-
puesto de Egresos de la Federación 2011, suscrito por los
diputados Rodrigo Pérez-Alonso González y Roberto Ar-
mando Albores Gleason, de los Grupos Parlamentarios de
los Partidos Verde Ecologista de México y Revolucionario
Institucional, respectivamente. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se considere la creación de un anexo presupuestal con
el fin de consolidar, integrar y transparentar los recursos en
materia de acceso digital y tecnologías de la información a
través de los programas existentes en las dependencias de la
Administración Pública Federal, suscrito por los diputados
Rodrigo Pérez-Alonso González y Roberto Armando Albo-
res Gleason, de los Grupos Parlamentarios de los Partidos
Verde Ecologista de México y Revolucionario Institucional,
respectivamente. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para ampliar el equipamiento
y complemento de la red hospitalaria de Baja California, en
particular de la Unidad de Especialidades Médicas de On-
cología, en Mexicali, y los hospitales del Niño y la Mujer
de Mexicali y de Tijuana, a cargo del diputado Eduardo Le-
desma Romo, del Grupo Parlamentario del Partido Verde
Ecologista de México. (Sólo turno a Comisión)
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Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren recursos para la realización de proyec-
tos para la protección y conservación del medio ambiente
en Baja California, a cargo del diputado Eduardo Ledesma
Romo, del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecolo-
gista de México. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Congreso del
estado de Baja California, reforme las disposiciones de su
Código Penal, que contravienen principios fundamentales
de igualdad, la no discriminación y la equidad que se pre-
vén en la Constitución Política de los Estados Unidos Me-
xicanos, a cargo del diputado Eduardo Ledesma Romo, del
Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de Méxi-
co. (Sólo turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Grupo de
Trabajo conformado para dar seguimiento a los conflictos
suscitados en la región Triqui de Oaxaca de Juárez y sobre
el incremento de la violencia en el estado de Guerrero, lle-
ven a cabo acciones efectivas en contra de la violencia ge-
nerada en la zona y conduzcan a garantizar la seguridad e
integridad física de los habitantes del municipio de San
Juan Copala, suscrito por diputados integrantes del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se formulan diversos
cuestionamientos a los titulares de la PGR, de la CFE y del
IMSS, en el marco de lo dispuesto en el artículo 93 de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a
cargo del diputado César Augusto Santiago Ramírez, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institu-
cional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SHCP, de-
tenga los constantes aumentos en el precio de la gasolina,
a cargo del diputado Pedro Ávila Nevárez, del Grupo Par-
lamentario del Partido Revolucionario Institucional. (Tur-
no a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a las autorida-
des educativas de los tres niveles de gobierno, realicen las
acciones necesarias para instrumentar y desarrollar una po-
lítica pública que tenga por objetivo capacitar para el auto-
empleo y fomentar la educación técnica entre las adoles-
centes embarazadas, a fin de promover su incorporación a
la vida laboral, a cargo de la diputada Wendy Guadalupe

Rodríguez Galarza, del Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta Ejecutivo Fe-
deral, expida el decreto que instituye el 12 de octubre co-
mo: “Día Nacional del Reconocimiento de las Culturas
Originarias de México y Latinoamérica”, a cargo del dipu-
tado Ramón Jiménez López, del Grupo Parlamentario del
Partido de la Revolución Democrática. (Urgente Resolu-
ción)

Con punto de acuerdo para que en el proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal
2011, se consideren mayores recursos para la realización e
instrumentación de medidas y acciones tendientes a captar,
almacenar e infiltrar agua de lluvia, y así propiciar la re-
carga de los mantos freáticos, para su disponibilidad su-
perficial y subterránea de largo plazo, hacia su aplicación
en el desarrollo rural sustentable, mediante su uso y apro-
vechamiento en las diversas regiones de los estados de la
federación, particularmente en el estado de Oaxaca, a car-
go de la diputada Margarita Liborio Arrazola, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se solicita la compare-
cencia de los Comisionados de la Cofetel, para que expli-
quen el proceso deliberativo por el que se otorgaron las
concesiones para la explotación de las frecuencias del es-
pectro radioeléctrico, conocida también como la Licitación
21, a cargo del diputado Mario Alberto Di Costanzo Ar-
menta, del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo.
(Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo
Federal someta a consideración de la Cámara de Senado-
res, el retiro de la declaración interpretativa hecha al párra-
fo primero del artículo 4° de la Convención Americana so-
bre Derechos Humanos, al proceder al depósito de
instrumento de adhesión el 24 de marzo de 1981, a cargo
del diputado Gregorio Hurtado Leija, del Grupo Parlamen-
tario del Partido Acción Nacional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se solicita la compare-
cencia de los titulares de la SCT y de la Cofetel, para que
expliquen los criterios jurídico – económicos bajo los cua-
les proyectará la nueva licitación del espectro de 700 mhz,
la cual se destinará a los servicios de banda ancha móvil, a
cargo de la diputada Sofía Castro Ríos, del Grupo Parla-



mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Urgen-
te Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a los Grupos
Parlamentarios de esta Soberanía, apoyen la propuesta de
cancelación de la Alianza por la Calidad Educativa, a cargo
del diputado Ramón Jiménez López, del Grupo Parlamen-
tario del Partido de la Revolución Democrática. (Urgente
Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al titular de la
Conagua, amplíe hasta por seis meses el periodo de registro
de pozos agropecuarios, a cargo del diputado Enrique To-
rres Delgado, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a las Comisio-
nes de Educación Pública y Servicios Educativos y de Pre-
supuesto y Cuenta Pública de esta Soberanía, a crear y apo-
yar con recursos un nuevo programa presupuestal dedicado
a prevenir la deserción en la Educación Media Superior, a
cargo del diputado José Francisco Javier Landero Gutiérrez,
del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Ur-
gente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SEDESOL,
modifique las reglas de operación del programa para el de-
sarrollo de zonas prioritarias a fin de considerar un rubro de
desarrollo comunitario que contemple recursos destinados a
la construcción de espacios de convivencia y esparcimiento
para las familias, a cargo de la diputada Gloria Trinidad Lu-
na Ruiz, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Na-
cional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SRE, ex-
prese su beneplácito por la aprobación de la Dream Act, y
manifieste la preocupación del Estado Mexicano al veto que
ha realizado a dicha Ley el Gobernador del Estado de Cali-
fornia, a cargo del diputado Gumercindo Castellanos Flo-
res, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.
(Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a los gobiernos
de las Entidades Federativas y del Distrito Federal, pro-
muevan la capacitación, certificación, registro, profesiona-
lización y permanencia del personal operativo del Programa
Plataforma México, a cargo del diputado Sergio González
Hernández, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SEP, ins-
truya a las universidades públicas del país a que incluyan en
los planes de estudio de la carrera de derecho, asignaturas
relacionadas con los juicios orales, a cargo del diputado Al-
fonso Jesús Martínez Alcázar, del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Comisión
de Atención a Grupos Vulnerables, a efecto de que se auto-
rice la realización del Foro y Conferencia denominados
“Ven, siente y mira, para quién legislas”, en el marco de la
celebración del Día Internacional de las Personas con Dis-
capacidad, a cargo de la diputada Nely Edith Miranda He-
rrera, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al IFE, imple-
mente la instalación de módulos fijos de atención ciudada-
na en cabecera distrital de una entidad para atender y reali-
zar trámites de credenciales a ciudadanos de otra entidad
federativa, a cargo del diputado Juan José Cuevas García,
del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, instruya a la representación de nuestro país ante la
Asamblea General de las Naciones Unidas, a efecto de que
respalde la resolución a la solicitud presentada por Cuba
sobre la necesidad de poner fin al bloqueo comercial, eco-
nómico y financiero impuesto por los Estados Unidos de
Norteamérica contra dicho país, suscrito por diversos dipu-
tados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SHCP, rea-
lice las transferencias de los recursos en materia educativa
a las entidades federativas, de conformidad con lo aproba-
do en el PEF 2010, suscrito por los diputados Luis Videga-
ray Caso y José Trinidad Padilla López, del Grupo Parla-
mentario del Partido Revolucionario Institucional. (Urgente
Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, informe sobre los subejercicios registrados en el cur-
so del ejercicio 2010 por la Administración Pública Federal,
y para que a través de sus dependencias defina el monto que
debe integrar al Fonden, a cargo del diputado Miguel Ángel
Terrón Mendoza, del Grupo Parlamentario del Partido Re-
volucionario Institucional. (Urgente Resolución)
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Con punto de acuerdo por el que se exhorta a las autorida-
des de la Federación y de las entidades federativas, realicen
las acciones necesarias para cumplir con diversos artículos
transitorios de la Ley General de Contabilidad Guberna-
mental, a cargo del diputado César Octavio Pedroza Gaitán,
del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Tur-
no a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, publique los decretos de Veda de los Acuíferos deno-
minados “Cuatrociénegas-Ocampo” y “Cuatrociénegas”, en
el estado de Coahuila, a cargo del diputado Héctor Franco
López, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo relativo a la realización anual del
Parlamento de las Personas Adultas Mayores, a cargo de la
diputada María Sandra Ugalde Basaldúa, del Grupo Parla-
mentario del Partido Acción Nacional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, rectifique y retome el Acuerdo con el Instituto Ciu-
dadano de Estudios sobre la Inseguridad, para que coordine
las encuestas nacionales sobre el tema, a cargo del diputado
Noé Fernando Garza Flores, del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Congreso del
estado de Yucatán, establezca el delito de trata de personas
dentro de su legislación penal, conforme a lo previsto en la
Ley para Prevenir y Sancionar la Trata de Personas, así co-
mo expedir una Ley para prevenir dicho delito, a cargo de
la diputada Rosa Adriana Díaz Lizama, del Grupo Parla-
mentario del Partido Acción Nacional. (Urgente Resolu-
ción)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Junta de
Coordinación Política y a la Comisión de Relaciones Exte-
riores, analicen la posibilidad de establecer consultas entre
los parlamentos de México y Japón, y se nombre a los di-
putados que representan a esta Soberanía para formalizar
los intercambios en materias como economía, política, cul-
tura, medio ambiente, educación, fiscal, legal, industrial y/o
aquellas que sean de principal interés para ambos parla-
mentos, a cargo del diputado Jorge Alberto Juraidini Rumi-
lla, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobernador
del estado de Durango y al Congreso de dicha entidad, res-

tablezcan la autonomía de la Universidad Juárez y permitan
que sea la propia comunidad universitaria quien decida li-
bremente su forma de gobierno y la designación de su rec-
tor, suscrito por diversos diputados integrantes de los Gru-
pos Parlamentarios de los Partidos Acción Nacional, de la
Revolución Democrática y del Trabajo. (Urgente Resolu-
ción)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SRA, de-
signe un delegado especial para la atención y solución defi-
nitiva a los conflictos agrarios más graves que existen en el
estado de Morelos, a cargo del diputado José Manuel Agüe-
ro Tovar, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucio-
nario Institucional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que exhorta a la SHCP, esta-
blezca el mecanismo necesario para que los recursos cobra-
dos por los seguros contra siniestros, sean aplicados por la
SEP a la reparación de los daños de las escuelas afectadas,
a cargo del diputado José Francisco Javier Landero Gutié-
rrez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.
(Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, garantice las condiciones de seguridad necesarias pa-
ra que en México las organizaciones no gubernamentales
ejerzan la promoción, difusión y defensa de los derechos
humanos, a cargo del diputado Noé Fernando Garza Flores,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SRE, a la
SRA, a la Procuraduría Agraria, al Instituto Nacional de Mi-
gración y a la SHCP, pongan en marcha acciones para la
promoción y formalización del Testamento Agrario, entre la
comunidad mexicana que radica en los Estados Unidos de
América, a cargo de la diputada Norma Leticia Salazar Váz-
quez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al titular de la
Conade, informe a esta Soberanía el monto de los recursos
erogados durante la celebración del Bicentenario, realizada
los días 9 y 10 de octubre en la Cd. de México, a cargo del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría
de Salud, para que el Centro de Equidad de Género y Salud
Reproductiva, expida la Norma Oficial Mexicana NOM-



041-SSA2-2009, para la prevención, diagnóstico, trata-
miento, control y vigilancia epidemiológica del cáncer de
mama, y la envié a la SEGOB para su correspondiente pu-
blicación en el DOF, a cargo del diputado Gerardo del Ma-
zo Morales, del Grupo Parlamentario Nueva Alianza. (Tur-
no a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SSP, a la
Sedena, a la Semar y a la PGR, fortalezcan los operativos
en las zonas fronterizas, a efecto de combatir el tráfico de
armas, indocumentados, drogas, piratería y lavado de dine-
ro, a cargo del diputado Juan José Cuevas García, del Gru-
po Parlamentario del Partido Acción Nacional. (Turno a Co-
misión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Profeco, to-
me las medidas necesarias para resarcir a los usuarios que
compraron boletos del Grupo Mexicana, vigilando que la
empresa reembolse todos los gastos en que incurrieron los
consumidores, con el fin de protegerlos integralmente de
los daños causados por la quiebra, a cargo de la diputada
Cora Pinedo Alonso, del Grupo Parlamentario Nueva Alian-
za. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Fe-
deral, para que a través de la Sedesol expida el Reglamento
de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores,
a cargo de la diputada Diva Hadamira Gastélum Bajo, del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucio-
nal. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se solicita a los gobiernos
Federal, estatales y municipales, la creación de fondos es-
pecíficos para dotar de una computadora a los Jóvenes que
cursan estudios de nivel Medio Superior y Superior en las
escuelas públicas del país, a cargo del diputado Miguel
Martínez Peñaloza, del Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo relativo a expresar al Gobierno de
Chile nuestros parabienes por el rescate de los 33 mineros
de la mina San José; asimismo, para que se exhorte a la
CNDH, hasta el rescate de los restos mortales de los 63 mi-
neros que aún están en los socavones de la mina Pasta de
Conchos, en Coahuila, a cargo del diputado Ramón Jiménez
López, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolu-
ción Democrática. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobierno del
estado de Yucatán y a sus autoridades educativas y cultura-

les, a reforzar, apoyar y articular acciones de preservación,
difusión y enseñanza de la lengua maya, a cargo del diputa-
do Gerardo Del Mazo Morales, del Grupo Parlamentario
Nueva Alianza. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobierno del
estado de Jalisco, entregue los recursos federales y estatales
destinados al desarrollo sus municipios. Asimismo, se soli-
cita a la ASF, realice una auditoría forense a los recursos fe-
derales de los fondos contemplados en los ramos 23, 25, 33
y 36 trasferidos a dicho estado, a cargo de la diputada Ma-
ría Esther de Jesús Scherman Leaño, del Grupo Parlamen-
tario del Partido Revolucionario Institucional. (Urgente Re-
solución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a los gobiernos
Federal, estatales y municipales, implementen acciones ten-
dientes a fortalecer las medidas preventivas para evitar la
realización de actos de extorsión hacia los connacionales
durante su regreso a territorio nacional, con motivo de las
próximas fiestas decembrinas, a cargo de la diputada Nor-
ma Leticia Salazar Vázquez, del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional. (Urgente Resolución)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a los Órganos e
Instituciones de Gobierno, adquieran artesanías para sus re-
galos decembrinos, a cargo de la diputada Magdalena To-
rres Abarca, del Grupo Parlamentario del Partido de la Re-
volución Democrática. (Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobierno Fe-
deral para que a través del Conaculta, instrumente las me-
didas necesarias a efecto de apoyar a los creadores cultura-
les, suscrito por diversos diputados integrantes del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Segob y a
los gobiernos estatales, intensifiquen las campañas de re-
gistro de nacimientos de niños indígenas ante el Registro
Civil, en las regiones más aisladas y con alto grado de mar-
ginación, a cargo de la diputada María Felicitas Parra Bece-
rra, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría
de Salud, al IMSS, al ISSSTE, a Pemex, a la Semar, a la Se-
dena y al DIF, realicen campañas de promoción para evitar
el síndrome de muerte súbita del lactante, a cargo del dipu-
tado Heladio Gerardo Verver y Vargas Ramírez, del Grupo
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Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.
(Turno a Comisión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta al titular de la
SCT y al Director General del AICM, restituyan los espa-
cios de trabajo, sus derechos y cesen las hostilidades a tra-
bajadores de la agrupación de taxistas permisionarios aso-
ciados, denominada Taxistas Agremiados para el Servicio
de Transportación Terrestre Sitio 300 A.C., a cargo del di-
putado Gerardo Sánchez García, del Grupo Parlamentario
del Partido Revolucionario Institucional. (Turno a Comi-
sión)

Con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SEP y al
Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, implementen un
programa de capacitación a los maestros en las diferentes
secundarias del país con población indígena, a efecto de
aprender el dialecto de la región y combatir la falta de edu-
cadores en estos planteles, a cargo de la diputada Alba Leo-
nila Méndez Herrera, del Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional. (Turno a Comisión)

Excitativa

A la Comisión de Gobernación, a solicitud del diputado Ca-
nek Vázquez Góngora, del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional.

Agenda política

Comentarios en relación con el estudiante Darío Álvarez,
baleado por agentes de la Policía Federal en Ciudad Juárez,
Chihuahua, a cargo del diputado José Gerardo Rodolfo Fer-
nández Noroña, del Grupo Parlamentario del Partido del
Trabajo.

Comentarios referentes a la recategorización de México pa-
ra ocupar el espacio aéreo por parte de la FFA, a cargo del
diputado Pablo Escudero Morales, del Grupo Parlamentario
del Partido Verde Ecologista de México.

Comentarios referentes a la complicidad de los gobiernos
de facto a nivel federal y del estado de Oaxaca en los re-
cientes asesinatos perpetrados en contra de los habitantes de
los municipios de San Juan Copala, a cargo de los diputa-
dos José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña y Teresa Gua-
dalupe Reyes Sahagún, del Grupo Parlamentario del Parti-
do del Trabajo.

Comentarios relativos a la situación económica del país, a
cargo del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional.

Efemérides

Con motivo del 161 aniversario de la creación del estado de
Guerrero, a cargo de la diputada Laura Arizmendi Campos,
del Grupo Parlamentario de Convergencia.

Con motivo del 19 de noviembre, conmemoración del Día
Internacional para la Prevención del Abuso Infantil, a cargo
de la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo Parla-
mentario del Partido de la Revolución Democrática.

Con motivo del 25 de noviembre, conmemoración del Día
Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las
Mujeres, a cargo de la diputada Leticia Quezada Contreras,
del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución De-
mocrática.

Con motivo del 19 de noviembre, conmemoración del Día
de lucha contra la Mutilación Genital Femenina (MGF), a
cargo de la diputada Leticia Quezada Contreras, del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.»

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña
(desde la curul): Presidente, por favor.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Diputado Fernández Noroña, buenos días. ¿Con qué obje-
to?

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña
(desde la curul): Respecto del orden del día.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Respecto del orden del día. Si es tan amable, diputado —
ábranle el micrófono al diputado Fernández Noroña. Puede
usted hacerlo desde su lugar, diputado. No hay ningún in-
conveniente.

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña
(desde la curul): Lo voy a hacer desde aquí, diputado presi-
dente, aunque no retrata uno igual desde la curul.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Entonces permítame usted, señor diputado, si es tan amable
en pasar. Si el objetivo es el retrato, haga usted uso de la tri-
buna.



El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña:
Muchas gracias, diputado presidente. Quiero pedirle a esta
asamblea la inclusión del siguiente punto que traigo por es-
crito. Lo voy a leer, si me lo permite. Es muy breve. Dice:
“¿Y nosotros, por qué no?”

Los legisladores y legisladoras federales que firmamos este
documento manifestamos nuestro interés en que el diputa-
do federal panista César Nava nos explique cómo puede ac-
cederse a un departamento en Polanco con valor comercial
de un millón de dólares, por cerca de la mitad de su precio.
Y, sobre todo, cómo puede pagarse ese departamento, aun a
la mitad de su valor con el ingreso que como legisladores
federales obtenemos.

Dicho de otra manera. Exigimos a César Nava que nos ex-
plique la manera de obtener un departamento barato en Po-
lanco y la forma de pagarlo de contado con un ingreso de
legislador federal. La lista de interesados es muy larga, pe-
ro sirvan los nombres de los que aquí signamos como mues-
tra de enorme interés sobre el particular y estamos solici-
tando que se incluya en el orden del día.

Lo firmamos el diputado Jaime Cárdenas Gracia y un servi-
dor, hay diputados del Verde, el PT, del PRD que quieren
signarlo, pero no hubo tiempo de recabar las firmas y hay
algunos reporteros de la fuente, trabajadores administrati-
vos y muy diversos hombres y mujeres que tienen interés en
la asesoría del diputado César Nava, para que nos explique
cómo se puede acceder a un departamento de estas caracte-
rísticas en Polanco.

Le pido que se pudiera incluir en el orden del día este pun-
to, diputado presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Muchas gracias, señor diputado. Como usted sabe, los asun-
tos para ser incluidos en el orden del día son presentados
por la Junta de Coordinación Política, a la que turnaremos
de inmediato su solicitud.

El diputado Jaime Fernando Cárdenas Gracia (desde la
curul): Presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Diputado Cárdenas, ¿con qué objeto?

El diputado Jaime Fernando Cárdenas Gracia (desde la
curul): Es también sobre el orden del día, presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Adelante, diputado.

El diputado Jaime Fernando Cárdenas Gracia (desde la
curul): Para volver a manifestar mi extrañeza y mi incon-
formidad por el hecho de que violando la Constitución y la
propia convocatoria que se emitió para designar a los con-
sejeros electorales, estando el día de hoy a 9 de noviembre
no hayamos designado a los consejeros electorales del Ins-
tituto Federal Electoral.

Quiero comunicarles a todos ustedes, que por primera vez
el día de ayer en el IFE tuvo que citarse a una sesión ex-
traordinaria. Esto nunca había ocurrido previamente por fal-
ta de quórum. Es decir, sí está habiendo ya problemas en el
funcionamiento de la autoridad electoral, y aunque en se-
gunda convocatoria pudo integrarse el quórum, por primera
vez en la historia del IFE no hubo quórum en la primera ci-
tación.

Yo creo que este pequeño hecho ocurrido el día de ayer, en
el seno del Consejo General, demuestra claramente que sí
tenemos un problema con la funcionalidad del Instituto y
que estamos obligados a cumplir con la convocatoria que
este pleno emitió para designar a los consejeros electorales
en tiempo y forma, y ese tiempo era el 30 de octubre, presi-
dente.

Simplemente quiero manifestar aquí mi inconformidad y
preguntarle a usted, o a alguien del pleno, si sabemos para
cuándo vamos a sesionar y designar a los consejeros electo-
rales que no ha podido nombrar este pleno de la Cámara de
Diputados.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Muchas gracias, diputado. Se registran  las expresiones del
diputado Jaime Cárdenas y le solicito atentamente a la Jun-
ta de Coordinación Política, tome nota de estas expresiones,
debidamente.

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña
(desde la curul): Presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Diputado Fernández Noroña.

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña
(desde la curul): Sólo para insistir, diputado presidente,
también en la solicitud que hice desde hace muchas sema-
nas, de que se declare interlocutor no válido al secretario del
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Trabajo del gobierno usurpador, Lozano, que no ha compa-
recido. Se le ha retirado la invitación en los hechos, y yo he
solicitado insistentemente que esta Legislatura  lo declare
interlocutor no válido, puede aceptarse, puede desecharse,
pero debe dársele trámite.

Sé, usted lo ha informado puntualmente, que ya hizo un ex-
horto adicional a la Junta de Coordinación Política, pero pa-
rece que la Junta de Coordinación Política anda un poco
inoperante, porque está atorada con lo de los consejeros,
está atorada con esto, y está atorada con el país, para de-
cirlo claro.

Vuelvo a insistir sobre el tema, y también sobre el asunto de
la secretaria del gobierno usurpador, Georgina Kessel, que
tampoco ha comparecido a cumplir con su responsabilidad
de informar a esta soberanía, y también en los hechos ya se
la ha retirado la invitación.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Diputado, le informo muy atentamente que estamos espe-
rando la notificación formal del resolutivo en la Junta de
Coordinación Política sobre el asunto que, a petición de la
Mesa Directiva, trató el día de ayer.

El diputado Mario Alberto di Costanzo Armenta (desde
la curul): Presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Diputado Di Costanzo.

El diputado Mario Alberto di Costanzo Armenta (desde
la curul): Gracias, presidente. Con tres puntos que me pre-
ocupan: 

Uno tiene que ver directamente con la agenda del día de
hoy. Veo que están remitiendo un oficio de la Secretaría de
Gobernación con observaciones a la Ley General de Socie-
dades Mercantiles, ésa que votamos en contra, en donde mi
compañero Jaime Cárdenas advirtió de esta situación y por
línea se votó a favor. Yo exhortaría tener seriedad a la hora
de legislar, porque si no esto nos va a estar sucediendo una
y mil veces.

El otro punto, también, y con preocupación digo y me pre-
gunto, si ya llegaron los duendes a la Comisión de Presu-
puesto. Fíjense que ayer recibí un oficio en donde el 4 de
noviembre a las 3 de la tarde se llevó a cabo la reunión de
la Comisión de Vigilancia para votar el presupuesto de la
Auditoría Superior de la Federación.

Ahora resulta que en mis manos está un oficio que desde
ese día 4, pero a las 9 de la mañana, la diputada presidenta
Esthela Damián ya había mandado el oficio a la Comisión
de Vigilancia con el presupuesto aprobado.

Yo no sé si ya hayan llegado los duendes a la Comisión de
Presupuesto o estén ya en la Comisión de Vigilancia, pero
sí me preocupa mucho esta situación, que las cosas se estén
dando antes de que se lleven a cabo las reuniones de comi-
siones, porque evidentemente es ilegal y si estamos ahorita
con esto, no me quiero imaginar lo que va a pasar el jueves
que supuestamente se quiere acordar el Presupuesto, si es-
tamos empezando con las irregularidades desde antes de.

La última, presidente, también muy preocupado veo que
aquí hace algunas semanas aprobamos un sobreprecio a los
cigarros con una recaudación de 12 mil millones de pesos.
Veo con mucha preocupación que la palabra empeñada del
presidente de la Comisión de Presupuesto, de que esta re-
caudación iba a ser destinada al sector salud, no se está
cumpliendo, porque apenas —si bien les va— les van a re-
asignar mil 500 millones de pesos.

Sin embargo, hoy ya se sabe que incluyeron los medica-
mentos para dejar de fumar en el cuadro básico de medici-
nas, lo cual evidentemente es un gran negocio para los la-
boratorios, y que eso se expresó aquí en esta tribuna.

Quiero que quede constancia de estas tres cosas, porque ca-
da día esta Cámara de Diputados está peor, y eso que toda-
vía Televisa no ha metido su cuchara en estos temas. Gra-
cias, presidente.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
consignan las expresiones del diputado Mario di Costanzo
en el Diario de los Debates. La parte respectiva a la Comi-
sión de Presupuesto, le solicito a ésta tomar nota.

ACTA DE LA SESION ANTERIOR

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Continúe la Secretaría y pregunte si se dispensa la lectura
del acta de la sesión anterior.

El Secretario diputado Balfre Vargas Cortez: Por ins-
trucciones de la Presidencia se consulta a la asamblea, en



votación económica, si se le dispensa la lectura al acta de la
sesión anterior, tomando en consideración que ha sido pu-
blicada en la Gaceta Parlamentaria. Las diputadas y los di-
putados que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo.
Las diputadas y los diputados que estén por la negativa.  

Mayoría por la afirmativa, diputado presidente. Queda dis-
pensada la lectura del acta.

«Acta de la sesión de la Cámara de Diputados del Congre-
so de la Unión, celebrada el jueves cuatro de noviembre de
dos mil diez, correspondiente al primer periodo de sesiones
ordinarias del segundo año de ejercicio de la Sexagésima
Primera Legislatura

Presidencia del diputado
Amador Monroy Estrada

En el Palacio Legislativo de San Lázaro en la capital de los
Estados Unidos Mexicanos, sede de la Cámara de Diputa-
dos del Congreso de la Unión, con la asistencia de 260 di-
putadas y diputados, a las 11 horas con 14 minutos del jue-
ves 4 de noviembre de 2010, el presidente declaró abierta la
sesión.

En votación económica se dispensó la lectura al orden del
día y enseguida se dio lectura al acta de la sesión anterior,
la que se aprobó de la misma manera. Desde su curul, el di-
putado Jaime Fernando Cárdenas Gracia, del Partido del
Trabajo, realizó comentarios en relación con la elección de
consejeros electorales al Consejo General del Instituto Fe-
deral Electoral, para el periodo 2010-2019. El presidente
realizó aclaraciones.

Se dio cuenta con oficio de la Secretaría de Cultura del Dis-
trito Federal en el que invita a la ceremonia cívica con mo-
tivo del 103 aniversario luctuoso de Jesús García Corona,
Héroe de Nacozari, que tendrá lugar el 7 de noviembre a las
10:00 horas. Se designó una comisión de representación.

Se dio cuenta con comunicaciones de la Junta de Coordina-
ción Política, en relación con cambios de integrantes en las
Comisiones de Marina, de Desarrollo Rural, de la Función
Pública, de Medio Ambiente y Recursos Naturales así como
en mesas directivas de las Comisiones de Medio Ambiente
y Recursos Naturales, de Justicia, de Gobernación, de Vigi-
lancia de la Auditoría Superior de la Federación. En vota-
ción económica se aprobaron, comuníquense.

Se dio cuenta con la iniciativa con proyecto de decreto de la
Asamblea Legislativa del Distrito Federal, que reforma los
artículos treinta y dos, treinta y tres, treinta y cuatro y trein-
ta y cinco de la Ley de Coordinación Fiscal. Se turnó a la
Comisión de Hacienda y Crédito Público.

Se recibieron oficios de la Cámara de Senadores, con los
que se remiten solicitudes de los senadores:

• María del Rosario Leticia Jasso Valencia, para que se
dictamine la iniciativa con proyecto de decreto que re-
forma el primer párrafo y se deroga el segundo párrafo
de la fracción tercera del artículo ciento nueve de la Ley
del Impuesto Sobre la Renta. Se remite a las Comisiones
Unidas de Hacienda y Crédito Público y de Seguridad
Social.

• Juan Bueno Torio, del Partido Acción Nacional, para
que se dictamine la iniciativa con proyecto de decreto
que reforma la fracción III del artículo 109 de la Ley del
Impuesto sobre la Renta. Se remitieron a la Comisión de
Hacienda y Crédito Público.

Se recibieron iniciativas con proyecto de decreto de los di-
putados:

• Caritina Saénz Vargas, del Partido Verde Ecologista de
México, que reforma el artículo 62 de la Ley de Cami-
nos, Puentes y Autotransporte Federal. Se turnó a la Co-
misión de Transportes.

Alejandro del Mazo Maza, del Partido Verde Ecologista de
México, que reforma el artículo treinta y tres de la Ley Or-
gánica de la Administración Pública Federal. Se turnó a la
Comisión de Gobernación.

Desde sus respectivas curules realizaron moción de proce-
dimiento los diputados Pablo Escudero Morales, del Parti-
do Verde Ecologista de México y Miguel Ángel García Gra-
nados, del Partido Revolucionario Institucional. El
Presidente hace aclaraciones.

Se concedió el uso de la palabra para presentar iniciativas
con proyecto de decreto a los diputados:

• María de Jesús Aguirre Maldonado, del Partido Revo-
lucionario Institucional, que reforma y adicionan diver-
sas disposiciones de la Ley General de Educación. Se
turnó a la Comisión de Educación Pública y Servicios
Educativos.
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Presidencia del diputado
Jorge Carlos Ramírez Marín

• Eduardo Alonso Bailey Elizondo, del Partido Revolu-
cionario Institucional, que reforma los artículos 77 y 78
de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Ha-
cendaria. Se turnó a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública.

• Jaime Fernando Cárdenas Gracia, del Partido del Tra-
bajo, que reforma los artículos 41 y 116 de la Constitu-
ción Política de los Estados Unidos Mexicanos. Se turnó
a la Comisión de Puntos Constitucionales.

• David Hernández Pérez, del Partido Revolucionario
Institucional, que reforma el artículo 39 de la Ley Orgá-
nica del Congreso General de los Estados Unidos Mexi-
canos. Se turnó a la Comisión de Régimen, Reglamentos
y Prácticas Parlamentarias.

• Pedro Vázquez González, del Partido del Trabajo, que
reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de
Amparo, Reglamentaria de los Artículos 103 y 107 de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.
Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales.

• Sabino Bautista Concepción, del Partido Revoluciona-
rio Institucional, que reforma diversas disposiciones de
la Ley Federal de Defensoría Pública y de la Ley Gene-
ral de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas.
Se turnó a las Comisiones Unidas de Justicia y de Asun-
tos Indígenas.

• Samuel Herrera Chávez, del Partido de la Revolución
Democrática, que reforma los artículos 41 y 116 de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.
Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales.

• Juan Carlos Natale López, en nombre propio y del di-
putado Juan José Guerra Abud, del Partido Verde Ecolo-
gista de México, que reforma el artículo 4o. de la Cons-
titución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Se
turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales.

Presidencia del diputado
Francisco Javier Salazar Sáenz

• Enoé Margarita Uranga Muñoz, del Partido de la Re-
volución Democrática, que reforma y adiciona diversas
disposiciones del Código Civil Federal y se adicionan

los párrafos séptimo y octavo recorriéndose en su orden,
al artículo 4o. de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos. Se turnó a las Comisiones Unidas de
Puntos Constitucionales y de Justicia.

• Joel González Díaz, del Partido Revolucionario Insti-
tucional, que adiciona un artículo 77 Bis a la de Ley de
Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación.
Se turnó a la Comisión de la Función Pública.

• Jaime Arturo Vázquez Aguilar, que reforma los artícu-
los 420 del Código Penal Federal y 62 de la Ley General
de Vida Silvestre. Se turnó a las Comisiones Unidas de
Justicia, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

• Ezequiel Rétiz Gutiérrez, del Partido Acción Nacional,
que reforma el artículo 50 del Estatuto de Gobierno del
Distrito Federal. Se turnó a la Comisión del Distrito Fe-
deral.

En votación económica la asamblea dispensó la lectura de
los dictámenes con proyectos de decreto de la Comisión de
Gobernación, que conceden el permiso constitucional nece-
sario a los ciudadanos:

• Alfredo Ruíz Argueta, Alicia Chávez Castillo, Víctor
Jair López Frausto, Héctor Ruiz Gamiño, Salomón Mot-
te Santiago, Marcela González Meléndez, J. Darío Orte-
ga Mercado y Adrián Leopoldo Navarro Soto, para pres-
tar servicios en las Embajadas de Estados Unidos de
América, de Belice en México y en los Consulados de
Estados Unidos de América en Nuevo Laredo, Tamauli-
pas, Ciudad Juárez, Chihuahua y Matamoros, Tamauli-
pas.

• Alfredo Aguirre Flores, Jesús Fernando Martínez Es-
trada, Ernesto Martínez Chávez, María Irene Salazar Or-
tega, Luis Patricio Garza Zaldívar y Abigail Reyes Gon-
zález, para prestar servicios en la Embajada de Estados
Unidos de América, en México y en sus Consulados de
Ciudad Juárez, Chihuahua y Nuevo Laredo, Tamaulipas.

• Christian Alfredo Álvarez Maciel, Jorge Ulises Bautis-
ta Magallón, Pedro Gómez Gómez, Leopoldo Miguel
Espinosa Horcasitas, Valentín Martínez Soto, Adrián
Sánchez Rosaldo, Leonardo Guzmán Maltos, Roberto
Alonso Picos Rubio, Miguel Olguín Antonio, David Ja-
mes García Sotello y Eva Jenny Arias Moreno, para
prestar servicios en las Embajadas de Estados Unidos de
América, del Estado de los Emiratos Árabes Unidos, en



México y en los Consulados de Estados Unidos de Amé-
rica en Nuevo Laredo, Tamaulipas, Tijuana, Baja Cali-
fornia y Guadalajara, Jalisco.

Quedaron de primera lectura.

A las 12 horas con 51 minutos, por instrucciones de la Pre-
sidencia, la Secretaría instruyó el cierre del sistema electró-
nico de asistencia con un registro de 417 diputadas y dipu-
tados.

En sendas votaciones económicas se dispensó la lectura y se
sometieron a discusión en lo general los dictámenes con
proyecto de decreto de las comisiones:

• De Hacienda y Crédito Público, que reforma el inciso
a) del artículo 33 de la Ley de Coordinación Fiscal. Des-
de sus respectivas curules los diputados Jaime Fernando
Cárdenas Gracia, del Partido del Trabajo, realizó moción
de procedimiento; María Esther Scherman Leaño y José
Antonio Yglesias Arreola, ambos del Partido Revolucio-
nario Institucional, fundamentaron el dictamen por la co-
misión y en pro. Se sometió a discusión en lo general e
intervinieron en contra y en pro del dictamen, respecti-
vamente los diputados Mario Alberto di Costanzo Ar-
menta, del Partido del Trabajo, en pro el diputado José
Antonio Yglesias Arreola, del Partido Revolucionario
Institucional.

Presidencia del diputado
Jorge Carlos Ramírez Marín

En votación económica se considera suficientemente discu-
tido. En votación nominal se aprobó en lo general y en lo
particular en un solo acto por 271 votos y 6 abstenciones.
Pasó el Senado para sus efectos constitucionales.

• De Justicia, que adiciona un segundo párrafo al artícu-
lo 135 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los artí-
culos 103 y 107 de la Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos. Hizo uso de la palabra, para
fundamentar el dictamen, el diputado Camilo Ramírez
Puente. Para fijar posición de sus respectivos grupos par-
lamentarios intervinieron los diputados Pedro Vázquez
González, del Partido del Trabajo; Dolores de los Ánge-
les Nazares Jerónimo, del Partido de la Revolución De-
mocrática y Heliodoro Carlos Díaz Escárraga, del Parti-
do Revolucionario Institucional y en pro Víctor
Humberto Benítez Treviño, del Partido Revolucionario
Institucional. 

Presidencia del diputado
Amador Monroy Estrada

En votación económica se consideró suficientemente discu-
tido. En votación nominal se aprobó en lo general y en lo
particular en un solo acto el proyecto de decreto por 289 vo-
tos y una abstención. Pasó al Senado para sus efectos cons-
titucionales.

• De Juventud y Deporte, que reforma y adiciona diver-
sas disposiciones de la Ley del Instituto Mexicano de la
Juventud. Para fundamentar el dictamen intervino el di-
putado José Francisco Javier Landero Gutiérrez. En la
discusión en lo general intervinieron en pro del dictamen
el diputado Alfonso Primitivo Ríos Vázquez, del Partido
del Trabajo. En votación económica se consideró sufi-
cientemente discutido. El presidente informó que se re-
servan los artículos 3o. Bis, 4o. Bis, 5o. y 15 Bis, de la
Ley del Instituto Mexicano de la Juventud. Se aprobó en
lo general y en lo particular los artículos no impugnados
por 271 votos y 2 abstenciones. Se refirieron al artículo
3o. Bis y 15 Bis, y propuso modificaciones la diputada
Laura Itzel Castillo Juárez, del Partido del Trabajo, que
en votación económica no se admitió a discusión; el di-
putado Salvador Caro Cabrera, del Partido Revoluciona-
rio Institucional intervino en relación con los artículos
3o. Bis, 4o. Bis y 5o., quien propuso modificaciones, en
sendas votaciones económicas se admitieron a discusión
y se aceptaron las propuestas de modificación. Desde su
curul, y en su oportunidad realizó comentarios el diputa-
do Miguel Ángel García Granados, del Partido Revolu-
cionario Institucional. En votación económica se consi-
deraron suficientemente discutidos y se aprobaron en lo
particular los artículos reservados con las modificacio-
nes aceptadas por 273 votos y 2 abstenciones. Se aprobó
en lo general y en lo particular el proyecto de decreto.
Pasó al Senado para sus efectos constitucionales.

Se recibieron proposiciones con punto de acuerdo de los di-
putados:

• Fernando Espino Arévalo, del Partido Revoluciona-
rio Institucional, por el que se exhorta al titular de la
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y
al gobierno de Michoacán, a que realicen las gestiones
necesarias para garantizar la participación de las co-
munidades de Uruapan en la administración, custodia y
operación del parque nacional Barranca del Cupatitzio.
Se turnó a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos
Naturales.
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• Héctor Eduardo Velasco Monroy, del Partido Revolu-
cionario Institucional, por el que se exhorta al Ejecutivo
federal, a que establezca el fondo a la investigación de
biotecnología y bioseguridad, que atienda las necesida-
des de los productores nacionales. Se turnó a las Comi-
siones Unidas de Agricultura y Ganadería, y de Medio
Ambiente y Recursos Naturales.

• Gabriela Cuevas Barron, del Partido Acción Nacional,
relativo al ejercicio de los recursos federales en materia
de seguridad pública asignados a estados, municipios y
al Distrito Federal. Se turnó a la Comisión de Seguridad
Pública.

• Gabriela Cuevas Barron, del Partido Acción Nacional,
por el que se exhorta al gobierno del Distrito Federal, a
que presente ante la Asamblea Legislativa del Distrito
Federal una iniciativa de Ley de Coordinación Fiscal del
Distrito Federal, para fortalecer la autonomía adminis-
trativa de los órganos político-administrativos. Se turnó
a la Comisión del Distrito Federal.

• José Manuel Hinojosa Pérez, del Partido Acción Na-
cional, por el que se exhorta a la Secretaría de Educación
Pública, a la Secretaría de Salud, al Gobierno del Estado
de Michoacán, al Gobierno Municipal de Morelia y a las
autoridades de la Universidad Michoacana de San Nico-
lás de Hidalgo, inicien las actividades necesarias para la
creación del Hospital Universitario de dicha Institución
Universitaria. Se turnó a las Comisiones Unidas de Edu-
cación Pública y Servicios Educativos y de Salud.

• Carlos Luis Meillón Johnston, del Partido Acción Na-
cional, se consideren recursos para la creación del Fondo
Nacional de Apoyo al Jornalero Agrícola, y se exhorta a
la Secretaría de Desarrollo Social, a aplicar un programa
de Provisión de Identificación Documental a Jornaleros
Agrícolas. El primer resolutivo se turnó a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública, y el segundo resolutivo se
turnó a la Comisión de Desarrollo Social.

• Enrique Torres Delgado, del Partido Acción Nacional,
por el que se exhorta a la Secretaría de Agricultura, Ga-
nadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, progra-
me el establecimiento de una cuenca lechera en Sonora,
y se consideren recursos para llevar a cabo el proyecto
denominado Cuenca Lechera del Río Magdalena, Sono-
ra. El primer resolutivo se turnó la Comisión de Agricul-
tura y Ganadería y el segundo resolutivo se turnó a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

• Juan Gerardo Flores Ramírez, del Partido Verde Ecolo-
gista de México, por el que se exhorta al Ejecutivo fede-
ral, para que a través de la Secretaría de Medio Ambien-
te y Recursos Naturales y de la Secretaría de Energía,
analicen las bases financieras e institucionales existen-
tes, con el apoyo del gobierno de Tabasco, a efecto de
determinar la viabilidad de mantener permanentemen-
te inexplotadas las reservas petroleras de la reserva de la
biosfera Pantanos de Centla. Se turnó a las Comisiones
Unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de
Energía.

• Rodolfo Lara Lagunas, Partido de la Revolución De-
mocrática, por el que se exhorta a la Secretaría del Tra-
bajo y Previsión Social y al Instituto Mexicano del Se-
guro Social, a que tutelen con energía lo mandatado por
la ley para el debido respeto de los derechos de los jor-
naleros agrícolas. Se turnó a la Comisión de Trabajo y
Previsión Social.

El presidente informó de la recepción de proposiciones con
punto de acuerdo, relativos al proyecto de Presupuesto de
Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2011,
de los diputados:

• Fernando Espino Arévalo, del Partido Revolucionario
Institucional, se consideren recursos para llevar a cabo
las acciones que permitan operar con mayor seguridad la
línea A y el mantenimiento mayor de trenes del Sistema
de Transporte Colectivo Metro.

• Jorge Hernández Hernández, el Partido Revolucionario
Institucional, se consideren recursos:

- Para restauración, construcción, ampliación y me-
joramientos de los planteles educativos en todos los
niveles escolares, en el municipio de Ecatepec de
Morelos, Estado de México. 

- Becas en todos los niveles escolares, en Ecatepec de
Morelos, estado de México.

• Francisco Alberto Jiménez Merino, del Partido Revo-
lucionario Institucional, se consideren recursos:

- Para infraestructura carretera, hidráulica, deportiva,
cultural, educativa, de desarrollo social y salud en el
municipio de Melchor Ocampo, estado de México.



- Para la construcción de la línea de agua tratada para
alimentar la zona chinampera de Tetelco y Mixquic,
en Tláhuac, Distrito Federal.

- Para el proyecto de cultivo y reproducción del ba-
gre del Balsas en el estado de Puebla.

- Para apoyar proyectos de inversión en materia agro-
pecuaria, en los municipios de Puebla, Francisco Z.
Mena y Chiautla de Tapia.

- Para infraestructura cultural en los municipios de
Teotlalco, Huehuetlan el Chico y Chiautla de Tapia,
Puebla.

- Para infraestructura hidráulica, agua potable, alcan-
tarillado y tratamiento de aguas residuales en diver-
sos municipios de Puebla.

- Para infraestructura carretera y caminos rurales en
diversos municipios de Puebla.

• Héctor Eduardo Velasco Monroy, del Partido Revolu-
cionario Institucional, se consideren mayores recursos
para las entidades federativas para la implantación de
campañas zoosanitarias con el objetivo de mejorar la
inocuidad de sus productos agropecuarios.

• Humberto Lepe Lepe, del Partido Revolucionario Ins-
titucional, se consideren recursos para:

- La construcción de un cajón captador de aguas plu-
viales de concreto armado, en el municipio de Playas
de Rosarito, Baja California.

- La construcción del Puente Machado, en Playas de
Rosarito, Baja California.

- La construcción del Gran Parque Metropolitano
Rosarito, en Playas de Rosarito, Baja California.

- La construcción del proyecto Arroyo Huahuatay en
Playas de Rosarito, de Baja California.

- La construcción del tercer acceso a playas, en Ti-
juana, Baja California.

- La rehabilitación y construcción de la Unidad De-
portiva San Antonio, en el municipio de Linares,
Nuevo León.

- La modernización de la avenida Reforma, en Ense-
nada, Baja California.

- La construcción del Nodo Vial Clouthier-Cucapah,
en Tijuana, Baja California.

- Aplicarlos en el plan de desarrollo regional para el
valle de San Quintín, Baja California.

- La remodelación y proyecto de la Unidad Deporti-
va Rosarito, en Playas de Rosarito, Baja California.

- La construcción de la Unidad Deportiva Ignacio
Zaragoza, en Linares, Nuevo León.

- La construcción del boulevard Zertuche Norte, en
Ensenada, Baja California.

• Hernán de Jesús Orantes López, del Partido Revolu-
cionario Institucional, se consideren recursos para la:

- Apertura del camino tipo rural, tramo entronque a
carretera Simojovel de Allende-El Chacacal, de Si-
mojovel, Chiapas.

- Construcción de terracería, obras de drenaje, pavi-
mentación y señalamiento en la localidad Chichelalo,
de Larráinzar, Chiapas.

- Pavimentación del camino desvío José María More-
los-límite Raya con Tabasco, de Huitiupán, Chiapas.

- Modernización y ampliación del camino Portugal-
El Jardín, de Simojovel, Chiapas.

- Construcción de terracerías, obras de drenaje, pavi-
mentación y señalamiento en la localidad Jolnachoj,
en Larráinzar, Chiapas.

- Construcción de terracerías, obras de drenaje, pavi-
mentación y señalamiento del camino Simojovel-La
Pimienta, de Simojovel, Chiapas.

- Construcción y pavimentación de carretera, tramo
Majomut-Los Chorros de Chenalhó, Chiapas. (Sólo
turno a comisión).

- Construcción y pavimentación de carretera, tramo
Mitontic-Belisario Domínguez, de Chenalhó, Chia-
pas.
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- Apertura de camino, revestimiento y obras de dre-
naje, en la localidad Tres Puentes, en Larráinzar,
Chiapas.

- Construcción y pavimentación de carretera, tramo
Yabteclum-Tanate Puebla, de Chenalhó, Chiapas.

- Pavimentación de camino con concreto asfáltico y
obras complementarias, del tramo Bochil-ejido Po-
milo, en la localidad de ejido Pomilo de Bochil,
Chiapas.

- Modernización de camino, tramo entronque Rayón-
Ribera San Isidro, de Pantepec, Chiapas.

- Pavimentación de camino rural, tramo ejido Rincón
Chamula-ejido La Florida, en Pueblo Nuevo Solista-
huacán, Chiapas.

- Apertura del camino San Andrés-Sonora, de San
Andrés Duraznal, Chiapas.

- Pavimentación de camino con concreto asfáltico y
obras complementarias, del tramo Bochil-Tierra Co-
lorada, de la localidad Tierra Colorada, en Bochil,
Chiapas. 

- Apertura de camino, revestimiento y obras de dre-
naje, en la localidad Tzajalho, en Larráinzar, Chia-
pas.

- Pavimentación de camino con concreto asfáltico y
obras complementarias, del tramo Bochil- Paraje La
Yerbabuena, en Bochil, Chiapas.

• María de Jesús Aguirre Maldonado, del Partido Revo-
lucionario Institucional, se consideren mayores recursos
para el pago de cuota alimenticia por internos del fuero
federal en centros penitenciarios estatales del ramo 36.

• Alma Carolina Viggiano Austria, del Partido Revolu-
cionario Institucional, por el que se propone la adición
del artículo 56, dentro del Título Quinto, Capítulo Úni-
co, del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Fede-
ración para el Ejercicio Fiscal de 2011.

• José Luis Soto Oceguera, del Partido Revolucionario
Institucional, se consideren recursos para:

- El programa de electrificación rural y sostenibilidad
energética en la cuenca del río Lerma dentro del par-
que nacional Nevado de Toluca, estado de México.

- El programa de electrificación solar en el Zoológi-
co de Zacango en Calimaya, estado de México.

- La rehabilitación del alumbrado público por medio
de energía solar en Amanalco, estado de México.

- La elaboración de un programa para utilizar energí-
as alternativas en el estado de México.

- El fortalecimiento de las capacidades de infraes-
tructura y equipo en investigación nuclear en el esta-
do de México.

• Sofía Castro Ríos, del Partido Revolucionario Institu-
cional, se consideren recursos para un fondo de rescate
al 100 por ciento para defraudados de las cajas de ahorro
en Oaxaca.

• Rubén Ignacio Moreira Valdez, del Partido Revolucio-
nario Institucional, se consideren recursos para la Uni-
dad de Vinculación Ciudadana de la Secretaría de la De-
fensa Nacional.

• Juan José Cuevas García, del Partido Acción Nacional,
se consideren mayores recursos para infraestructura de-
portiva en los municipios de las distintas entidades del
país en donde se requiera, particularmente en diversos
municipios de Jalisco.

• Gabriela Cuevas Barron, del Partido Acción Nacional,
se consideren recursos para la realización de obras de
mantenimiento y remodelación en las instalaciones de-
portivas de Miguel Hidalgo, DF.

• Integrantes del Partido Acción Nacional, se consideren
recursos para:

- Llevar a cabo los proyectos de inversión en materia
de seguridad pública en Baja California.

- La construcción, modernización y equipamiento de
infraestructura deportiva en Baja California.

- La construcción y modernización de infraestructura
turística en Baja California.



- Los proyectos de inversión en materia de salud de
Baja California.

- La construcción, remodelación y equipamiento de
los distintos proyectos culturales en Baja California.

- Los distintos proyectos de inversión en materia de
medio ambiente y recursos naturales de Baja Califor-
nia.

- La inversión en las zonas metropolitanas de Baja
California.

- La construcción y modernización de infraestructura
carretera en Baja California.

• Alba Leonila Méndez Herrera, del Partido Acción Na-
cional, se consideren recursos para la construcción de la
red de alcantarillado sanitario del predio Vista Hermosa,
Martínez de la Torre, Veracruz.

• Cecilia Soledad Arévalo Sosa, del Partido Acción Na-
cional, se consideren recursos para la construcción de
una alberca semiolímpica para la unidad deportiva de
Romita, Guanajuato.

• Norma Leticia Salazar Vázquez, del Partido Acción
Nacional, se consideren recursos para la pavimentación
de diversas localidades del municipio de Río Bravo, Ta-
maulipas

• Yolanda del Carmen Montalvo López, del Partido Ac-
ción Nacional, se consideren recursos para la construc-
ción de terracería a unidades de producción de Tenabo,
Campeche.

• José Ignacio Seara Sierra, del Partido Acción Nacional,
se consideren recursos para proyectos de inversión en in-
fraestructura para la ampliación y mejoramiento del
puerto de Isla del Carmen, Campeche.

• José Ignacio Seara Sierra, del Partido Acción Nacional,
se consideren mayores recursos para la Secretaría de
Marina Armada de México.

• Enrique Torres Delgado, del Partido Acción Nacional,
se consideren, al menos, recursos similares a los asigna-
dos en dos mil diez para los programas de desarrollo so-
cial, sujetos a reglas de operación del Ramo veinte. 

• Óscar Martín Arce Paniagua y Norma Leticia Salazar
Vázquez, del Partido Acción Nacional, se consideren re-
cursos para la debida aplicación de la Ley General para
prevenir y sancionar los Delitos en Materia de Secuestro.

• Óscar Martín Arce Paniagua y Bonifacio Herrera Rive-
ra, del Partido Acción Nacional, se consideren recursos
para reestructurar el Sistema Penitenciario, conforme a
lo establecido por los artículos 18 y 21 de la Constitución
Política de los Estados Unidos Mexicanos.

• Óscar Martín Arce Paniagua y Sonia Mendoza Díaz,
del Partido Acción Nacional, se consideren recursos pa-
ra la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Pe-
nal Acusatorio, conforme a lo establecido por el artículo
dieciocho de la Constitución Politica de los Estados Uni-
dos Mexicanos.

• Gloria Trinidad Luna Ruiz, del Partido Acción Nacio-
nal, se consideren recursos para la Secretaría de Salud,
para una campaña intensiva en los medios de comunica-
ción, a favor de la no discriminación de las personas con
discapacidad.

• Oralia López Hernández, del Partido Acción Nacional,
se consideren mayores recursos para las urgentes medi-
das de limpieza del cause, desazolve, bordeo y sanea-
miento de las aguas del río Zahuapán y para reparar las
plantas de tratamiento de aguas residuales que se en-
cuentran suspendidas en el estado de Tlaxcala.

• Marcos Pérez Esquer, del Partido Acción Nacional, se
consideren mayores recursos para el Instituto Nacional
para la Educación de los Adultos.

• Juanita Arcelia Cruz Cruz, del Partido de la Revolución
Democrática, se consideren recursos para proyectos de
infraestructura hidráulica en el estado de Oaxaca.

• Juanita Arcelia Cruz Cruz, del Partido de la Revolución
Democrática, se consideren recursos para proyectos de
infraestructura en Oaxaca:

- Eléctrica.

- Hidráulica.

- Educativa.

Diario de los Debates de la Cámara de Diputados Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 201065



Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados66

• Leticia Quezada Contreras, del Partido de la Revolu-
ción Democrática, se consideren recursos para:

- El fortalecimiento de los programas de derechos
humanos, de equidad de género y de vinculación ciu-
dadana en la Secretaría de la Defensa Nacional.

- La construcción de una vía de acceso que comuni-
que la población de Hierbabuena con La Concordia,
municipio de Tlahuiltelpa, Hidalgo, así como para la
introducción de servicios públicos básicos y electrifi-
cación de la comunidad.

• María Araceli Vázquez Camacho, del Partido de la Re-
volución Democrática, se consideren recursos para la
Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

• Teresa Incháustegui Romero, del Partido de la Revolu-
ción Democrática y suscrito por diputadas integrantes de
diversos grupos parlamentarios, se consideren recursos
para la creación de un fondo de fomento a la participa-
ción ciudadana en la prevención social del delito.

• Samuel Herrera Chávez, del Partido de la Revolución
Democrática, se consideren recursos para los proyectos,
programas y propuestas que presentan diversos presi-
dentes municipales de Oaxaca, Michoacán, Hidalgo, Ta-
basco, estado de México, Jalisco y Zacatecas.

• Leticia Quezada Contreras, del Partido de la Revolu-
ción Democrática, se consideren recursos para el fortale-
cimiento del programa de escuelas de jornada ampliada
para el Distrito Federal.

• Claudia Edith Anaya Mota, del Partido de la Revolu-
ción Democrática, se consideren mayores recursos para
el Fondo de Desarrollo Regional.

• Samuel Herrera Chávez, del Partido de la Revolución
Democrática, se consideren mayores recursos para el
Programa Social 70 y Más, y la creación de los progra-
mas de apoyo a madres solteras y discapacitados.

• Rodrigo Pérez-Alonso González, del Partido Verde
Ecologista de México, se considere realizar las modifi-
caciones correspondientes a efecto de incluir disposicio-
nes relevantes en materia de ejercicio del gasto, informes
respectivos y evaluación del desempeño.

• María Guadalupe García Almanza, de Convergencia, se
consideren recursos adicionales para superar los rezagos
sociales en el estado de Oaxaca.

Se turnaron a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Se dio cuenta de acuerdos de la Junta de Coordinación Po-
lítica:

• Relativo a la mucopolisacaridosis en todas sus versio-
nes y tipos, especialmente los identificados como segun-
do y sexto.

• Por el que se exhorta a la Secretaría de Salud, para que
el Centro de Equidad de Género y Salud Reproductiva,
expida la Norma Oficial Mexicana NOM-041-SSA2-
2009.

En sendas votaciones económicas se aprobaron, comuní-
quense.

La Secretaría dio lectura al acuerdo de la Junta de Coordi-
nación Política, por el que se designa al diputado que re-
presentará a la Cámara de Diputados ante el Consejo de Co-
ordinación para la implementación del Sistema de Justicia
Penal. De enterado, comuníquese.

Se recibió solicitud de excitativa de la diputada Lucila del
Carmen Gallegos Camarena, Partido Acción Nacional, a la
Comisión de Gobernación, el presidente excitó a la comisión
mencionada para que emita el dictamen correspondiente.

La Secretaría dio lectura al orden del día de la próxima se-
sión.

El presidente clausuró la sesión a las 15 horas con 18 mi-
nutos y citó para la próxima que tendrá lugar el martes 9 de
noviembre de 2010, a las 11:00 horas.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Póngala a discusión, señor secretario.

El Secretario diputado Balfre Vargas Cortez: Está a dis-
cusión el acta. No habiendo quien haga uso de la palabra, en
votación económica se pregunta si se aprueba. Las diputadas
y los diputados que estén por la afirmativa sírvanse mani-
festarlo. Las diputadas y los diputados que estén por la ne-
gativa. 

Mayoría por la afirmativa, diputado presidente.



El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Queda aprobada el acta. Continúe con las comunicacio-
nes.

DIPUTADA QUE SE INTEGRA
A GRUPO PARLAMENTARIO

El Secretario diputado Carlos Samuel Moreno Terán:
«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Bi-
centenario de la Independencia.— Centenario de la Revolu-
ción.— LXI Legislatura.— Cámara de Diputados.

Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la Me-
sa Directiva de la Cámara de Diputados de la LXI Legisla-
tura del honorable Congreso de la Unión.

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 27, numeral
2, de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados
Unidos Mexicanos, y toda vez que se han satisfecho los re-
quisitos establecidos en los Estatutos del Partido Revolu-
cionario Institucional, así como lo dispuesto en el regla-
mento que rige al Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional, hago de su conocimiento la
incorporación a este grupo parlamentario de la siguiente di-
putada: 

1. María de la Paz Quiñones Cornejo. 

Adjunto a la presente la solicitud respectiva, para los efec-
tos a que haya lugar. 

Reciba un afectuoso saludo. 

Atentamente

Palacio Legislativo de San Lázaro, octubre 25 de 2010.— Diputado
Francisco José Rojas Gutiérrez (rúbrica).»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Bi-
centenario de la Independencia.— Centenario de la Revolu-
ción.— LXI Legislatura.— Cámara de Diputados.

Diputado Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador del Gru-
po Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional
en la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados.— Pre-
sente.

Apreciado diputado Rojas Gutiérrez, me dirijo a usted con
objeto de solicitarle mi incorporación como diputada inte-
grante a la fracción parlamentaria del Partido Revoluciona-
rio Institucional en la LXI Legislatura de la honorable Cá-
mara de Diputados. 

Debo aclarar que el pasado 19 de agosto del presente año
presenté mi renuncia al Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional y a dicho instituto político, documentos de
los cuales anexo copias simples. 

Le agradezco la atención a la presente y le manifiesto mi
más amplia disposición a contribuir con la importante agen-
da legislativa que impulsa el PRI y que, sin duda, será en
beneficio de todos los mexicanos. 

Reciba un cordial saludo. 

Atentamente 

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 19 de octubre de 2010.— Diputa-
da María de la Paz Quiñones Cornejo (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
De enterado. Comuníquese.

DIPUTADO QUE SE REINCORPORA

El Secretario diputado Carlos Samuel Moreno Terán:
«Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la
Mesa Directiva de la honorable Cámara de Diputados.—
Presente.

Me dirijo a usted de la manera más atenta, para hacer de su
conocimiento que a partir de esta fecha me reincorporo a
mis funciones como diputado federal integrante de la LXI
Legislatura, cargo del cual solicité licencia del día 11 de oc-
tubre al 7 de noviembre del presente año.

Por lo que solicito se sirva notificar lo anterior al pleno de
esta soberanía, así como a todas las áreas administrativas
pertinentes para los efectos a que haya lugar.

Sin otro particular, quedo de usted. 

México, DF, a 8 de noviembre de 2010.— Diputado Jaime Sánchez Vé-
lez (rúbrica).»
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El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
De enterado. Comuníquese. 

Le damos nuevamente la bienvenida a nuestro muy estima-
do compañero don Jaime Sánchez Vélez. Continúe, señora
secretaria.

LEY AGRARIA

La Secretaria diputada Cora Cecilia Pinedo Alonso:
«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Bi-
centenario de la Independencia.— Centenario de la Revolu-
ción.— LXI Legislatura.— Cámara de Diputados.— Comi-
sión de Reforma Agraria

Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la Me-
sa Directiva de la Cámara de Diputados.— Presente.

Respetuosamente solicito a usted que sea devuelto a esta
Comisión de Reforma Agraria el dictamen remitido a esa
Mesa Directiva, a su digno cargo, mediante el oficio
OF/CRA/374/10, de fecha 26 de mayo del 2010, que se des-
cribe de la siguiente manera:

• Dictamen a minuta con observaciones parciales de la
colegisladora, aprobada en sus términos, con proyecto de
decreto que reforma el artículo 64 de la Ley Agraria.

En razón de que con fecha 5 de octubre del 2010, la Mesa
Directiva de esta comisión solicitó ante el pleno de esta Cá-
mara de Diputados que se bajara del orden del día corres-
pondiente a la sesión del propio 5 de octubre del 2010, con
el propósito de enriquecer y mejorar sus considerandos.

Hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo.

Atentamente

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 3 de noviembre de 2010.— Dipu-
tado Óscar García Barrón (rúbrica), Presidente.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Consulte la Secretaría, en votación económica, si se autori-
za la devolución del dictamen.

La Secretaria diputada Cora Cecilia Pinedo Alonso: Por
instrucciones de la Presidencia se consulta a la asamblea, en
votación económica, si se autoriza la devolución del dicta-

men. Las diputadas y los diputados que estén por la afirma-
tiva favor de manifestarlo, gracias. Las diputadas y los di-
putados que estén por la negativa favor de manifestarlo. 

Diputado presidente, mayoría por la afirmativa.

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: De-
vuélvase el dictamen a la Comisión de Reforma Agraria.

REPUBLICA DE CUBA

La Secretaria diputada Cora Cecilia Pinedo Alonso:
«Asamblea Federal de la Federación de Rusia.

Excelentísimo Señor Jorge Carlos Ramírez Marín, Presi-
dente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del
honorable Congreso de la Unión.

Distinguido señor presidente:

Tengo el honor de saludarle atentamente y dirigirle el texto
del Llamamiento de la Duma Estatal de la Asamblea Fede-
ral de la Federación de Rusia “A los parlamentos de los Es-
tados miembros de la Organización de las Naciones Unidas
y las organizaciones internacionales parlamentarias con
motivo de la necesidad del levantamiento del bloqueo eco-
nómico, comercial y financiero de la República de Cuba”.

En espera de sus comentarios acerca del documento men-
cionado aprovecho la oportunidad para reiterarle las seguri-
dades de mi más alta y distinguida consideración.

Anexo lo citado, con traducción, en 3 páginas.

México, DF, a 3 de noviembre de 2010.— Valery Morozov (rúbrica),
embajador de la Federación de Rusia.»

(Traducción no oficial)

«Duma Estatal de la Asamblea Federal
de la Federación de Rusia

Quinta Legislatura

Llamamiento de la Duma Estatal

A los parlamentos de los Estados miembros de la Organiza-
ción de las Naciones Unidas y las organizaciones interna-



cionales parlamentarias con motivo de la necesidad del le-
vantamiento del bloqueo económico, comercial y financie-
ro de la República de Cuba.

La Duma Estatal de la Asamblea Federal de la Federación
Rusa confirma su posición expuesta en las declaraciones del
14 de octubre de 1994 “Sobre el levantamiento del bloqueo
económico de la República de Cuba”, del 17 de mayo de
1995 “Con motivo del examen en el Congreso de los Esta-
dos Unidos de América del proyecto de ley que prevé el en-
durecimiento del bloqueo económico de la República de
Cuba”, del 6 de marzo de 1996 “Sobre la agudización de las
relaciones americanocubanas”, del 22 de marzo de 1996
“Con motivo de la aprobación de la ley Helms-Burton”, del
1 de octubre de 1999 “Con motivo del continuo bloqueo
económico de la República de Cuba”, del 3 de noviembre
de 2006 “A los parlamentos de los Estados miembros de la
Organización de las Naciones Unidas con motivo del conti-
nuo bloqueo económico de la República de Cuba” y del 18
de octubre de 2007 “A los parlamentos de los Estados -
miembros de la Organización de las Naciones Unidas y las
organizaciones internacionales parlamentarias con motivo
de la necesidad del levantamiento del bloqueo económico
de la República de Cuba”, del 17 de octubre de 2008 “A los
parlamentos de los Estados - miembros de la Organización
de las Naciones Unidas y las organizaciones internacionales
parlamentarias con motivo de la necesidad del levantamien-
to del bloqueo económico de la República de Cuba y de
prestar ayuda a la República de Cuba en la liquidación de
las consecuencias destructivas de desastre natural”, y del 23
de octubre de 2009 “A los parlamentos de los Estados
miembros de la Organización de las Naciones Unidas y las
organizaciones internacionales parlamentarias con motivo
de la necesidad del levantamiento del bloqueo económico
de la República de Cuba”.

Las declaraciones sobre nuevos enfoques a la política exte-
rior en base del respeto incondicional de los principios uni-
versalmente reconocidos y las normas del derecho interna-
cional sucedidas después de la llegada al poder de la
administración actual de los Estados Unidos de América
permitían esperar que una de las confirmaciones de la re-
nuncia de los métodos de fuerza de la solución de proble-
mas de política exterior será el levantamiento del bloqueo
económico, comercial y financiero de la República de Cu-
ba.

Sin embargo, los Estados Unidos de América continúan ac-
tuando en contradicción con las reglas y principios de rela-
ciones entre los Estados soberanos, ignoran la opinión de la

mayoría aplastante de los miembros de comunidad interna-
cional expresada en las resoluciones de la Asamblea Gene-
ral de la Organización de las Naciones Unidas sobre inad-
misibilidad del bloqueo económico de la República de
Cuba.

El bloqueo económico, comercial y financiero de la Repú-
blica de Cuba está provocando consecuencias graves para la
vida del pueblo cubano. El daño económico para el pueblo
cubano durante muchos años de existencia de este vestigio
del pasado según los expertos cubanos ya superó 100 mil
millones de dólares.

El bloqueo unilateral de la República de Cuba establecido
por los Estados Unidos de América, obviando la Organiza-
ción de las Naciones Unidas no sólo frena el desarrollo de
la economía de la República de Cuba, sino menoscaba los
derechos e intereses legítimos de los terceros Estados.

Los diputados de la Duma Estatal reiteran su apoyo al pue-
blo de la República de Cuba amiga, el Estado que por más
de medio siglo en condiciones sumamente difíciles defien-
de abnegadamente su soberanía y derecho, inalienable de
elegir su propio modelo de desarrollo.

La Duma Estatal se dirige a los parlamentos de los Estados
miembros de la Organización de las Naciones Unidas y a
las organizaciones internacionales parlamentarias con pro-
puesta de exhortar a los Estados Unidos de América a cum-
plir los principios universalmente reconocidos y las normas
del derecho internacional y levantar inmediatamente el blo-
queo económico, comercial y financiero de la República de
Cuba.

Moscú, a 22 de octubre de 2010.— Boris Gryzlov, Presidente de la Du-
ma Estatal de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Túrnese a la Junta de Coordinación Política.

LETRAS DE ORO

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo.— Congreso del Estado Independiente, Li-
bre y Soberano de Coahuila de Zaragoza.

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados
del Congreso de la Unión.— México, DF.
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En la sesión celebrada el 19 de octubre de 2010, el pleno del
Congreso de Coahuila de Zaragoza, trató lo relativo a una
proposición con punto de acuerdo por el que se propone a
la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, se ins-
criba en letras de oro en el Muro de Honor de la represen-
tación popular nacional la frase, “Coahuila de Zaragoza,
Cuna de la Revolución Mexicana”, planteada por el diputa-
do Fernando de las Fuentes Hernández, conjuntamente con
los demás integrantes del Grupo Parlamentario “José María
Morelos y Pavón”, del Partido Revolucionario Institucio-
nal, en los términos que consigna el documento que acom-
paña a la presente comunicación.

Al tratarse este asunto, el pleno de éste Congreso, resolvió
sobre la aprobación de un acuerdo, mediante el cual se de-
terminó lo siguiente:

Único. La LVIII Legislatura del Congreso del Estado In-
dependiente, Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza,
propone respetuosamente a la honorable Cámara de Di-
putados del Congreso de la Unión, se inscriba en letras
doradas en su Muro de Honor la frase “Coahuila de Za-
ragoza, cuna de la Revolución Mexicana”, en reconoci-
miento al papel de nuestro Estado como iniciador de la
Revolución Mexicana y en el levantamiento armado pa-
ra lograr restablecer el orden constitucional, episodios
que tienen en los nombres de los coahuilenses Francisco
1. Madero y Venustiano Carranza sus mayores y recono-
cidos exponentes. 

En virtud de lo señalado y en cumplimiento de lo dispuesto
en el Artículo 254 de la Ley Orgánica este Congreso, se co-
munica a usted este Acuerdo, para su debido conocimiento
y la consideración de lo consignado en el mismo. 

Sin otro particular, protestamos a usted las seguridades de
nuestra atenta y distinguida consideración. 

Sufragio Efectivo. No Reelección.

Saltillo, Coahuila, a 20 de octubre de 2010.— El oficial mayor del Con-
greso del estado, licenciado Francisco Javier Rangel Castro (rúbrica).»

«Escudo.— Congreso del Estado Independiente, Libre y
Soberano de Coahuila de Zaragoza.

Propuesta con punto de acuerdo que presenta el diputado
Fernando de las Fuentes Hernández conjuntamente con los
demás integrantes del Grupo Parlamentario José María Mo-
relos y Pavón del Partido Revolucionario Institucional por

el que se propone a la Cámara de Diputados del Congreso
de la Unión, se inscriba en letras de oro en el muro de ho-
nor de la representación popular nacional la frase “Coahui-
la de Zaragoza, cuna de la revolución mexicana 

Por acuerdo del Congreso del Estado del 29 de julio de
2009, adoptado con la unanimidad de los votos de las dipu-
tadas y los diputados, que integran la LVIII Legislatura, fue
aprobado el decreto número 88, a iniciativa del Ejecutivo
del estado, por el que se declaró al Estado Independiente,
Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza como “Cuna de
la Revolución Mexicana”.

Como consecuencia de este trascendental decreto para
nuestro Estado, el 26 de marzo del presente año se celebró
una ceremonia solemne que, sin duda, constituye uno de los
eventos más significativos que han tenido lugar en el con-
texto del bicentenario de la Independencia y centenario de
la Revolución Mexicana. 

El referido evento cívico, como lo dispuso el decreto del le-
gislador local, contó con la participación de los titulares de
los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial del estado,
quienes para el efecto trasladaron su sede a la Hacienda
Plan de Guadalupe, sitio memorable en donde Venustiano
Carranza promulgara el Plan de Guadalupe, el 26 de marzo
de 1913 y que, como sabernos, tiene el enorme mérito his-
tórico de haber plasmado en su texto la convocatoria al pue-
blo de México para luchar y levantarse para derrocar el ré-
gimen usurpador y la dictadura y restablecer el orden
constitucional vulnerado por la traición y el golpe de Esta-
do de Victoriano Huerta en contra de la democracia y del
presidente Francisco 1. Madero, asesinado en forma cobar-
de por los golpistas.

Esta gran lección del pueblo mexicano de recuperación de
la democracia, en apego estricto a la verdad, tuvo su origen
en nuestro Estado.

En su momento el Congreso del Estado dio las facultades
amplias al gobernador Venustiano Carranza que las solicitó
a la soberanía local para organizar el Ejército Constitucio-
nalista. Estas páginas de la historia son parte de la historia
nacional con las que la democracia mexicana mostró la
fuerza y el vigor que determinó que México no volviera a
sufrir de ninguna asonada militar, ni de golpes de estado a
lo largo del resto del siglo pasado y hasta el presente.

Se trataba, además, de reivindicar a la República y de hacer
justicia ante el crimen del presidente coahuilense Francisco



1. Madero, a quien se reconoce el mérito de haber iniciado
la Revolución Mexicana con su relevante libro de carácter
político La Sucesión Presidencial de 1910, escrito en San
Pedro de las colonias, Coahuila.

El restablecimiento de la democracia por efecto del llama-
miento de don Venustiano Carranza, debe ser aquilatado por
todos los mexicanos porque representa un patrimonio fun-
damental del proceso democrático de México de profunda
raigambre histórica.

Ese acontecimiento, sin duda, sirvió después para que Mé-
xico fuera el espacio generoso de asilo para los luchadores
sociales perseguidos por las dictaduras en otras latitudes.

Hoy, que se vive la recuperación democrática de la Améri-
ca Latina con certeza podemos decir que México dio su
aporte a ese proceso y que ello fue posible, visto en pers-
pectiva, gracias a Venustiano Carranza que supo -desde Co-
ahuila- convocar a las armas y unir las fuerzas que derroca-
rían a la dictadura. 

El decreto 88 de este honorable Congreso, asimismo, esta-
bleció en uno de sus resolutivos que en sesión solemne pos-
terior se inscribiera con letras doradas la frase “A los coahui-
lenses que ofrendaron sus vidas a la Revolución Mexicana en
el Muro de Honor del Palacio Legislativo del Estado.

Todo ello sirve como testimonio de que en Coahuila, con
base en la certeza histórica sobre su papel fundamental co-
mo origen y cuna de la Revolución Mexicana. Una serie de
eventos muestran fehacientemente que la proclama de Coa-
huila como Cuna de la Revolución, no es una ocurrencia ni
una idea de ocasión, sino el resultado lógico, normal, de he-
chos históricos que año tras año se acreditan en diversos ac-
tos, manifiestos, declaraciones y desde luego, que cuentan
con el consenso documentado de los historiadores y estu-
diosos de la Revolución que así nos reconocen como cuna
de la Revolución.

Esa condición es motivo de orgullo de todos los coahuilen-
ses sin distingo de partido político o ideología.

No se trata de negar el papel de nadie en episodios poste-
riores, sino de defender la verdad histórica y de que se rin-
da honor a quien honor merece, dando el reconocimiento a
Coahuila como la Cuna de la Revolución. 

La propuesta de punto de acuerdo que ahora se presenta al
pleno es para que el Congreso de la Unión, bajo las consi-

deraciones y la fundamentación histórica que ha sido moti-
vo de diversos pronunciamientos del Congreso del estado
en torno de la gesta revolucionaria de 1910-1917 y la parti-
cipación de Coahuila y sus hombres en la Revolución, se
inscriba con letras de oro en el Muro de Honor de la Cáma-
ra de Diputados la frase “Coahuila, cuna de la Revolución
Mexicana”, lo que plasmaría en forma permanente el reco-
nocimiento del pueblo de México a Coahuila como estado
cuna de la Revolución en donde se ideó y fraguó la revolu-
ción en su primera fase, encabezada por Francisco 1. Ma-
dero y, después, ante la traición de Huerta, con el levanta-
miento armado que restableciera el orden constitucional en
la República.

Un reconocimiento como el que merece Coahuila, tiene
también un sentido de vigencia, de actualidad, porque con
ello fa nación unida envía un mensaje claro de que nuestra
democracia es defendida, como se hizo desde Coahuila, an-
te cualquier pretensión, sea cual fuere su origen, por el que
con cualquier excusa se intente socavar el régimen y las ins-
tituciones que los mexicanos nos hemos dado libremente.

Por lo expuesto, y en ejercicio de las facultades que nos
otorga el artículo 48 en su fracción V de la Ley Orgánica del
Congreso del Estado y con fundamento en lo establecido en
los artículos 207,208, 209, 211 Y demás relativos del citado
ordenamiento, bajo el trámite de urgente y obvia resolución,
solicito se someta a la consideración del Pleno la presente
proposición con

Punto de Acuerdo

Único. La LVII legislatura del Congreso del Estado Inde-
pendiente, Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza, pro-
pone respetuosamente a la honorable Cámara de Diputados
del Congreso de la Unión, se inscriba en letras doradas en
su Muro de Honor la frase “Coahuila de Zaragoza, cuna de
la Revolución Mexicana”, en reconocimiento al papel del
estado como iniciador de la Revolución Mexicana y en el
levantamiento armado para lograr restablecer el orden cons-
titucional, episodios que tienen en los nombres de los coa-
huilenses Francisco 1. Madero y Venustiano Carranza sus
mayores y reconocidos exponentes.

Atentamente

Saltillo, Coahuila, a 18 de octubre de 2010 

Por el Grupo Parlamentario “José María Morelos y Pavón” del Partido
Revolucionario Institucional, diputados: Fernando Donato de las Fuen-
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tes Hernández, Francisco Tobías Hernández, Shamir Fernández Her-
nández, Luis Gerardo García Martínez, Juan Francisco González Gon-
zález, Hilda Flores Escalera, Rogelio Ramos Sánchez, Enrique Martí-
nez y Morales, Jesús Mario Flores Garza, Ignacio Segura Teniente,
Pablo González González, Raúl Onofre Contreras, Ramiro Flores Mo-
rales, Salomón Juan Marcos Issa, Jesús Salvador Hernández Vélez, Jai-
me Russek Fernández, José Antonio Campos Ontiveros, Verónica Mar-
tínez García, Verónica Boreque Martínez González, José Isabel
Sepúlveda Elías, Osvelia Urueta Hernández, Javier Fernández Ortiz
(rúbricas.).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Túrnese a la Comisión de Régimen, Reglamentos y
Prácticas Parlamentarias.

LEY GENERAL DE SOCIEDADES MERCANTILES

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

Por este conducto y en ejercicio de la facultad que le con-
fiere el artículo 72, apartados B y C, de la Constitución Po-
lítica de los Estados Unidos Mexicanos, con fundamento en
lo dispuesto por la fracción XIV del artículo 27 de la Ley
Orgánica de la Administración Pública Federal, me permito
remitir para los fines procedentes, las observaciones que el
C. Presidente de la República hace al decreto por el que se
reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Ge-
neral de Sociedades Mercantiles.

Por lo anterior, devuelvo al honorable Congreso de la Unión
el original del decreto de referencia, con firmas autógrafas
de los legisladores senador Manlio Fabio Beltrones Rivera,
diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, senadora Martha Le-
ticia Sosa Govea y diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado; Presidentes y Secretarias, de las Cámaras de Senado-
res y de Diputados, respectivamente.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente

México, DF, 4 de noviembre de 2010.— Licenciado Julián Hernández
Santillán (rúbrica), Subsecretario de Enlace Legislativo.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Congreso de la Unión.

Lic. José Francisco Blake Mora, Secretario de Goberna-
ción.— Presente.

Tenemos el honor de remitir al Ejecutivo federal para sus
efectos constitucionales, el decreto por el que se reforman y
adicionan diversas disposiciones de la Ley General de So-
ciedades Mercantiles, aprobado en esta fecha por el hono-
rable Congreso de la Unión.

México, DF, a 14 de octubre de 2010.— Senadora Martha Leticia Sosa
Govea (rúbrica), secretaria; diputada María de Jesús Aguirre Maldona-
do (rúbrica), secretaria.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Congreso de la Unión.

El Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos,
decreta:

Se reforman y adicionan diversas disposiciones de la
Ley General de Sociedades Mercantiles

Artículo Único. Se reforman los artículos 5o.; 7o.; 10, pri-
mer párrafo; 58; 70, primer párrafo; 87; 89, fracción I; 90;
92; 103, fracción II; 229, fracción IV y se adicionan un pe-
núltimo párrafo al artículo 1o. y el Capítulo IV Bis denomi-
nado “De las Sociedades Unipersonales”, con los artículos
86 Bis; 86 Bis 1; 86 Bis 2; 86 Bis 3; 86 Bis 4 y 86 Bis 5 a
la Ley General de Sociedades Mercantiles, para quedar co-
mo sigue:

Artículo 1. ...

I. a VI. ...

Las sociedades de responsabilidad limitada y sociedades
anónimas podrán optar por constituirse a través de la
modalidad de unipersonalidad mediante la denomina-
ción de sociedades unipersonales, en los términos del
Capítulo IV Bis de esta Ley.

...

Artículo 5. Las sociedades se constituirán ante fedatario
público y en la misma forma se harán constar sus modifica-
ciones. En la escritura o póliza constará el contrato social y,
tratándose de sociedades unipersonales, el acta constitutiva,



los cuales contendrán los estatutos correspondientes. El no-
tario público o corredor público no autorizará la escritura o
póliza, según corresponda, cuando los estatutos o sus modi-
ficaciones contravengan lo dispuesto por esta Ley.

Artículo 7. Si el contrato social o en su caso el acta consti-
tutiva, no se hubiere otorgado en escritura ante notario pú-
blico o póliza ante corredor público, pero contuviere los re-
quisitos que señalan las fracciones I a VII del artículo 6o.,
cualquier persona que figure como socio o accionista podrá
demandar en la vía sumaria el otorgamiento de la escritura
o póliza correspondiente.

En caso de que el instrumento público que contenga el con-
trato social o acta constitutiva no se presentare dentro del
término de quince días a partir de su fecha, para su inscrip-
ción en el Registro Público de Comercio, cualquier socio o
accionista podrá demandar en la vía sumaria dicho registro.

Las personas que celebren operaciones a nombre de la so-
ciedad, antes del registro del instrumento público que con-
tenga el contrato social o el acta constitutiva, contraerán
frente a terceros responsabilidad ilimitada y solidaria por
dichas operaciones.

Artículo 10. La representación de toda sociedad mercantil
corresponderá a su administrador o administradores, quie-
nes podrán realizar todas las operaciones inherentes al ob-
jeto de la sociedad, salvo lo que expresamente establezcan
la ley, el contrato social o el acta constitutiva, según se tra-
te.

...

...

...

Artículo 58. Sociedad de responsabilidad limitada es, la
que se constituye con uno o más socios, que solamente es-
tán obligados al pago de sus aportaciones, sin que las partes
sociales o capital puedan estar representadas por títulos ne-
gociables, a la orden o al portador, pues sólo serán cesibles
en los casos y con los requisitos que establece la presente
Ley.

En el caso de la modalidad sociedad unipersonal de respon-
sabilidad limitada, se estará a lo dispuesto por los Capítulos
IV y IV Bis de esta Ley.

Artículo 70. Cuando así lo establezca el contrato social o el
acta constitutiva, el o los socios, además de sus obligacio-
nes generales, tendrán la de hacer aportaciones suplementa-
rias en proporción a sus primitivas aportaciones.

…

Capítulo IV Bis
De las Sociedades Unipersonales

Artículo 86 Bis. Se entiende por sociedad unipersonal, la
que se constituye y puede existir con un sólo socio o accio-
nista. Pueden optar por constituirse mediante esta modali-
dad de unipersonalidad las sociedades de responsabilidad li-
mitada y las sociedades anónimas.

Las clases de sociedades unipersonales son:

I. Sociedad unipersonal originaria: es la constituida por
un socio o accionista, sea persona física o moral, y

II. Sociedad unipersonal derivada: es aquella que fue
constituida por dos o más socios como sociedad y que to-
das las partes sociales o acciones hayan pasado a ser pro-
piedad de un único socio o accionista.

Se consideran propiedad del único socio o accionista, las
partes sociales o acciones representativas del capital de la
sociedad unipersonal.

Las sociedades que opten por constituirse por la modalidad
de sociedades unipersonales, agregarán a su denominación
o razón social, según corresponda, la palabra unipersonal o
su abreviatura, que según sea el caso será “S.R.L.U.” para
las sociedades de responsabilidad limitada unipersonales o
“S.A.U.” para las sociedades anónimas unipersonales.

Artículo 86 Bis 1. En la constitución de una sociedad uni-
personal o en la declaración de tal situación como conse-
cuencia de haber pasado un único socio o accionista a ser
propietario de todas las participaciones sociales o acciones,
en la pérdida de tal situación o el cambio del socio o accio-
nista único como consecuencia de haberse transmitido al-
guna o todas las participaciones o acciones, se harán cons-
tar en escritura pública o póliza según corresponda misma
que se inscribirá en el Registro Público de Comercio.

Artículo 86 Bis 2. De las decisiones del socio o accionista
único.
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En la sociedad unipersonal el socio o accionista único ejer-
cerá las funciones de órgano de administración, en cuyo ca-
so, sus decisiones se consignarán en acta, bajo su firma, pu-
diendo ser ejecutadas y formalizadas por el propio socio o
accionista, por su gerente general o por la persona que éste
designe como ejecutor o apoderado de la sociedad para tal
efecto.

Artículo 86 Bis 3. De la contratación del socio o accionis-
ta único con la sociedad unipersonal:

I. Los contratos celebrados entre el socio o accionista
único y la sociedad deberán constar por escrito o bajo la
forma que exija la ley de acuerdo con su propia natura-
leza y, se transcribirán a un libro de actas que deberá lle-
var la sociedad unipersonal para tales efectos, que debe-
rá ser firmado por el propio socio o accionista y deberá
formalizarse ante notario público o corredor público e
inscribirse en el Registro Público de Comercio, y

II. En caso de concurso mercantil del socio o accionista
único o de la sociedad unipersonal, no serán oponibles a
la masa aquellos contratos comprendidos en el apartado
anterior que no hayan sido transcritos al libro de actas y
no se hayan inscrito en el Registro Público de Comercio
como lo menciona el numeral anterior.

Artículo 86 Bis 4. De los efectos de la unipersonalidad de-
rivada.

Transcurridos seis meses desde la constitución de una so-
ciedad mediante la modalidad de sociedad unipersonal o de
la unipersonalidad derivada sin que esta circunstancia se
hubiere inscrito en el Registro Público de Comercio, el so-
cio o accionista único responderá personal, ilimitada y soli-
dariamente de las obligaciones sociales contraídas durante
el periodo de unipersonalidad. Una vez inscrita la sociedad
unipersonal, el socio o accionista único no responderá de las
obligaciones contraídas con posterioridad al acto registral.

Artículo 86 Bis 5. Para el caso de las sociedades uniperso-
nales de responsabilidad limitada son aplicables, en lo con-
ducente los artículos contenidos en el Capítulo IV de la pre-
sente Ley.

En el caso de las sociedades anónimas unipersonales son
aplicables, en lo conducente, los artículos contenidos en el
Capítulo V de la presente Ley.

Artículo 87. Sociedad anónima es la que existe bajo una de-
nominación y se compone de uno o varios socios o accio-
nistas cuya obligación se limita al pago de sus acciones.

En el caso de que la sociedad anónima sea constituida por
la modalidad de sociedad unipersonal, se estará a lo dis-
puesto por el Capítulo IV Bis de esta Ley.

Artículo 89. ...

I. Que haya uno o más socios o accionistas, y que cada uno
de ellos suscriba una acción por lo menos;

II. a IV ...

Artículo 90. La sociedad anónima en general, o en su mo-
dalidad de sociedad anónima unipersonal, puede constituir-
se por la comparecencia ante notario público o corredor pú-
blico, de la o las personas que otorguen el acta constitutiva
o el contrato social, o por suscripción pública.

Artículo 92. Cuando la sociedad anónima haya de consti-
tuirse por suscripción pública, el o los fundadores redacta-
rán y depositarán en el Registro Público de Comercio un
programa que deberá contener el proyecto de los estatutos,
con los requisitos del artículo 6o, excepción hecha de los es-
tablecidos por las fracciones I y VI, primer párrafo, y con
los del artículo 91, exceptuando el prevenido por la fracción
V.

Artículo 103. Son fundadores de una sociedad anónima:

I. Los mencionados en el artículo 92, y

II. El o los otorgantes del contrato constitutivo social
cuando sean dos o más accionistas, o el otorgante del ac-
ta constitutiva cuando la sociedad se constituya como
unipersonal.

Artículo 229. ...

I. a III. ...

IV. Cuando el número de socios o accionistas llegue a ser
inferior al mínimo que esta Ley establece, o porque las
partes de interés se reúnan en una sola persona, salvo que
la unipersonalidad se formalice en los términos y plazos
establecidos en esta Ley o se trate de sociedades consti-
tuidas bajo la modalidad de sociedades unipersonales.



V. ...

Transitorio 

Único. El presente decreto entrará en vigor al día siguiente
al de su publicación en el Diario Oficial de la Federación.

México, DF, a 14 de octubre de 2010.— Senador Manlio Fabio Beltro-
nes Rivera (rúbrica), Presidente; diputado Jorge Carlos Ramírez Marín
(rúbrica), Presidente; senadora Martha Leticia Sosa Govea (rúbrica), se-
cretaria; diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (rúbrica), secreta-
ria.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Presidencia de la República.

Presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la
Unión.— Presente.

La reciente crisis económica que se generó a nivel mundial
trajo consigo consecuencias negativas que limitaron el cre-
cimiento de la economía de nuestro país: sin embargo, lo-
graron tomarse oportunamente medidas preventivas y co-
rrectivas que permitieron la superación de estos obstáculos,
a la par que el Congreso de la Unión ha discutido promovi-
do y aprobado diversas reformas en materia económica que
han dotado a nuestro sistema jurídico de las herramientas
necesarias para hacer frente a esta problemática.

Estas reformas son, entre otras, a la Ley Federal de Protec-
ción al Consumidor, la Ley de Propiedad Industrial en ma-
teria de piratería y de oposición de patentes; la Ley para la
Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros
y otras leyes en materia de derechos de los usuarios de la
banca; la Ley General de Salud en materia de falsificación
de medicamentos; Ley de Instituciones de Crédito; Ley de
Cámaras Empresariales, entre otras. 

Igualmente se aprobó por la Cámara de Diputados el pro-
yecto de Decreto por el que se reforman diversas disposi-
ciones de la Ley Federal de Competencia Económica, que
permitirá facilitar el cumplimiento de la legislación de com-
petencia A través de esta propuesta la Comisión Federal de
Competencia Económica podrá focalizar sus esfuerzos en
las tareas verdaderamente trascendentes para lograr una me-
jora en la competencia y la libre concurrencia. Además, se
mejorará la transparencia y la operación de la Comisión Fe-
deral de Competencia. Se establecen reglas claras que regu-
lan su operación, lo cual es fundamental para darle certeza
y eficacia a las labores de la misma.

Finalmente, se fortalecerá la política de competencia a tra-
vés de instrumentos efectivos para investigar y sancionar
las prácticas anticompetitivas. Con la implementación de
dichos instrumentos, la política de competencia en México
se colocará a la altura de las mejores prácticas a nivel inter-
nacional.

Asimismo, se expidieron nuevas leyes, como la Ley Fede-
ral de Protección de Datos Personales en Posesión de Parti-
culares y la Ley para regular las Actividades de las Socie-
dades Cooperativas de Ahorro y Préstamo.

De igual manera, el 27 de agosto de 2010, se publicó en el
Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se re-
forman diversas disposiciones del Código de Comercio que
tiene como propósito fortalecer al sistema de garantías mo-
biliarias como una herramienta para facilitar el acceso al
crédito y como una alternativa útil, ya que las garantías so-
bre bienes muebles pueden constituirse sobre casi cualquie-
ra cosa susceptible de apropiación, ampliando de manera
significativa el universo de bienes para garantizar un crédi-
to. Además, se complementan los esfuerzos realizados en
los años 2000 y 2003 encaminados a fortalecer las figuras
de prenda sin transmisión de la posesión y fideicomiso de
garantía, al atender la necesidad de transparencia registral y
claridad en la preferencia de los acreedores, mediante la
creación de un mecanismo de información eficiente y de ba-
jo costo que publicite el otorgamiento, a través del estable-
cimiento del Registro Único de Garantías Mobiliarias. En
ese mismo rubro, el pasado 23 de septiembre de 2010, el
Ejecutivo Federal a mi cargo emitió las reformas al Regla-
mento del Registro Público de Comercio, para proveer en la
esfera administrativa lo dispuesto por el Código de Comer-
cio.

Como es de observarse, el Congreso se ha ocupado en emi-
tir normas cuyo principal objetivo es permitir que los parti-
culares tengan mejores opciones de participación en el ám-
bito económico mediante un permanente ejercicio de
desregulación, en el que cada vez existan mejores condicio-
nes de competencia, procurando una notable disminución
en los trámites a efectuarse.

Por su parte y desde el ámbito de su competencia, el Ejecu-
tivo a mi cargo ha promovido diversos esquemas de desre-
gulación.

Así, se ha emprendido un ejercicio que implica la elimina-
ción de poco más de siete mil normas internas del gobierno,
que serán concentradas en nueve manuales administrativos,
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que compilan las mejores prácticas dentro del gobierno, y
que estandarizan la actividad en nueve materias fundamen-
tales: Recursos Humanos, Recursos Financieros, Recursos
Materiales, Obra Pública, Adquisiciones, Control, Tecnolo-
gías de la Información, Transparencia y Auditoría.

Por lo que toca a la actividad económica de las empresas,
igualmente se han eliminado numerosos trámites, entre los
que destacan los de carácter fiscal que impactan directa-
mente en la competitividad de las empresas.

En este esfuerzo de desregulación fiscal se calculan ahorros
de alrededor de 15 mil millones de pesos para las empresas
en México. Implica la declaración mensual del Impuesto de
Tasa Única, la eliminación de la Declaración Anual del IVA,
manteniendo un esquema de declaración mensual y la eli-
minación de otra serie de trámites que les permitirán a las
empresas facilitar su interacción con las autoridades fisca-
les y, por lo tanto, no incurrir en costos mayores a la hora de
declarar los impuestos.

Otro esfuerzo importante de desregularización es el Progra-
ma de Modernización de los Registros Públicos de la Pro-
piedad y del Comercio En tal sentido, la Secretaría de Eco-
nomía, en coordinación con los Gobiernos de las 32
entidades federativas están operando el Registro Público de
Comercio por medio del Sistema Integral de Gestión Re-
gistral (SIGER), programa informático desarrollado por di-
cha dependencia para modernizar y unificar la prestación
del servicio en todo el país.

Uno de los objetivos primordiales de este programa es co-
ordinar la prestación del servicio del Registro Público de
Comercio con altos estándares de seguridad jurídica e in-
formática y coadyuvar a la modernización de los servicios
de Firma Electrónica Avanzada, a favor del fortalecimiento
de la competitividad de la economía mexicana. La firma
electrónica es una herramienta indispensable para el desa-
rrollo del comercio electrónico, ya que además de un mar-
co regulatorio adecuado, se requiere poner al alcance de los
actores económicos un conjunto de servicios que otorguen
factibilidad y generen las ventajas comparativas suficientes
para que dichos actores elijan masivamente esta nueva pla-
taforma para hacer negocios.

Otro gran esfuerzo del gobierno federal es la creación del
portal electrónico “tuempresa.gob.mx” que es un portal
electrónico creado para facilitar la constitución de empresas
en México a través del uso de la tecnología. Hoy en día, a
través del Portal de internet, el ciudadano puede iniciar y

concluir el proceso de apertura de una empresa y terminar
con un proyecto de estatutos que se presenta ante un feda-
tario público para dar fe y legalidad a la sociedad mercan-
til. A partir del portal se constituye una empresa en un solo
sitio electrónico con un solo formato y sin la intervención
de servidores públicos.

El objetivo conjunto de estos esfuerzos es contar con una
regulación que ponga al ciudadano en el centro y sirva para
incrementar la competitividad y favorecer el desarrollo eco-
nómico. Así, se hace más eficiente la relación entre los ciu-
dadanos y el gobierno, ya que se fortalece la transparencia
y se reduce la discrecionalidad en las obligaciones que se
deben cumplir con las disposiciones regulatorias.

Ahora bien una de las directrices fundamentales en las que
se sustenta el desarrollo de los Estados democráticos es la
colaboración entre Poderes, quienes a través del ejercicio
conjunto de sus atribuciones contribuyen, desde el ámbito
de su competencia, en la consolidación del Estado de Dere-
cho, la salvaguarda de las libertades de los ciudadanos y ga-
rantizan el pleno desarrollo social económico y político del
propio Estado.

Es así que en el marco de dicha colaboración, la interven-
ción del Poder Ejecutivo en el proceso legislativo cobra es-
pecial relevancia, ya que como la propia Constitución Polí-
tica Federal lo prevé, da paso a un diálogo respetuoso y
responsable en el que es posible armonizar opiniones y lo-
grar los consensos necesarios en la construcción y solidifi-
cación de nuestro sistema jurídico. Por ello, la facultad de
emisión de observaciones es justamente una herramienta de
producción de consensos y en ningún momento constituye
la pretensión del Ejecutivo de generar discordancias sino
solamente abrir nuevos espacios de reflexión.

Esta facultad, prevista en el artículo 72 de la Constitución
Federal, debe considerarse como parte de la comunicación
respetuosa entre el Legislativo y el Ejecutivo, en el sentido
de procurar una plena operatividad constitucional y la ade-
cuación de los textos normativos secundarios a los princi-
pios, valores y normas de la Ley Fundamental.

El pasado 21 de octubre del año en curso, fue remitido por
el Poder Legislativo Federal, para sus efectos constitucio-
nales, el Proyecto de Decreto que reforma diversas disposi-
ciones de la Ley General de Sociedades Mercantiles
(LGSM) y que tiene como propósito fundamental el esta-
blecimiento de la figura de la sociedad unipersonal en el de-
recho mercantil en nuestro país.



En atención a las consideraciones preliminares sobre desre-
gulación y a diversas problemáticas jurídicas que lograron
identificarse, se considera pertinente, en ejercicio de la fa-
cultad conferida al Ejecutivo Federal a mi cargo, la emisión
de observaciones en términos de lo dispuesto por el artícu-
lo 72, fracción C, de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, al tenor de los siguientes:

I. Antecedentes 

1. El 14 de diciembre 2006, el diputado José Gildardo Gue-
rrero Torres, del Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional, presentó una iniciativa que reforma y adiciona di-
versas disposiciones de la Ley de Concursos Mercantiles y
el Código de Comercio.

2 El 22 de febrero 2007, el diputado Francisco Rivera Be-
doya, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional, presentó una iniciativa que reforma y adicio-
na diversas disposiciones de la Ley General de Sociedades
Mercantiles,

3. Ambas iniciativas fueron dictaminadas de manera con-
junta por la Comisión de Economía de la LX Legislatura, y
seguido su trámite legislativo, el 27 de marzo 2008, la Me-
sa Directiva de esa misma legislatura, remitió al Senado de
la República la Minuta que contenía el “Proyecto de Decre-
to por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones
de la Ley General de Sociedades Mercantiles”, que había
sido aprobada, en esa misma fecha por el Pleno de esa Cá-
mara.

4. La Minuta recibida en revisión por la Cámara de Sena-
dores, fue turnada a las Comisiones unidas de Comercio y
Fomento Industrial, y de Estudios Legislativos quienes el 9
de diciembre 2008, presentaron el dictamen correspondien-
te en Primera Lectura a la consideración del Pleno como
“Proyecto de Decreto que reforma y adiciona diversas dis-
posiciones de la Ley General de Sociedades Mercantiles”;
aprobándose en lo general y en lo particular por 106 votos
a favor modificando el proyecto enviado por la Cámara de
Diputados.

5. El 9 de diciembre 2008, se recibió la minuta en la Cáma-
ra de Diputados, para los efectos de lo dispuesto en la frac-
ción E) del artículo 72 Constitucional.

6. En sesión del pleno de la Cámara de Diputados de fecha
14 de octubre de 2010, se sometió a la consideración de la
Asamblea el dictamen por el que se aprueba la minuta en

sus términos. Se obtuvo una votación de 259 votos en pro,
34 en contra y 6 abstenciones. La Mesa Directiva ordenó su
remisión al Poder Ejecutivo para sus efectos constituciona-
les.

7. Finalmente, el 21 de octubre del presente año, el proyec-
to de Decreto de mérito fue remitido al Ejecutivo Federal, a
través de la Secretaría de Gobernación, mediante oficio No.
DGPL 61-II-5-968, suscrito por la diputada María de Jesús
Aguirre Maldonado y por la senadora Martha Leticia Sosa
Govea, Secretarias de las Mesas Directivas de las Cámaras
de Diputados y Senadores respectivamente 

II. Observaciones

El Ejecutivo Federal a mi cargo, coincide con la inserción
de la figura de las sociedades unipersonales en el ordena-
miento jurídico nacional. Esta figura de derecho mercantil
no es ajena a otros sistemas que la han creado a propósito
de otorgar flexibilidad en la organización comercial. Así,
tanto en el derecho anglosajón como en el ordenamiento
alemán se ha buscado que, mediante la separación de una
porción del patrimonio de la persona física, la ejecución de
actividades de carácter mercantil se lleve a cabo de manera
semejante a la corporación con pluralidad de socios.

En tal sentido, es una necesidad evidente de la vida corpo-
rativa de nuestro país. contar con la figura de la uniperso-
nalidad, de manera que puedan cumplirse conjuntamente
con los objetivos de la separación del patrimonio de la per-
sona física, la delimitación del tipo de responsabilidad y la
certidumbre jurídica de las contrapartes y los terceros en el
momento de llevar a cabo contrataciones con dichas perso-
nas jurídicas. La unipersonalidad es en sí misma una herra-
mienta muy útil para lograr la formalización de las activi-
dades comerciales, así como un insumo novedoso que
constituye sin duda la evolución de las formas societarias y
de las técnicas de organización de la empresa.

Es importante destacar que por lo que respecta a la imple-
mentación de políticas públicas, el reconocimiento legal de
la unipersonalidad permitiría combatir los fenómenos que
de manera cotidiana se presentan, en los que un socio es
propietario prácticamente de todo el capital social y se deja
al otro con el carácter de minoritario tan sólo una acción o
mínima porción del capital para el cumplimiento del requi-
sito impuesto por el ordenamiento inherente a la pluralidad.

Sin embargo, es indispensable que la inserción de la socie-
dad unipersonal al ordenamiento jurídico, sea concebida de
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manera conjunta al análisis jurídico y legislativo de la figu-
ra de la desestimación de la personalidad jurídica societaria
y por otra parte que dicha inclusión en el sistema, contenga
elementos mínimos de congruencia con los recientes ejerci-
cios e interpretaciones efectuados por el Congreso de la
Unión en materia de desregulación Es decir, el Ejecutivo
Federal a mi cargo, se pronuncia por una regulación míni-
ma que permita dotar de agilidad los mecanismos de cons-
titución y de operación de las sociedades circunstancia que
no se actualiza en el proyecto de decreto de mérito.

Cabe destacar que el Proyecto de Decreto como se advirtió
en el capítulo de Antecedentes, es resultado de dos iniciati-
vas presentadas originalmente en la Cámara de Diputados y
modificadas por la Colegisladora. Dichas modificaciones
consistieron principalmente en el cambio de denominación
de “empresa” unipersonal, por el de “sociedad” uniperso-
nal, así como la sustitución del término “estatutos” por acta
constitutiva, entre otros temas. Sin embargo, dichas modifi-
caciones no cambiaron sustancialmente la intención y el
contenido de ambos proyectos para crear un capítulo espe-
cial en el ordenamiento que rige las sociedades mercantiles
y tampoco se pronunciaron en el sentido del análisis de la
creación de la sociedad unipersonal mediante la modifica-
ción del requisito de número para su creación, circunstancia
normativa que es explorada por otros proyectos legislativos
que se encuentran pendientes de dictamen por el propio
Congreso de la Unión.

Una vez efectuada la advertencia a favor de la figura jurídi-
ca de la unipersonalidad, es necesario llevar a cabo un aná-
lisis de diversos temas planteados por el Proyecto de De-
creto, recomendando lograr una legislación simultánea e
integral sobre la desestimación del velo societario, formu-
lando algunas consideraciones del alcance de su contenido
en contraste con el principio de desregulación, para final-
mente ocuparse de ejemplificar algunos casos de derecho
comparado, en los que se ha conjugado la legislación en
materia de sociedad unipersonal con la desestimación jurí-
dica societaria, sobre todo en países que comparten nuestra
tradición jurídica.

1. Reforma contraria al principio de desregulación

El proyecto de mérito propone diversas reformas a los artí-
culos 5o; 7o; 10, primer párrafo; 58, 70, primer párrafo; 87;
89, fracción I; 90; 92; 103, fracción II; 229, fracción IV, así
como la adición de un penúltimo párrafo al artículo 1o. de
la Ley General de Sociedades Mercantiles. Además, se pro-

pone la adición de un capítulo IV Bis a dicho ordenamien-
to que considera, entre otros, los siguientes aspectos:

a) Unipersonalidad como modalidad de las sociedades;

b) Sociedades unipersonales originarias y derivadas;

c) Denominación de las sociedades unipersonales;

d) Decisiones del socio único como semejantes a las del
órgano de administración;

e) Aplicabilidad de las normas de la sociedad uniperso-
nal de responsabilidad limitada al capítulo IV de la Ley
General de Sociedades Mercantiles en lo que les sea
conducente, sin definir dichas normas;

f) Aplicabilidad de las normas de la sociedad uniperso-
nal anónima al capítulo V de la Ley General de Socieda-
des Mercantiles, en lo que les sea conducente, sin definir
dichas normas, entre otros aspectos.

La adición de un capítulo especial en la Ley General de So-
ciedades Mercantiles pudiera estar sujeta a diversas proble-
máticas, principalmente porque crea la unipersonalidad co-
mo una modalidad de las sociedades.

A) La unipersonalidad como modalidad de las socieda-
des

Esta característica genera incertidumbre, ya que al conside-
rarla de esta forma se puede asimilar, como se explica más
adelante, con la de transformación de sociedades y no como
una sociedad mercantil de naturaleza diferente. Hay que su-
brayar que el principal objetivo de la sociedad unipersonal
es permitir la decisión del socio único respecto de la por-
ción del capital del que como persona física dispone y que
pretende dedicar al cumplimiento del objeto social.

El proyecto de Decreto propone “Las sociedades de respon-
sabilidad limitada y sociedades anónimas podrán optar por
constituirse a través de la modalidad de unipersonalidad,
mediante la denominación de sociedades unipersonales en
los términos del Capítulo IV Bis de esta Ley”. De esta ma-
nera, se está proponiendo la creación de la modalidad y la
adición de un capítulo relativo a la unipersonalidad.

El Ejecutivo a mi cargo estima innecesaria la creación de
una modalidad especial para las sociedades unipersonales y.



en consecuencia, un capítulo que las regule siendo que la al-
ternativa acorde al principio de desregulación es simple-
mente la modificación del requisito de número de socios pa-
ra la constitución de la sociedad.

Conforme al texto propuesto en el Proyecto de Decreto, en
lo que corresponde al tema de sociedad personal originaria
y derivada, pueden advertirse trámites innecesarios particu-
larmente ante notarios o corredores públicos y su inscrip-
ción en el Registro del Comercio. Un ejemplo es la admi-
sión de socios o accionistas o la salida de los mismos de la
sociedad. En éstas, tales trámites no son obligatorios para el
resto de las sociedades, conforme al texto vigente de la
LGSM.

A mayor abundamiento se crean mayores formalidades au-
nadas a una normatividad específica más rígida para las so-
ciedades unipersonales que para sociedades que opten por
la pluralidad de miembros, lo cual ocasionará la continui-
dad de la simulación actual de sociedades conformadas de
manera “ficticia” y a través de testaferros, por ser una op-
ción más fácil y atractiva que el empleo de la figura de la
unipersonalidad.

Además, esta circunstancia normativa provoca un trata-
miento jurídico diverso para dos situaciones que en la prác-
tica deben ser consideradas como idénticas ya que los efec-
tos jurídicos que se producen al contratar con una sociedad
anónima de carácter plural o de naturaleza unipersonal, se-
rán los mismos en uno y otro caso y deben regirse confor-
me a las reglas genéricas para dicho tipo de sociedad.

En tal sentido, a efecto de insertar la figura de la uniperso-
nalidad en el ordenamiento mercantil de nuestro país, en
vez de considerarla como una modalidad de las sociedades,
se sugiere reformar solamente el requisito de número de so-
cios para la constitución de las mismas.

Así de aprobarse que las sociedades anónimas o de respon-
sabilidad limitada puedan constituirse u operar con un solo
socio o accionista con posterioridad a su constitución, debe
establecerse al mismo tiempo que todas las referencias em-
pleadas por la LGSM en el sentido de utilizar “socios” o
“miembros” o en su caso “accionistas”, se entenderían apli-
cables al socio único, en el caso de la unipersonalidad. De
igual manera, se incorporaría que aquellas menciones res-
pecto de “contrato social” se entenderían relacionadas con
el acta constitutiva para el mencionado caso.

Por otra parte, sería necesario señalar que tanto a las socie-
dades anónimas, como a las de responsabilidad limitada les
serían aplicables de manera genérica las disposiciones de
los capítulos que les rigen como sociedades de carácter plu-
ral con excepción del régimen de convocatoria y celebra-
ción de asambleas de socios o accionistas, en cuyo caso, las
decisiones del socio deberán constar por escrito y ser fir-
madas y registradas en el libro de actas.

Una reforma con estas características sería congruente con
los recientes ejercicios de desregulación emprendidos por el
Congreso de la Unión en el ámbito mercantil, facilitando la
creación de sociedades unipersonales y promoviendo su uso
eficaz y la consecución de sus objetivos comerciales.

En este sentido, es de resaltar la iniciativa presentada por
los senadores Juan Bueno Torio, Rubén Camarillo y Ramón
Muñoz Gutiérrez, el pasado 26 de marzo de 2009, misma
que ya se encuentra aprobada por la Comisión de Comercio
y Fomento Industrial que recoge la idea precisamente de
considerar a la unipersonalidad como un requisito de núme-
ro para la constitución de las sociedades anónima y de res-
ponsabilidad limitada, permitiendo dicha creación a partir
de un solo socio o accionista.

De esta manera, pudieran evitarse diversas problemáticas
jurídicas sobre todo en razón de posibles antinomias, lagu-
nas y otros problemas jurídicos de ambigüedad contrarios al
principio de certidumbre jurídica derivados del diagnóstico
efectuado por el Ejecutivo Federal a mi cargo.

Por otra parte, es importante destacar lo innecesario de los
trámites que el proyecto de Decreto establece para formali-
zar el cambio a sociedad unipersonal.

El requisito de hacer constar en acta la transmisión a una so-
la persona la totalidad de las acciones o partes sociales no
agrega valor jurídico alguno a la operación y es contraria al
régimen actual. Más aún lo es la necesidad de protocolizar
dicho acto ante fedatario.

La inscripción del acta protocolizada en el Registro Público
de Comercio es un requisito que claramente contraría los
principios que conforman los procesos de modernización y
desregulación registral referidos en el proemio. Ante todo
debe considerarse que tanto la constitución como cualquier
acto tendiente a crear o convertir a una sociedad en uniper-
sonal no tiene como consecuencia crear relaciones jurídicas
absolutas que deban ser conocidas por terceros para que les
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surtan efectos. En palabras llanas, el tercero que contrata
con una persona moral, le es indiferente si en ese momento
la tenencia de su capital es de una o varias personas, pues
aquella responde con su patrimonio, independientemente
del número de los socios que la conforman.

En conclusión, no hay un bien jurídico protegido que dé va-
lor a las normas que se observan.

B) Nomenclatura de las sociedades y distinción entre so-
ciedades unipersonales originarias o derivadas: las simi-
litudes con la transformación de las sociedades.

El proyecto de Decreto prevé distintas clases de sociedades
unipersonales y las clasifica en originarias y derivadas Las
primeras son aquellas que se encuentran constituidas desde
el inicio de su existencia jurídica por un solo socio, mien-
tras que las segundas son aquellas “constituidas por uno o
más socios como sociedad y que todas las partes sociales o
acciones hayan pasado a ser propiedad de un socio único o
accionista”.

Dicha circunstancia normativa no tendría mayor efecto ju-
rídico, sino es porque el propio proyecto determina que la
característica de la unipersonalidad debe incorporarse a la
nomenclatura de la sociedad.

En efecto, conforme al proyecto de Decreto las sociedades
que opten por constituirse bajo la modalidad de empresas
unipersonales agregarán a su denominación o razón social,
según corresponda la palabra “unipersonal” o su abreviatu-
ra según se trate de sociedad de responsabilidad limitada o
de sociedad anónima “S.R.L.U.” o “S.A.U.”, respectiva-
mente.

Cabe destacar que actualmente tanto la sociedad anónima
como la de responsabilidad limitada prevén la inclusión en
sus respectivas nomenclaturas de las siguientes característi-
cas.

Artículo 59. La sociedad de responsabilidad limitada
existiré bajo una denominación o bajo una razón social
que se formará con el nombre de uno o más socios. La
denominación o la razón social irá inmediatamente se-
guida de las palabras “Sociedad de Responsabilidad Li-
mitada” o de su abreviatura “S. de R.L.” La omisión de
este requisito sujetará a los socios a la responsabilidad
que establece el artículo 25.

Artículo 88. La denominación se formará libremente,
pero será distinta de la de cualquier otra sociedad y al
emplearse ira siempre seguida de las palabras “Socie-
dad Anónima” o de su abreviatura “S.A.”.

Sin embargo esta circunstancia se precisa en razón de la pu-
blicidad que se otorga para que quienes contraten con di-
chas sociedades conozcan la naturaleza del capital de las
mismas, ya que ésta es su principal característica. Además,
tiene que ver con el tipo de responsabilidad que asumen los
socios.

La adición de la unipersonalidad a la nomenclatura no agre-
ga certidumbre jurídica alguna a la contratación con dichas
sociedades.

En términos doctrinales, la diferencia entre razón y deno-
minación social se advierte con motivo de la aplicación de
los nombres de socios a las sociedades personalistas (en
nombre colectivo, comandita simple o de responsabilidad
limitada) y de capital (de responsabilidad limitada o anóni-
mas) ya que en las primeras se otorga una importancia ca-
tegórica a la personalidad de los socios y por lo tanto cobra
significado la inclusión de sus nombres en el anuncio pú-
blico, mientras que en el caso de las sociedades de capital,
la responsabilidad de los socios está acotada solo al monto
de sus aportaciones.

En congruencia con lo anterior, en el texto vigente de la Ley
General de Sociedades Mercantiles la nomenclatura se jus-
tifica en la medida en la que la mención de la naturaleza de
la sociedad es necesaria para determinar la conformación
del capital y los límites a la responsabilidad.

Sin embargo, en el caso de que una sociedad unipersonal
“originaria” se modifique por una pluralidad de socios o ac-
cionistas, debe cambiar su nomenclatura y por ende llevar a
cabo los trámites inherentes a la modificación de su acta
constitutiva. En este sentido, no solamente se modificará la
denominación sino además, conforme al artículo 10 del
proyecto de Decreto, deberá modificarse la naturaleza de la
sociedad a través del otorgamiento de una innecesaria re-
forma al contrato social.

Con base en lo anterior pudieran advertirse algunas seme-
janzas con la figura jurídica de la transformación de las so-
ciedades, aunque con una característica sui generis. La
transformación de las sociedades sucede en los casos en que
el ente jurídico abandona su esquema de organización ori-



ginal para adoptar otro entre los tipos reconocidos por la
ley. La transformación deja subsistente la personalidad mo-
ral de la sociedad, es decir, no hay extinción de una perso-
na jurídica y la creación de una nueva, circunstancia fáctica
que implicaría la transmisión de bienes y derechos –con las
implicaciones fiscales correspondientes– y la extinción de
aquellos derechos que no fueran cedibles.

La doctrina señala como presupuestos básicos para que una
sociedad mercantil adquiera otra forma de las previstas por
la ley, las siguientes:

a) Subsistencia del contrato social en cuanto a sus ele-
mentos;

b) Subsistencia del negocio social que impone la perma-
nencia de los mismos socios con las mismas participa-
ciones;

c) Permanencia del patrimonio de la sociedad, en razón
de que los derechos y obligaciones sociales no se modi-
fican y continúa siendo titular de unos y de otras la per-
sona moral;

d) Que la transformación impone modificaciones estatu-
tarias importantes como el caso del cambio de nombre
de la sociedad para indicar el nuevo tipo adoptado, las
normas de administración, afectación del objeto social y
en su caso las alteraciones a la forma de organización y
funcionamiento de la sociedad.

La transformación de las sociedades se encuentra prevista
por el artículo 227 de la LGSM en los siguientes términos:

Artículo 227. Las sociedades constituidas en alguna de
las formas que establecen las fracciones I a V del artí-
culo 1º, podrán adoptar cualquier otro tipo legal asimis-
mo podrán transformarse en sociedad de capital varia-
ble.

El cambio de estatus de pluralidad a unipersonalidad o vi-
ceversa, como se ha dicho, pudiera cumplir ciertas condi-
ciones señaladas anteriormente y ser diferente en otros ele-
mentos, sobre todo porque el proyecto de Decreto es omiso
en considerarlo bajo la figura jurídica de transformación de
manera expresa y porque sí se modifican algunos elementos
que bajo los criterios doctrinales expresados debieran per-
manecer intocados.

Por ejemplo, la unipersonalidad derivada impondrá modifi-
caciones estatutarias entre las que se encuentran la sustitu-
ción del contrato social por un acta constitutiva y el cambio
en la nomenclatura de la sociedad, aspectos que invariable-
mente forman parte de la transformación. Empero, la sola
modificación de los socios por el socio único sería contra-
ria a la descripción doctrinal de la figura de la transforma-
ción.

De igual manera empleando un criterio con base en la in-
terpretación legal y considerando la literalidad del texto del
artículo 227 antes citado, podría argumentarse que no pue-
de existir la transformación al hablar de la unipersonalidad
ya que esta figura solamente puede emplearse en los casos
previstos sobre las sociedades reguladas en las fracciones I
a V del artículo 1 de la LGSM, es decir, de la sociedad en
nombre colectivo en comandita simple, de responsabilidad
limitada, la sociedad anónima y la sociedad en comandita
por acciones.

Además, el Proyecto de decreto es poco claro respecto de
esta aparente transformación, ya que de acuerdo con los as-
pectos normativos previstos por los artículos 86 bis 1 y 86
bis 4 no existen elementos que permitan ser conclusivos so-
bre la aceptación legal de dicha figura.

Artículo 86 Bis 1. En la constitución de una sociedad
unipersonal o en la declaración de tal situación como
consecuencia de haber pasado un único socio o accio-
nista a ser propietario de todas las participaciones so-
ciales o acciones, en la pérdida de tal situación o el cam-
bio del socio o accionista único como consecuencia de
haberse transmitido alguna o todas las participaciones o
acciones, se harán constar en escritura pública o póliza
según corresponda misma que se inscribirá en el Regis-
tro Público de Comercio.

Artículo 86 Bis 4. De los efectos de la unipersonalidad
derivada.

Transcurridos seis meses desde la constitución de una
sociedad mediante la modalidad de sociedad uniperso-
nal o de la unipersonalidad derivada sin que esta cir-
cunstancia se hubiere inscrito en el Registro Público de
Comercio el socio o accionista único responderá perso-
nal ilimitada y solidariamente de las obligaciones socia-
les contraídas durante el periodo de unipersonalidad.
Una vez inscrita la sociedad unipersonal, el socio o ac-
cionista único no responderá de las obligaciones con-
traídas con posterioridad al acto registral.
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Como es de advertirse, tan solo se hace una referencia a la
“declaración” de la situación de unipersonalidad en caso de
la unipersonalidad derivada y a la inscripción de esa cir-
cunstancia en el Registro Público del Comercio. Esta ambi-
güedad puede provocar interpretaciones diversas y repercu-
tir en la esfera jurídica de los particulares que pretendan
conformar una sociedad y de quienes pretendan contratar
con aquellas.

Una reflexión adicional sobre la transición de la sociedad
plural a la unipersonal, independientemente de si este fenó-
meno jurídico es considerado transformación o no, es que,
en cualquier caso implicará como ya se ha señalado, trámi-
tes que no son necesarios para las sociedades plurales.

En cualquier sociedad de capitales, como por ejemplo las
sociedades anónima o de responsabilidad limitada, el ánimo
de contratación se genera a partir de la certeza que brinda el
capital social y no por las características personales de los
socios que lo conforman, Por eso, en ambos casos se prevé
un registro interno de los socios en un libro en donde se se-
ñala la parte social que pertenece a cada uno o las acciones
en su caso, así como las transmisiones que se efectúen. Pe-
ro en ninguna de estas circunstancias la separación de los
socios implica un cambio estatutario o un asiento específi-
co en el Registro Público del Comercio, por lo que puede
concluirse que no tiene razón de ser la exigencia del legis-
lador para que tratándose de unipersonalidad derivada se
genere un cambio estatutario ante el fedatario y una ins-
cripción ante el Registro Público del Comercio. Lo anterior
representa un trato inequitativo a las sociedades y un incen-
tivo negativo para continuar con la simulación de la plura-
lidad de miembros de la sociedad.

Las semejanzas con la transformación son amplias y coin-
ciden con los trámites ante fedatario y los registrales que ca-
racterizan esta figura por lo que si no existiera una catego-
rización jurídica entre unipersonalidad derivada y
originaria, no serían necesarios.

C) Socio único como equivalente al órgano de adminis-
tración.

El artículo 86 bis 2 de la LGSM prevé que en la sociedad
unipersonal el socio o accionista único ejercerá las funcio-
nes del órgano de administración, en cuyo caso, sus deci-
siones se consignarán en acta, bajo su firma, pudiendo ser
ejecutadas y formalizadas por el propio socio o accionista,
por su gerente general o por la persona que éste designe co-
mo ejecutor o apoderado de la sociedad para tal efecto.

Sin embargo, el proyecto de decreto pareciera contener una
confusión terminológica, ya que las decisiones del socio
único debieran ser equivalentes a las del órgano supremo de
la sociedad plural que es la Asamblea y no a las del órgano
de administración.

Además, se prevé que el socio único ejercerá las funciones
del órgano de administración pero luego prevé en el mismo
párrafo la posibilidad de nombramiento de un gerente o eje-
cutor, generándose una posible antinomia que queda sujeta
a interpretación, ya que de conformidad con la propia
LGSM, en el caso de la sociedad anónima por ejemplo, la
administración de la sociedad estará a cargo de uno o varios
mandatarios temporales y revocables, quienes pueden ser
socios o personas extrañas a la sociedad y en el mismo sen-
tido, cuando los administradores sean dos o más constitui-
rán el Consejo de Administración. Más claro aún es la con-
fusión que se genera en el caso de las sociedades de
responsabilidad limitada, cuya administración estará a car-
go de uno o más gerentes.

D) Características de la contratación entre la sociedad
unipersonal y el socio único.

Sobre los contratos celebrados entre el socio o accionista
único y la sociedad, se prevé que éstos deberán constar por
escrito o baja la forma que exija la ley de acuerdo con su
propia naturaleza y se transcribirán a un libro de actas que
deberá llevar la sociedad unipersonal para tales efectos, que
deberá ser firmado por el propio socio o accionista y debe-
rá formalizarse ante fedatario público e inscribirse en el Re-
gistro Público de Comercio.

El proyecto de Decreto prevé que en caso de concurso mer-
cantil del socio o accionista único o de la sociedad uniper-
sonal, no serán oponibles a la masa los contratos compren-
didos en el apartado anterior que no hayan sido transcritos
al libro de actas y no se hayan inscrito en el Registro Públi-
co de Comercio como lo menciona el párrafo anterior.

Se generan así, inequitativamente, cargas para el socio úni-
co y para la sociedad distintas de las que se prevén para so-
ciedades de naturaleza colectiva, sin ningún beneficio. En
efecto, no hay diferencia entre el contrato que celebra el so-
cio mayoritario y el socio único con la sociedad. En ambos
casos, las relaciones jurídicas principales son relativas y,
por tanto, inoponibles a terceros y por lo que su publicidad
es inocua. También en ambos casos, si de ese contrato de-
vienen fraudes o perjuicios potenciales a terceros no como
consecuencia o efecto del contrato con objeto lícito, sino de

Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados82



su ilicitud, se actualizan las hipótesis normativas que facul-
tan a su nulidad e incluso, a penalizar al defraudador. En to-
do caso esta parte del proyecto de decreto también provoca
a juicio del Ejecutivo un estado de inseguridad, pues no se
alcanza a precisar cuál es el efecto de la formalización del
contrato en los términos señalados y de su inscripción. En
palabras sencillas, podría preguntarse: ¿Qué sucede si no se
cumplen esas formalidades? ¿Cuál es el efecto de la falta de
inscripción?

E) Posible contradicción de normas sobre el tratamien-
to de unipersonalidad y pluralidad de sociedades

El artículo 86 bis 5 del proyecto de mérito señala que para
el caso de las sociedades unipersonales de responsabilidad
limitada son aplicables, en lo conducente, los artículos con-
tenidos en el capítulo IV de la LGSM.

Además, dichas disposiciones se duplican innecesariamen-
te en el contenido del Proyecto de Decreto. En el caso de la
sociedad de responsabilidad limitada, se prevé que tratán-
dose de sociedades unipersonales “se estará a lo dispuesto
en los capítulos IV y I Bis de la ley”. No se identifica en
consecuencia cuáles son las disposiciones que deberán apli-
carse. En este caso se señala la aplicación indistinta de am-
bos capitulas de la ley, sin distinguir que por la naturaleza
plural con la que se encuentra redactado el capítulo IV po-
drán advertirse numerosas incompatibilidades e inconsis-
tencias normativas a propósito de la unipersonalidad, desta-
cando las siguientes:

• La existencia de partes sociales de valor y categorías
desiguales.

• Cesión total o parcial de partes sociales o tratamiento
jurídico para admisión de nuevos socios.

• Transmisión de partes sociales y libro especial de so-
cios.

• La administración de las sociedades por uno o más ge-
rentes.

• Las facultades de la Asamblea.

• La convocatoria a asambleas.

• El establecimiento de un Consejo de Vigilancia, entre
otros.

Por otra parte, el Proyecto contiene una contradicción res-
pecto del tratamiento normativo de las sociedades uniperso-
nales. El artículo 86 bis V señala que en el caso de las so-
ciedades anónimas unipersonales son aplicables, en lo
conducente, los articulas contenidos en el capítulo V del
mismo ordenamiento, mientras que la reforma propuesta al
artículo 87 señala que en el caso de las sociedades anónimas
unipersonales son aplicables las disposiciones del artículo
IV Bis de la LGSM.

F) Disolución de las sociedades por el número de inte-
grantes previsto por la ley

En términos generales, las sociedades mercantiles se di-
suelven cuando se genera una condición fáctica regulada
por el artículo 229 de la LGSM y se inicia un procedimien-
to que deriva en la extinción de la personalidad societaria,
previa liquidación de la misma.

La doctrina menciona que son causas de disolución las cir-
cunstancias que ponen fin a la sociedad, ya que cuando el
ente jurídico se coloca en las hipótesis previstas por la ley,
se pierde la capacidad jurídica para el cumplimiento del fin
para el que se creó y solamente subsiste para la resolución
de los vínculos establecidos por la sociedad con terceros,
por aquella con los socios y por éstos entre sí.

El proyecto propone reformar la fracción IV del artículo
229 de la LGSM para determinar que existe disolución de
la sociedad porque el número de socios o accionistas llegue
a ser inferior al límite que prevea la ley, o en los casos en
los que las partes de interés se reúnan en una sola persona,
salvo que se formalice la unipersonalidad.

Esta hipótesis respecto de las causales de disolución no se
encuentra prevista por otros ordenamientos en los que se
prevé la unipersonalidad, como es el caso del modelo espa-
ñol. Así, el artículo 260 de la Ley de Sociedades Anónimas
de España indica que habrá disolución: a) por acuerdo de la
junta general; b) por cumplimiento del término fijado en los
estatutos; c) por conclusión de la empresa que constituye su
objeto o la imposibilidad manifiesta de realizar el fin social
o por la paralización de los órganos sociales, de modo que
resulte imposible su funcionamiento; d) por consecuencia
de la reducción del patrimonio a una cantidad inferior a la
mitad del capital social; e) por la reducción del capital so-
cial mínimo, y f) por la fusión o escisión total de la socie-
dad.
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La inserción de la unipersonalidad como salvedad o excep-
ción a la causa de disolución justifica los comentarios for-
mulados en torno a la transformación. Al considerar el pro-
yecto de decreto a la unipersonalidad como una modalidad
societaria, se tienen que cumplir con los trámites a que se
hicieron mención. En otro caso se disolverá la sociedad.

Posiblemente, sería conveniente explorar un escenario nor-
mativo que permita privilegiar la voluntad de quien o quie-
nes han constituido una sociedad mercantil, señalando co-
mo causal de disolución que el número de accionistas llegue
a ser inferior al mínimo que establezcan los estatutos o la
ley, en su caso.

A manera de conclusión en el rubro de desregulación, cabe
destacar que de manera previa a los esfuerzos del Ejecutivo
de la emisión del Portal electrónico “Tu Empresa”, existían
por lo menos 20 trámites a observarse por parte de las per-
sonas en el momento de la constitución de una sociedad
mercantil. Dichos actos tomaban como mínimo de 23 a 24
días, se formulaban ante distintas autoridades y se requería
del llenado de distintos formularios. Estos trámites implica-
ban: a) pago de derechos de nombre; b) otorgamiento del
permiso de uso de nombre o denominación social por la Se-
cretaría de Relaciones Exteriores; c) elaboración de estatu-
tos; d) acudir ante el fedatario público; e) pago ante el fe-
datario de derechos del Registro Público del Comercio; f)
pago por aviso de uso de nombre o denominación social; g)
inscripción en el Registro Federal de Contribuyentes y ob-
tención de la cédula; h) inscripción en el Registro Público
del Comercio; i) pago de derechos del Registro Nacional de
Inversiones Extranjeras; j) inscripción en el Registro Na-
cional de Inversiones Extranjeras; k) inscripción y reportes
al Sistema de Información Empresarial de México (SIEM);
l) aviso de inscripción patronal y de trabajadores ante el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social; m) aprobación de planes
de capacitación y comisiones de seguridad e higiene ante la
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, y n) aviso de ge-
neración de residuos peligrosos ante la Secretaría del Medio
Ambiente y Recursos Naturales. Lo anterior sin considerar
los trámites que a nivel local debe cumplimentar la empre-
sa tales como autorizaciones y permisos. Adicionalmente
hay que considerar la posible inscripción del registro de
marca ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial
y el aviso de funcionamiento y de responsable sanitario en
su caso, ante la Comisión Federal para la Protección de
Riesgos Sanitarios.

Ahora bien, en el caso de unipersonalidad, como es de ob-
servarse, los trámites anteriores requerirían prácticamente

ser llevados a cabo nuevamente en razón principalmente de
dos causas: primero, que la sociedad deberá de modificar el
documento que le da existencia jurídica: el contrato social o
el acta constitutiva, toda vez que el Proyecto de Decreto
considera una distinción entre uno y otro documento, reser-
vando el acta constitutiva solamente a las sociedades uni-
personales. En consecuencia, al cambiar le naturaleza del
documento que es fuente de la personalidad jurídica se re-
querirá la inscripción de tal modificación en el Registro Pú-
blico del Comercio y la revisión del resto de los trámites. En
segundo lugar se tendrá que modificar el nombre de la so-
ciedad para en su caso incluir en su denominación la refe-
rencia a la unipersonalidad o bien desprenderse de dicha ca-
racterística. Sin embargo, al modificar dicha nomenclatura,
será necesario acudir de nueva cuenta a la Secretaría de Re-
laciones Exteriores para que autorice, en su caso, dicha mo-
dificación: con posterioridad se requerirá nueva inscripción
en el Registro Federal de Contribuyentes y, eventualmente,
actualizar los permisos y autorizaciones otorgados a la an-
terior persona jurídica por parte de las diversas autoridades
federales y locales.

En tal sentido, quienes prefieran la utilización de la plata-
forma tecnológica “Tu Empresa” deberán en el caso de uni-
personalidad derivada, prácticamente volver a realizar el
trámite de nueva cuenta por esa vía. Quienes prefieren los
mecanismos tradicionales para la constitución de empresas
y se encuentren en la hipótesis normativa deberán por ese
solo hecho enfrentarse a la realización en conjunto de más
de cuarenta trámites distintos, considerando la constitución
original de la sociedad y la unipersonalidad derivada o vi-
ceversa.

2 Hacia una reforma integral que integre el velo corpo-
rativo

El artículo 9 de nuestra Constitución Política prevé como
garantía individual el derecho de asociarse o reunirse pací-
ficamente con cualquier objeto lícito.

En atención al referido antecedente constitucional, el origen
de las sociedades mercantiles tiene como premisa inmedia-
ta la posibilidad de que una persona jurídica, distinta de las
personas físicas que la integran, cuente con un patrimonio y
una personalidad jurídica que le permitan de manera diver-
sa a la de los individuos que la componen, ser titular de de-
rechos y obligaciones y ejercer esos derechos y cumplir con
esas obligaciones por sí misma.
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Es decir, la existencia de las sociedades mercantiles se sus-
tenta en el hecho de que las sociedades como realidad jurí-
dica una vez cumplidas las formalidades previstas por los
ordenamientos mercantiles y particularmente la LGSM,
pueden contraer derechos y obligaciones, adquiriendo la ca-
racterística de persona jurídica en términos del artículo 25
del Código Civil Federal.

En función de la figura societaria elegida, los socios tendrán
una mayor o menor responsabilidad por las obligaciones
que aquella contraiga. En el caso de las sociedades de capi-
tales o de responsabilidad limitada, las obligaciones de las
personas que conforman la sociedad se limitará al monto de
sus aportaciones, en sus modalidades de capital social o de
acciones. En el caso de las sociedades de personas (en nom-
bre colectivo o en comandita simple) la responsabilidad se-
rá solidaria subsidiaria e ilimitada.

La naturaleza de las sociedades permite que sus socios se
obliguen solamente hasta por el monto de sus aportaciones,
lo que aunado a la característica de separación entre la per-
sonalidad de la sociedad y sus socios, ha ocasionado que la
personalidad jurídica societaria haya sido empleada para la
comisión de actos ilícitos de naturaleza civil, mercantil, fis-
cal o de cualquier otra índole, sean o no constitutivos de de-
litos. Es así que bajo este mecanismo los socios que preten-
den abusar de la figura societaria, la han empleado para
lograr ocultar su identidad, patrimonio y con ello su propia
responsabilidad, en perjuicio de terceros de buena fe.

La doctrina de la desestimación del velo corporativo ha per-
meado entre los criterios jurisdiccionales para permitir que
los jueces puedan considerarla realidad subyacente a las
formas jurídicas societarias, determinando en su caso la res-
ponsabilidad “real” de los socios que las integran. El levan-
tamiento del velo societario ha sido frecuentemente anali-
zado por la doctrina al señalar que se trata de un remedio
jurídico mediante el cual resulta posible prescindir de la for-
ma de sociedad, negando su existencia autónoma frente a
una situación jurídica particular.

Es así que la aplicación de la desestimación provoca la ne-
gación de la existencia del ente jurídico, es decir, la nega-
ción de la personalidad y como consecuencia la desapari-
ción de la separación entre el patrimonio de los socios y el
de la sociedad.

Ahora bien, por lo que corresponde a nuestro país salvo
contadas excepciones de ejemplos aislados de sociedades
en nombre colectivo, las sociedades de personas práctica-

mente se encuentra en desuso. Las sociedades anónimas y
de responsabilidad limitada han sido ampliamente utiliza-
das para el logro de objetivos económicos.

Una vez señalada la coincidencia con la unipersonalidad
como detonante de la actividad económica, es necesario ex-
presar que lo comentado anteriormente respecto de posibles
fraudes a la ley debe ser tomado en cuenta para considerar
en su caso que de manera simultánea a la regulación de la
unipersonalidad en la legislación mercantil, se requiere la
reflexión sobre la posible inclusión de esta figura que per-
mita combatir todo abuso a la figura de la personalidad so-
cietaria.

Por ello, resulta indispensable para este Ejecutivo a mi car-
go, que a efecto de disminuir posibles problemáticas jurídi-
cas relacionadas con el abuso de la personalidad, exhortar
respetuosamente al Congreso de la Unión a incluir en la re-
forma los siguientes aspectos:

a) Mantener el criterio de estricto respeto a la personali-
dad jurídica societaria, con plena y absoluta independen-
cia de las personas o socios que la conforman, y

b) Mantener y fortalecer con la figura de la unipersona-
lidad, la regulación vigente de los tipos de responsabili-
dad de los miembros de las sociedades mercantiles.

Simultáneamente, exhorto al Legislativo a llevar a cabo la
reflexión como una vía excepcional al régimen de respon-
sabilidad, la posibilidad de desestimar la personalidad jurí-
dica societaria para extender la responsabilidad de la socie-
dad a las personas que la integran en ciertos supuestos
objetivos relacionados con la elusión de normas jurídicas a
través de la utilización de la personalidad jurídica societa-
ria, fraude a la ley o fraude de acreedores.

Esta reflexión se genera en el ámbito de la corresponsabili-
dad del Legislativo y el Ejecutivo para permitir la flexibili-
zación y el dinamismo de los procesos económicos, al tiem-
po que se salvaguarda el respeto absoluto al Estado de
Derecho, garantizando que las formas societarias cumplan
con el objetivo para el que fueron creadas.

3. La Institución de la unipersonalidad en el Derecho
comparado

Como se ha reiterado, la inserción de la unipersonalidad en
el ordenamiento jurídico de nuestro país constituiría además
una importante actualización de la normatividad mercantil,
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con la que se facilitaría el dinamismo en las relaciones co-
merciales y se colocaría a nuestro país en circunstancias de
igualdad respecto de diversos Estados que son socios co-
merciales y en cuyos ordenamientos la unipersonalidad ha
sido reconocida en su normatividad o a través de la juris-
prudencia de los Tribunales desde mediados del siglo pa-
sado.

Por ello, sin un afán de exhaustividad y sin entrar al análisis
minucioso de las peculiaridades de cada sistema jurídico se
citan a manera de ejemplo rasgos característicos de algunos
países en cuya inserción de la figura de la unipersonalidad se
han atendido algunos criterios de simplificación administra-
tiva y desregulación, así como elementos relacionados con la
desestimación de la personalidad jurídica societaria, para
pretender lograr un equilibrio entre certidumbre jurídica y
flexibilidad de las relaciones comerciales.

Es necesario advertir que estos ejemplos han sido retomados
de la normatividad mercantil de dichos Estados y que no es
la intención de este ejercicio hacer una recomendación par-
ticular sobre la adopción de textos normativos, sino sola-
mente señalar que muchos de ellos han considerado como
elementos de análisis los temas abordados anteriormente.

Finalmente, a pesar de que existe una experiencia interna-
cional importante sobre el manejo de las sociedades uniper-
sonales en Europa, se ha preferido citar mayores ejemplos
pertenecientes a nuestro continente y especialmente a países
de nuestra misma tradición jurídica.

Numerosos son los antecedentes que podemos encontrar en
el Derecho comparado sobre la figura de la unipersonali-
dad.

En Europa, desde 1941, la Comisión sueca de reforma a so-
ciedades mercantiles, recomendaba la incorporación de la
figura de la unipersonalidad al ordenamiento jurídico. Los
argumentos que señalaron se referían a la creación de un pa-
trimonio autónomo al de la persona física, así como la idea
de que la constitución de una entidad no debía necesaria-
mente asociarse a la realización de proyectos de grandes di-
mensiones: una limitación del riesgo debe contemplar el in-
terés y la responsabilidad del individuo. En todos los casos
salvo excepciones, la garantía que se ofrece a los acreedo-
res del patrimonio social no se modifica en razón del nú-
mero de socios.

Por lo que corresponde a América, en Estados Unidos por
ejemplo, existen por lo menos tres figuras de personalidad

societaria, a saber: a) una sociedad de miembros con res-
ponsabilidad ilimitada; b) una sociedad en la que concurren
socios de responsabilidad limitada con otros de responsabi-
lidad ilimitada; c) la corporation que es un esquema seme-
jante a la sociedad anónima y propicia para esquemas de or-
ganización de grandes empresas. Como representante de los
sistemas que adoptan la tradición jurídica del common law
la legislación es muy genérica y en principio para la consti-
tución del ente social se requiere de la pluralidad de miem-
bros. Sin embargo, la jurisprudencia ha sostenido que la so-
ciedad puede existir aún y cuando por causas diversas todas
las partes sociales se reúnan en un solo socio, con excepción
de aquellos casos en los que se pretenda hacer fraude a la
ley. Es decir, el poder judicial de ese Estado ha reconocido
la unipersonalidad pero igualmente ha advertido de los ries-
gos que expone la tesis de la desestimación de la personali-
dad jurídica societaria.

Chile cuenta con una legislación (Ley No. 19.587) que au-
toriza el establecimiento de empresas individuales de res-
ponsabilidad limitada, considerando la posibilidad de que
dicha empresa sea una persona jurídica con patrimonio pro-
pio distinto del titular, que en todo caso debe ser comercial
y estará sometida al Código de Comercio cualquiera que sea
su objeto. Sin embargo, esta legislación prevé que el titular
responderá ilimitadamente con sus bienes por diversas cir-
cunstancias, entre las que se encuentran las previsiones re-
lacionadas con actos de quiebra culpable o fraudulenta.

La regulación en Colombia, a través de la Ley 222 de 1995,
expidió un régimen mediante el cual se crea la empresa uni-
personal. Una de las primeras previsiones que formula este
ordenamiento es la tesis de la desestimación de la persona-
lidad jurídica societaria como sigue:

CONCEPTO DE EMPRESA UNIPERSONAL. Mediante
la Empresa Unipersonal una persona natural o jurídica
que reúne las calidades requeridas para ejercer el co-
mercio, podrá destinar parte de sus activos para la rea-
lización de una o varias actividades de carácter mer-
cantil. La Empresa Unipersonal, una vez inscrita en el
registro mercantil, forma una persona jurídica.

Cuando se utilice la empresa unipersonal en fraude a la
ley o en perjuicios de terceros, el titular de las cuotas de
capital y los administradores que hubieren realizado,
participado o facilitado los actos defraudatorios, res-
ponderán solidariamente por las obligaciones nacidas
de tales actos y por los perjuicios causados.
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Además, la legislación en Colombia prevé de manera clara
la conversión en empresa unipersonal sin necesidad de li-
quidar la empresa plural. Cuando una sociedad reduzca su
número de socios a uno, podrá sin liquidarse, convertirse en
una empresa unipersonal. En tal caso, la empresa uniperso-
nal, asumirá sin solución de continuidad, los derechos y
obligaciones de la sociedad plural.

En Panamá, se llegó a prever en la legislación el artículo 74
de la Ley 24 de 1966, que cesaría la responsabilidad limita-
da de la empresa unipersonal, en los casos siguientes:

a) Si declarada la quiebra de una empresa fuere califica-
da como fraudulenta.

b) Cuando se utilice la empresa con fines ilícitos.

c) Cuando se efectúen maniobras tendentes a defraudar
el crédito de los terceros o burlar las disposiciones con-
tenidas en la ley.

Similar disposición se advierte en el artículo 615 del Códi-
go de Comercio de El Salvador.

Por otra parte, la legislación en Costa Rica, señala que la
quiebra de la empresa unipersonal no acarrea la del propie-
tario: sin embargo, si el gerente fuere condenado por el de-
lito de quiebra fraudulenta o culpable, el Juez decretará, de
oficio, el embargo general de los bienes del propietario.

En Paraguay, el artículo 22 de la Ley No. 1034, determina
que la quiebra de la empresa unipersonal no ocasiona la del
instituyente, pero si éste o el administrador designado no
cumplen con las obligaciones impuestas por la Ley o por el
acto de su creación con perjuicio posible de terceros, o si la
empresa cae en quiebra culpable o dolosa, caducará de ple-
no derecho el beneficie de la limitación de la responsabili-
dad.

La aprobación de una reforma que representa una carga adi-
cional a los particulares en una materia relacionada con la
citada anteriormente, implicaría una contradicción respecto
de la orientación que en materia de regulación se está efec-
tuando desde el ámbito de los Poderes Legislativo y Ejecu-
tivo.

Menos regulaciones conllevan a un aumento en el nivel de
competitividad, lo cual genera un mayor nivel de producti-
vidad y mayor eficiencia. Es necesario no perder de vista

que la simplificación administrativa de trámites para el es-
tablecimiento, operación y funcionamiento tiene una doble
vertiente: corresponde por una parte al Poder Ejecutivo de
los distintos órdenes de gobierno y se traduce en la elimi-
nación de trámites y servicios que no cumplen con su obje-
tivo, porque carecen de fundamento jurídico o porque no
generan productos útiles o valor al ciudadano. Estas accio-
nes se complementan desde el Poder Legislativo mediante
la revisión y adecuación del marco normativo vigente en un
ejercicio de corresponsabilidad, eliminando a corto y me-
diano plazo las normas jurídicas que hoy debido a su desfa-
samiento de la realidad económica, constituyen un obstácu-
lo en el crecimiento del país o bien que generan trámites que
no son útiles.

Por ello, se considera necesario valorar la pertinencia de
analizar una reforma que contenga menor impacto regulato-
rio para los particulares, dando oportunidad a que el surgi-
miento de la sociedad unipersonal en nuestro país constitu-
ya un genuino parte aguas para el desarrollo económico y
un mecanismo de organización legítimo, sobre todo para
pequeñas y medianas empresas.

Además, como se comentó, es necesario igualmente abor-
dar el tema del levantamiento del velo corporativo como
una hipótesis complementaria a la unipersonalidad, que per-
mita un equilibrio entre flexibilidad de la organización mer-
cantil y la tutela de la certidumbre jurídica, evitando posi-
bles fraudes de acreedores y fraude a la ley.

El ánimo del Ejecutivo federal que inspiró la formulación
de las presentes observaciones, no es otro que procurar con-
tar con disposiciones jurídicas que faciliten su correcta eje-
cución; brindando una adecuada tutela para los sujetos a las
que se encuentran dirigidas, siempre con absoluto respeto a
la importante labor que esa Soberanía tiene encomendada.

Los aspectos desarrollados en este documento, constituyen
las razones por las cuales, en opinión del Ejecutivo Federal,
resultó necesario elaborar las observaciones correspondien-
tes al Proyecto de Decreto que reforma y adiciona diversa
disposiciones de la Ley General de Sociedades Mercantiles.

El Ejecutivo Federal será, en todo momento, respetuoso de
las decisiones del Congreso de la Unión. No obstante ello,
es mi responsabilidad ejercer las facultades que, en el mar-
co de la división de poderes y dentro del proceso legislati-
vo federal, la Constitución ha previsto, especialmente cuan-
do se trata de contar con los instrumentos jurídicos idóneos
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y que se logre un correcto equilibrio entre la consolida-
ción de la certidumbre jurídica y el desarrollo económico
del país a través de la introducción de nuevas figuras jurí-
dicas de índole mercantil.

Reitero a usted, las seguridades de mi más alta y distingui-
da consideración.

Sufragio Efectivo. No Reelección.

Palacio Nacional, a tres de noviembre de dos mil diez.— El Presidente
de los Estados Unidos Mexicanos Felipe de Jesús Calderón Hinojosa
(rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Túrnese a la Comisión de Economía.

LEY GENERAL DE SALUD - 
LEY GENERAL DE EDUCACION - 

LEY PARA LA PROTECCION DE LOS DERECHOS
DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES - 

LEY GENERAL DE INFRAESTRUCTURA
FISICA EDUCATIVA

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Para los efectos constitucionales, me permito remitir a uste-
des expediente que contiene proyecto de decreto por el que
se reforma y adiciona las Leyes General de Salud, General
de Educación, para la Protección de los Derechos de Niñas,
Niños y Adolescentes, y General de la Infraestructura Físi-
ca Educativa, en relación con la educación alimentaria, el
sobrepeso, la obesidad, los trastornos de la conducta ali-
mentaria y la actividad física para la salud. 

Atentamente 

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Cá-
mara de Senadores.— México, DF.

Proyecto de decreto por el que se reforma y adiciona las
Leyes General de Salud, General de Educación, para la
Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescen-
tes, y General de la Infraestructura Física Educativa, en
relación con la educación alimentaria, el sobrepeso, la
obesidad, los trastornos de la conducta alimentaria y la
actividad física para la salud.

Artículo Primero. Se reforman los artículos 3o., fracción
XIV; 27, fracción IX; 111, fracción II; 112, fracción III; el
artículo 113, párrafo primero; la denominación del capítulo
III del título VIII de la ley; el artículo 115, fracciones I, II,
V y VI; el artículo 212, párrafo segundo; 226, último párra-
fo; 307, párrafos primero, segundo y tercero; los artículos
420, 421 y 421 Bis; y se adicionan la fracción IX y X al ar-
tículo 6; un tercer párrafo al artículo 114; las fracciones IX,
X XI al artículo 115; los artículos 115 Bis, 115 Ter y 115 Ter
1; un tercer párrafo al artículo 216; los párrafos segundo y
tercero al artículo 301; un cuarto párrafo al artículo 307; y
un artículo 4 Bis, todos de la Ley General de Salud para
quedar como sigue: 

Artículo 3o. ... 

I. a XIII. ... 

XIV. La prevención, orientación, control y vigilancia en
materia de nutrición, sobre peso, obesidad, trastornos de
la conducta alimentaria, enfermedades respiratorias, en-
fermedades cardiovasculares y aquellas atribuibles al ta-
baquismo; 

XV. a XXXI. ... 

Artículo 4 Bis. Las disposiciones emitidas de la fracción
XXIII del artículo 23 y 301 de la presente ley son de utili-
dad pública y sus disposiciones son de orden público e in-
terés social y de observancia general en todo el territorio na-
cional y las zonas sobre las que la nación ejerce su
soberanía y jurisdicción. 

Artículo 6o. ... 

I. a VI Bis. ... 

VII. Coadyuvar a la modificación de los patrones cultu-
rales que determinen hábitos, costumbres y actitudes re-
lacionados con la salud y con el uso de los servicios que
se presten para su protección; 

Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados88



VIII. Promover un sistema de fomento sanitario que co-
adyuve al desarrollo de productos y servicios que no se-
an nocivos para la salud; 

IX. Proporcionar orientación a la población respecto de
la importancia de la alimentación correcta y su relación
con la salud, así como los peligros que representan los
productos que se atribuyen a sí mismos cualidades cura-
tivas que no tienen; y 

X. Diseñar y ejecutar políticas públicas que propicien
adecuadas pautas de conducta alimentaria, garanticen un
combate eficiente al sobrepeso, obesidad, desnutrición y
trastornos de la conducta alimenticia, y cuyos avances y
resultados sean objeto de evaluación. 

Artículo 27. ... 

I. a VIII .... 

IX. La orientación alimentaria, el mejoramiento de la nu-
trición y el desarrollo de programas y acciones destina-
das a impulsar la actividad física para la salud, y 

X .... 

Artículo 111. ... 

I .... 

II. Nutrición y orientación alimentaria; 

III. a V .... 

Artículo 112. ... 

I. y II. ... 

III. Orientar y capacitar a la población preferentemente
en materia de nutrición, sobrepeso, obesidad, actividad
física para la salud, trastornos de la conducta alimenta-
ria, salud mental, salud bucal, educación sexual, planifi-
cación familiar, riesgos de automedicación, prevención
de farmacodependencia, salud ocupacional, salud visual,
salud auditiva, uso adecuado de los servicios de salud,
prevención de accidentes, prevención y rehabilitación de
la invalidez y detección oportuna de enfermedades. 

Artículo 113. La Secretaría de Salud, en coordinación con
la Secretaría de Educación Pública y los gobiernos de las

entidades federativas, y con la colaboración de las depen-
dencias y entidades del Sector Salud, formulará, propondrá
y desarrollará programas de educación para la salud, que
prohíban el expendio o distribución en los centros escola-
res, de productos elaborados con alto contenido de azúcar y
harinas refinadas, edulcorantes, calóricos y grasas vegetales
con altos niveles de calorías e impulsen la actividad física,
procurando optimizar los recursos y alcanzar una cobertura
total de la población. 

Tratándose de las comunidades indígenas, los programas a
los que se refiere el primer párrafo de este artículo, deberán
difundirse en español y la lengua o lenguas indígenas que
correspondan. 

Capítulo III 
Nutrición y Orientación Alimentaria 

Artículo 114. ... 

La actividad física, debe ser acorde a las características del
paciente, desnutrición y obesidad, estado de las articulacio-
nes, grupos musculares y la presencia de problemas cardio-
vasculares. 

La Secretaría de Salud, las entidades del sector salud y los
gobiernos de las entidades federativas proporcionarán a la
población información básica, científicamente validada y
sistematizada, tendiente a desarrollar habilidades, actitudes
y prácticas relacionadas con los alimentos y la alimentación
para favorecer la adopción de una dieta adecuada a nivel in-
dividual, familiar o colectivo, tomando en cuenta las condi-
ciones económicas, geográficas, culturales y sociales. 

Artículo 115. ... 

I. Establecer un sistema permanente de vigilancia epide-
miológica de la nutrición, la obesidad y los trastornos de
la conducta alimentaria, encaminado a limitar el consu-
mo de alimentos con bajo contenido nutricional y alto
contenido calórico e impulsar la actividad física; 

II. Normar el desarrollo de los programas y actividades
de educación en materia de nutrición, prevención, trata-
miento y control de la desnutrición, sobrepeso, obesidad
y trastornos de la conducta alimentaria, encaminados a
promover estilos de vida saludables, especialmente en
los grupos sociales más vulnerables; 

III. y IV. ... 
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V. Promover investigaciones químicas, biológicas, socia-
les y económicas, encaminadas a conocer las condicio-
nes de nutrición y hábitos alimenticios que prevalecen en
la población y establecer las necesidades mínimas de nu-
trimentos, para el mantenimiento de las buenas condi-
ciones de salud de la población; 

VI. Recomendar las dietas y los procedimientos que con-
duzcan al consumo efectivo de los mínimos de nutri-
mentos por la población en general y, según el caso, de
la ingesta máxima, y proveer en la esfera de su compe-
tencia a dicho consumo; 

VII. y VIII ... 

IX. En coordinación con la Secretaría de Educación Pú-
blica, llevar a cabo el seguimiento de talla, peso y masa
corporal de la población escolar en educación básica y
llevar a cabo la entrega informada de la cartilla nacional
de salud a dicha población, con la finalidad de garantizar
el acceso de los educandos a los servicios de prevención,
detección y tratamiento oportuno de padecimientos co-
mo sobrepeso, obesidad, trastornos de la conducta ali-
mentaria, diabetes mellitus y riesgo cardiovascular; 

X. Emitir los lineamientos que deben seguirse para la
formulación de políticas públicas en materia de alimen-
tación y nutrición; y 

XI. Difundir en los ámbitos familiar, escolar y laboral los
buenos hábitos alimenticios y el mejoramiento de la ca-
lidad nutricional. 

Artículo 115 Bis. Los planteles de educación básica y me-
dia superior o equivalente, contarán con depósitos de agua
equipados con filtros y bebederos públicos. La prestación
de estos servicios se hará bajo los principios de inocuidad,
calidad, gratuidad, suficiencia y accesibilidad. 

La Secretaría de Salud, en coordinación con la Secretaría de
Educación Pública y los gobiernos de las entidades federa-
tivas, y con la colaboración del Instituto Nacional de la In-
fraestructura Física Educativa y los correspondientes en los
Estados y el Distrito Federal, garantizarán el cumplimiento
de lo dispuesto en el párrafo anterior. 

Artículo 115 Ter. El Observatorio Nacional de Alimenta-
ción, Nutrición y Actividad Física para la Salud, órgano de-
pendiente de la Secretaría de Salud, tendrá como facultad

llevar a cabo la evaluación y monitoreo en materia de ali-
mentación, nutrición y actividad física para la salud. 

El Observatorio Nacional de Alimentación, Nutrición y Ac-
tividad Física para la Salud analizará, propondrá y dará se-
guimiento a los programas, estrategias, políticas públicas y
acciones tendentes a mejorar la alimentación y nutrición de
la población e impulsar la actividad física para la salud, con
el objeto de promover su corrección, modificación, adición,
reorientación o suspensión total o parcial, 

Los resultados de las evaluaciones y monitoreo que realice
el Observatorio Nacional de Alimentación, Nutrición y Ac-
tividad Física para la Salud se harán del conocimiento pú-
blico. 

Artículo 115 Ter 1. El Observatorio Nacional de Alimenta-
ción, Nutrición y Actividad Física para la Salud estará inte-
grado por: 

I. El titular de la Secretaría de Salud; 

II. Un representante de la Secretaría de Agricultura, Ga-
nadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; 

III. Un representante de la Secretaría de Desarrollo So-
cial; 

IV. Un representante de la Secretaría de Educación Pú-
blica; 

V. Los presidentes de las Comisiones de la Salud de las
Cámaras de Diputados y de Senadores, y 

VI. Observadores ciudadanos que serán 

a) Tres personas expertas en materia de alimentación
y nutrición; 

b) Tres representantes de organizaciones de la socie-
dad civil, dedicadas a las materias competencia del
Observatorio Nacional de Alimentación, Nutrición y
Actividad Física para la Salud; y 

c) Tres personas expertas procedentes del ámbito
académico o vinculado a disciplinas que tengan rela-
ción con las materias competencia del Observatorio
Nacional de Alimentación, Nutrición y Actividad Fí-
sica para la Salud. 
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Los integrantes del Observatorio Nacional de Alimentación,
Nutrición y Actividad Física para la Salud ejercerán su car-
go en forma honorífica y no recibirán emolumento o con-
traprestación alguna por el mismo. 

Artículo 212. ... 

Las etiquetas o contra etiquetas para los alimentos y bebi-
das no alcohólicas deberán incluir datos de valor nutricional
y señalar, según sea el caso, el contenido de ácidos grasos
saturados, ácidos grasos trans, lípidos, colesterol, contenido
energético, sodio, hidratos de carbono, fibra dietética, azú-
cares y edulcorantes; precisando la clase de ingredientes
que se hayan utilizado, trátese de monosacárido, disacárido
o edulcorante no calórico, proteínas, vitaminas, calcio, hie-
rro o cualquier otro componente que incida en la salud, así
como tener elementos comparativos con los recomendados
por las autoridades sanitarias a manera de que contribuyan
a la educación nutricional de la población. En todos los ca-
sos deberán cumplir con las disposiciones de las Normas
Oficiales Mexicanas sobre etiquetado. 

…

Artículo 216. ... 

…

De conformidad con los lineamientos que al respecto emita
el órgano a que se refiere el artículo 17 Bis, los alimentos y
bebidas no alcohólicas deberán indicar el contenido calóri-
co, ácidos grasos, saturados, ácidos grasos trans, lípidos, co-
lesterol, contenido energético, sodio, hidratos de carbono,
fibra dietética, azúcares y edulcorantes precisando la clase
de ingredientes que se hayan utilizado en cada tipo de pre-
sentación del producto, además de aquellas indicaciones
que establezcan las normas oficiales mexicanas. 

Artículo 226. ... 

I. a VI. ... 

No podrán venderse medicamentos u otros insumas para la
salud en puestos semifijos, módulos móviles o ambulantes,
y en ningún caso se venderán laxantes a menores de edad. 

Artículo 301. Será objeto de autorización por parte de la Se-
cretaría de Salud, la publicidad que se realice sobre la exis-
tencia, calidad y características, así como para promover el
uso, venta o consumo en forma directa o indirecta de los in-

sumas para la salud, las bebidas alcohólicas, así como los
productos y servicios que se determinen en el reglamento de
esta Ley en materia de publicidad. 

Queda prohibida la publicidad de alimentos y bebidas con
bajo contenido nutricional y alto contenido en grasas, sales
y azucares solubles, en los centros escolares.

La Secretaría de Salud, con la colaboración de la Secretaría
de Educación Pública, determinará los alimentos y bebidas,
con bajo contenido nutricional y alto contenido en grasas,
sales y azúcares solubles, a los que se les prohibirá su co-
mercialización o expendio en los centros escolares. 

Artículo 307. Tratándose de publicidad de alimentos y be-
bidas no alcohólicas, materia prima, aditivo y suplementos
alimenticios, ésta no deberá asociarse directa o indirecta-
mente con el consumo de bebidas alcohólicas. 

La publicidad deberá inducir a hábitos de vida saludables y
no atribuir a los alimentos y bebidas no alcohólicas, y a los
suplementos alimenticios, un valor superior o distinto al
que tengan en realidad. 

La publicidad de alimentos y bebidas no alcohólicas, y de
los suplementos alimenticios, deberá incluir en forma vi-
sual, auditiva o visual y auditiva, según sea para impresos,
radio o cine y televisión, respectivamente, mensajes pre-
cautorios de la condición del producto y mensajes promoto-
res de hábitos de vida saludables. 

La publicidad no transmitirá mensajes que distorsionen los
hábitos de la alimentación correcta o induzcan a conductas
que propicien trastornos alimentarios. 

Artículo 420. Se sancionará con multa de dos mil hasta seis
mil veces el salario mínimo general diario vigente en la zo-
na económica de que se trate, la violación de las disposi-
ciones contenidas en los artículos 75, 121, 142, 147, 153,
198, 200, 204, 241, 259, 260, 265, 267, 304, 341, 348, se-
gundo y tercer párrafo, 349, 350 Bis, 350 Bis 2, 350 Bis 3
y 373 de esta Ley. 

Artículo 421 Bis. Se sancionará con multa equivalente de
doce mil a dieciséis mil veces el salario mínimo general dia-
rio vigente en la zona económica de que se trate, la viola-
ción de las disposiciones contenidas en los artículos 100,
122, 126, 146, 166 Bis 19, 166 Bis 20, 205, 216, tercer pá-
rrafo, 235, 254, 264, 281, 289, 2?3, 298, 301, 307, 325, 327
y 333 de esta Ley. 
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Artículo Segundo. Se reforman los artículos 7o., fracción
IX; 9o.; 14, fracción XII; 76, fracción III; y se adicionan la
fracción XVII al artículo 7o.; una fracción XI Bis al artícu-
lo 12; una fracción XIII al artículo 14, recorriéndose la ac-
tual para convertirse en la nueva fracción XIV del mismo;
la fracción VI del artículo 66; la fracción XVII al artículo 75
y un nuevo capítulo IX denominado Del Consumo de Ali-
mentos en Escuelas, con un artículo 86; todos de la ley Ge-
neral de Educación. 

Artículo 7o. La educación que impartan el Estado, sus or-
ganismos descentralizados y los particulares con autoriza-
ción o con reconocimiento de validez oficial de estudios
tendrá, además de los fines establecidos en el segundo pá-
rrafo del artículo 3 de la Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos, los siguientes: 

I. a VIII. ... 

IX. Estimular la educación física y la práctica del depor-
te, así como inculcar la importancia de la actividad físi-
ca en la salud; 

X. a XVI. ... 

Artículo 9o. Además de impartir la educación preescolar, la
primaria y la secundaria, el Estado promoverá y atenderá di-
rectamente, mediante sus organismos descentralizados, a
través de apoyos financieros, o bien, por cualquier otro me-
dio, todos los tipos y modalidades educativos, incluida la
educación superior, necesarios para el desarrollo de la Na-
ción, apoyará la investigación científica y tecnológica, y
alentará el fortalecimiento y la difusión de la cultura nacio-
nal y universal e impulsará la actividad física para la salud
y el deporte. 

Artículo 12. Corresponden de manera exclusiva a la autori-
dad educativa federal las atribuciones siguientes: 

XVII. Promover la adopción de hábitos alimenticios sa-
ludables y su relación con la desnutrición, el sobrepeso,
la obesidad, los trastornos de la conducta alimentaria y
los padecimientos crónico-degenerativos. 

I. a XI. ... 

XI Bis. En colaboración con la Secretaría de Salud, pro-
hibir el expendio o distribución en los centros escolares
de productos elaborados con bajo contenido nutricional

y con alto contenido de azúcar y harinas refinadas, sales,
edulcorantes calóricos y grasas con altos niveles de ca-
lorías; 

XII. a XIV. ... 

Artículo 14. Adicionalmente a las atribuciones exclusivas a
las que se refieren los artículos 12 y 13, corresponde a las
autoridades educativas federal y locales de manera concu-
rrente, las atribuciones siguientes: 

I. a XI. ... 

XII. Promover prácticas cooperativas de ahorro, produc-
ción y consumo, de acuerdo a lo establecido en la ley de
la materia, el reglamento de cooperativas escolares y vi-
gilar que la elaboración, comercialización y consumo de
alimentos en escuelas se realice de conformidad con las
disposiciones sanitarias aplicables y con base en las nor-
mas que al respecto se emitan; 

XIII. Desarrollar programas que promuevan la alimenta-
ción correcta e informen sobre la desnutrición, el sobre-
peso, la obesidad y los trastornos de la conducta alimen-
taria; y 

XIV. Las demás que con tal carácter establezcan esta ley
y otras disposiciones aplicables. 

…

Artículo 66. Son obligaciones de quienes ejercen la patria
potestad o la tutela: 

I. a III. …

IV. Informar a las autoridades educativas los cambios
que se presenten en la conducta y actitud de los educan-
dos, para que las citadas autoridades apliquen los esta-
dios correspondientes, con el fin de determinar las posi-
bles causas que hayan dado origen a tales cambios; 

V. Hacer del conocimiento de la autoridad educativa del
plantel, las irregularidades cometidas por el personal ad-
ministrativo o académico, que ocasionen perjuicios, da-
ños o cambios emocionales en los educandos; y 

VI. Promover en sus hijas, hijos o pupilos hábitos ali-
menticios saludables y actividades físicas. 
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Artículo 75. Son infracciones de quienes prestan servicios
educativos: 

I. a XIV. …

XV. Promover en los educandos, por cualquier medio, el
uso de medicamentos que contengan sustancias psicotró-
picas o estupefacientes; 

XVI. Expulsar o negarse a prestar el servicio educativo a
niñas, runos y adolescentes que presente problemas de
aprendizaje, condicionar su aceptación o permanencia en
el plantel a someterse a tratamientos médicos específi-
cos; presionar de cualquier manera a los padres o tutores
para que acudan a médicos o clínicas específicas para la
atención de problemas de aprendizaje de los educandos;
y 

XVII. Incumplir las disposiciones normativas de carác-
ter general y las aplicables a centros escolares respecto
de la elaboración y comercialización de alimentos y be-
bidas. 

Artículo 76. Las infracciones enumeradas en el artículo an-
terior se sancionarán con

I. y II. …

III. En el caso de incurrir en las infracciones establecidas
en las fracciones XIV y XV del artículo anterior, se apli-
carán las sanciones establecidas en las fracciones I y II
de este artículo, sin perjuicio de las penales y de otra ín-
dole que resulten. Respecto de las conductas señaladas
en la fracción XVII, serán sancionadas con la cancela-
ción inmediata del permiso o autorización correspon-
diente. 

Capítulo IX
Del Consumo de Alimentos en Escuelas 

Sección Única 
Del Consumo de Alimentos y Bebidas 

Artículo 86. Tratándose de la comercialización y expendio
de alimentos y bebidas en las escuelas de educación básica
del sistema educativo, se estará a lo siguiente: 

I. La Secretaría de Educación Pública, con la colabora-
ción de la Secretaría de Salud y con base en los criterios
establecidos en la presente ley, determinará los alimentos

y bebidas con bajo contenido nutricional y alto conteni-
do en azúcar y harinas refinadas, sales, edulcorantes ca-
lóricos y grasas vegetales con altos niveles de calorías, a
los que se prohibirá su comercialización o expendio en
los centros escolares. 

II. Quienes distribuyan o comercialicen alimentos y be-
bidas deberán cumplir con la normatividad de salubridad
que para tal efecto expida la autoridad correspondiente y
con las disposiciones que emita la autoridad educativa. 

Artículo Tercero. Se adiciona una nueva fracción XX al ar-
tículo 19 de la Ley General de la Infraestructura Física Edu-
cativa, que recorre la actual fracción, para quedar como si-
gue: 

Artículo 19. Son atribuciones del instituto las siguientes: 

I. a XVIII. ... 

XIX. Obtener ingresos propios por servicios remunera-
dos derivados de su objeto, señalados específicamente en
el reglamento, y administrar su patrimonio; 

XX. Colaborar con la Secretaría de Salud para garantizar
que los planteles de educación básica y media superior o
equivalente, cuenten con depósitos equipados con filtros
de agua y bebederos públicos; y 

XXI. Las demás que para el cumplimiento de su objeto
le señale esta ley y su reglamento, así como la Ley Fe-
deral de las Entidades Paraestatales. 

Artículo Cuarto. Se reforma el inciso D del artículo 28 de
la Ley para la Protección de los Derechos de Niñas, Niños
y Adolescentes para quedar como sigue: 

Artículo 28. Niñas, niños y adolescentes tienen derecho a la
salud. Las autoridades federales, del Distrito Federal, esta-
tales y municipales en el ámbito de sus respectivas compe-
tencias, se mantendrán coordinados a fin de 

A. a C. ... 

D. Combatir la desnutrición, el sobrepeso, la obesidad y
los trastornos de la conducta alimentaria, mediante la
promoción de la actividad física y de una alimentación
correcta. 
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E. a J. … 

Transitorios 

Primero. El presente decreto entrará en vigor el día siguien-
te al de su publicación en el Diario Oficial de la Federación. 

Segundo. Los titulares de los Poderes Ejecutivos federal y
de las entidades federativas diseñarán y llevarán a cabo sus
respectivos programas para el equipamiento paulatino de
depósitos de agua equipados con filtros y bebederos públi-
cos, a fin de dar cumplimiento de lo dispuesto en el artícu-
lo 115 Bis de la Ley General de Salud, conforme a la pre-
supuestación que se apruebe para ese fin en sus
presupuestos de egresos correspondientes. 

Tercero. El Observatorio Nacional de Alimentación, Nutri-
ción y Actividad Física para la Salud deberá ser constituido
en un plazo de 180 días posteriores a la publicación del pre-
sente decreto en el Diario Oficial de la Federación. 

Salón de sesiones de la honorable Cámara de Senadores. México, DF, a
4 de noviembre de 2010.— Senadores: Francisco Arroyo Vieyra, vice-
presidente; Arturo Herviz Reyes, secretario (rúbricas).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Túrnese a las Comisiones Unidas de Educación Pública
y de Servicios Educativos, con opinión de la Comisión de
Atención a Grupos Vulnerables.

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 
Y TRANSPORTES

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Guanajuato.— Gobierno del Estado.— Contigo Va-
mos.

Diputado Amador Monroy Estrada, vicepresidente de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LXI Le-
gislatura.

Por instrucciones del licenciado Juan Manuel Oliva Ramí-
rez, gobernador constitucional del estado de Guanajuato, y
en respuesta a su atento oficio de fecha 28 de septiembre del
presente año, a través del cual se remite un punto de acuer-
do que señala: “Único. La Cámara de Diputados solicita a

la Secretaría de Comunicaciones y Transporte que informe
a esta soberanía sobre la ubicación, funcionamiento y su-
pervisión de los puntos de verificación que existen en el
país; y se exhorta a los gobiernos estatales a determinar las
medidas necesarias, a fin de que se cumpla con los regla-
mentos establecidos que rigen la circulación en los caminos
y puentes de su jurisdicción”, con base en este punto, me
permito manifestar lo siguiente: 

En México es notable que los vehículos de carga que circu-
lan por las carreteras federales, estatales y municipales
transporten mercancías en exceso a las dimensiones con las
que cuenta, lo que congestiona la capacidad de los caminos
y puentes, y perjudica la infraestructura carretera que en su
mayor parte no fue creada para soportar la saturación. 

Si bien es cierto que existe una noma oficial mexicana so-
bre pesos y dimensiones –NOM- 012-SCT-2-2008, vigente
a partir de junio de 2008–,  a la fecha no se ha reflejado en
una disminución de accidentes o deterioro de las carreteras.
Es por ello, que se deben articular acciones a favor del man-
tenimiento de las carreteras. 

En el Gobierno del Estado de Guanajuato, sabemos que uno
de los pilares fundamentales para el desarrollo del Estado es
consolidar la infraestructura industrial y de comunicacio-
nes, para que sea capaz de provocar una intercomunicación
con todas las regiones del estado, pero sobre todo que be-
neficie a la sociedad guanajuatense. 

Potenciar la red carretera nos permite optimizar la comuni-
cación de las empresas con los mercados comerciales. Ade-
más de motivar la inversión productiva y facilitar la activi-
dad cotidiana de nuestros ciudadanos. 

Por ello, el Plan de Gobierno del Estado de Guanajuato
2006-2012, en su cuarto eje estratégico “Contigo Vamos
Empresa, Empleo y Competitividad”, dentro de su objeti-
vo general 4.6. “Ampliar la infraestructura comercial, in-
dustrial y de servicios que impulse el desarrollo económi-
co de la entidad”, el cual dentro de su objetivo particular
4.6.1. “Construir, conservar y modernizar la infraestructu-
ra estratégica y complementaria”, tiene como estrategia la
modernización de la red carretera estatal, para lo cual se
tiene como meta gestionar y modernizar 100 kilómetros de
carretera anuales. 

Todo el esfuerzo anterior, va aunado, además, al cumpli-
miento irrestricto de los reglamentos, normas oficiales me-
xicanas y, en general, toda disposición normativa que re-
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gule el tránsito en las carreteras, caminos y puentes en el
estado. 

Reconociendo su digna labor, le envío mis más atentos sa-
ludos. 

Respetuosamente 

Guanajuato, Guanajuato, a 18 de octubre de 2010.— Licenciado José
Gerardo Mosqueda Martínez (rúbrica), secretario de Gobierno.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Transportes para su conoci-
miento

ESTADO DE GUERRERO

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Guanajuato.— Gobierno del Estado.— Contigo Va-
mos.

Diputado Amador Monroy Estrada, vicepresidente de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados LXI Legislatu-
ra.

Por instrucciones del licenciado Juan Manuel Oliva Ramí-
rez, gobernador del estado de Guanajuato y en respuesta a
su atento oficio de fecha 28 de septiembre del presente año,
a través del cual se remite un punto de acuerdo, que en su
artículo segundo, señala: “Segundo. La Cámara de Diputa-
dos del honorable Congreso de la Unión, exhorta respetuo-
samente a los titulares del Poder Ejecutivo de los estados a
través de los titulares del Trabajo y Previsión Social, de los
titulares de las secretarías de Desarrollo Social, así como de
las dependencias que correspondan, a que atiendan las cau-
sas estructurales que originan el fenómeno migratorio tem-
poral y periódico de la población indígena y campesina; y
se garantice el cumplimiento de los derechos laborales de
los mismos, incluyendo la prohibición de la explotación la-
boral infantil”, con base a este punto, me permito manifes-
tar lo siguiente

El alto nivel de pobreza y desigualdad en México sigue
obligando a millones de niños y niñas en México a trabajar.
El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informáti-
ca (Inegi) estima que en 2002, unos 3.3 millones de niñas y

niños entre los 6 y los 14 años trabajaban. Esto correspon-
de a uno de cada seis niños y niñas de este grupo de edad.
En las comunidades indígenas esta estadística se duplica: 36
por ciento de los niños y niñas trabajan. Lo anterior originó
que en México se lanzaran varias campañas para combatir
el problema del trabajo infantil. 

El gobierno del estado de Guanajuato, consciente del pro-
blema que representa el trabajo infantil, cuidó que dentro de
su plan de gobierno, cualquier acción y estrategia encami-
nada sobre el menor resguardara el respeto a sus derechos
fundamentales; el primero de los ejes que lo compone, Con-
tigo Vamos Familia, tiene una serie de objetivos encamina-
dos al menor en donde se busca incrementar su calidad de
vida, a través de una mejora en su familia, educación, salud
y combate a la pobreza. Se propicia además en el eje cuar-
to, Contigo Vamos Empresa, Empleo y Competitividad,
ayuda a los jefes de familia para que tengan la oportunidad
de iniciar un negocio que propicie mejores condiciones eco-
nómicas en la familia. Sumado a lo anterior, es de mencio-
narse que la Secretaría de Desarrollo Social y Humano, aca-
ba de publicar su programa sectorial en donde tiene como
función principal el combate a la pobreza a través de una se-
rie de acciones que incluye la protección del menor en los
ámbitos de su vida. 

Para reducir la explotación laboral infantil de las niñas, ni-
ños y adolescentes trabajadores y en situación de calle, se
mantiene cooperación permanente con 13 sistemas munici-
pales para el desarrollo integral de la familia; se brinda
atención integral a los adolescentes trabajadores y se otor-
gan becas y despensas a niños y adolescentes trabajadores
durante el ciclo escolar, a fin de lograr su arraigo académi-
co y enriquecer sus expectativas de vida.

Reconociendo su digna labor, le envío mis más atentos sa-
ludos.

Respetuosamente 

Guanajuato, Guanajuato, a 18 de octubre de 2010.— Licenciado José
Gerardo Mosqueda Martínez (rúbrica), secretario de Gobierno.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de de Atención a Grupos Vulnera-
bles para su conocimiento
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DIA DE LA FAMILIA

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Guanajuato.— Gobierno del Estado.— Contigo Va-
mos.

Diputado Amador Monroy Estrada, vicepresidente de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.— LXI Legisla-
tura.

Por instrucciones del licenciado Juan Manuel Oliva Ramí-
rez, gobernador constitucional de Guanajuato y en respues-
ta a su atento oficio de fecha 28 de septiembre del presente
año, a través del cual se remite un punto de acuerdo que se-
ñala: “Primero. La Cámara de Diputados exhorta respetuo-
samente a los gobiernos de las entidades federativas, a que
difundan y promuevan al primer domingo de marzo de ca-
da año como él Día de la Familia. Segundo. La Cámara de
Diputados exhorta respetuosamente a los gobiernos de las
entidades federativas, a efecto de que promuevan acciones
y programas a favor de la familia”, con base a este punto,
me permito manifestar lo siguiente:

Para Guanajuato es un beneplácito y nos congratulamos que
la Cámara de Diputados impulse la aprobación de puntos de
acuerdo a favor de que los gobiernos preconicen acciones a
favor de la familia, pues en esta entidad federativa nuestra
visión se sostiene en ser un estado líder y vanguardista, sus-
tentado en la fortaleza de sus familias, la generación de la
riqueza y la alianza de la sociedad y gobierno, donde todos
conviven, aprenden, trabajan y participan. Para nosotros la
familia es el eje del quehacer administrativo.

Las políticas públicas desarrolladas descansan en las accio-
nes a favor de la familia, por ende, esta visión se acopla en
el Plan de Gobierno 2006-2012, que consta de cinco ejes es-
tratégicos, en donde el primero de ellos es Contigo Vamos
Familia, pues el centro de este gobierno lo constituye el ser
humano considerado en la célula básica de la sociedad que
es la familia, buscando en este eje una sociedad más equi-
tativa e integrada donde todos tengan asegurados condicio-
nes de vida digna que propicien su desarrollo en aspectos de
alimentación, educación y patrimonio. Una sociedad donde
las familias puedan potencia sus capacidades para fortale-
cerse como la institución base de la sociedad en un marco
de valores.

Reiteramos que para el gobierno de Guanajuato, la familia
constituye el espacio por excelencia para el desarrollo so-
cial y humano.

Finalmente, es de mencionarse, que desde el 2006 se cele-
bra en el mes de marzo el Día de la Familia con total éxito
años tras año, festejo a manos del Sistema para el Desarro-
llo Integral de la Familia del estado y los municipios, que se
convierte en una convivencia gobierno-sociedad, dada a la
participación cada vez más dinámica de todos. 

Reconociendo su digna labor, le envío mis más atentos sa-
ludos.

Respetuosamente 

Guanajuato, Guanajuato, a 18 de octubre de 2010 — Licenciado José
Gerardo Mosqueda Martínez (rúbrica), secretario de Gobierno.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Desarrollo Social para su cono-
cimiento

PROGRAMA NACIONAL
DE DERECHOS HUMANOS

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo.— Guerrero.— Secretaría General de Go-
bierno.

Diputados Amador Monroy Estrada y María de Jesús Agui-
rre Maldonado, vicepresidente y secretaria de la Cámara de
Diputados del Congreso de la Unión.

En atención de su oficio número DGPL 61-II-7-546, del 5
de octubre del presente año, deducido del expediente nú-
mero 1518, con el cual comunica al contador público Car-
los Zeferino Torreblanca Galindo, gobernador constitucio-
nal del estado, el punto de acuerdo aprobado en la sesión del
5 de octubre del año en curso con el que se exhorta a los Po-
deres Ejecutivos de los 31 estados de la república que no
cuenten con sus respectivos programas de derechos huma-
nos a elaborarlos y expedirlos, expreso a ustedes:

Que se ha tomado debida nota del punto de acuerdo de re-
ferencia. Adicionalmente, les hago saber que Guerrero tra-
baja en la última versión del diagnóstico estatal de derechos
humanos el cual, una vez publicado, permitirá iniciar el pro-
grama estatal en la materia; sin embargo, debe precisarse
que el hecho de que Guerrero no cuente con el programa ci-
tado no ha sido impedimento para cumplir los compromisos
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derivados del convenio marco de colaboración en materia
de derechos humanos, siendo esta entidad federativa una de
las pocas que han cumplido en tiempo y forma los acuerdos
derivados del convenio marco, como puede constatarse en
la Secretaría de Gobernación, la dependencia coordinadora
de las actividades del convenio marco.

Reitero a ustedes la seguridad de mi atenta consideración.

Atentamente

Sufragio Efectivo. No Reelección.

Chilpancingo, Guerrero, a 18 de octubre de 2010.— Contador Público
Israel Soberanis Nogueda (rúbrica), secretario General de Gobierno.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Gobierno de Jalisco.— Poder Ejecutivo.— Secretaría Ge-
neral de Gobierno.

Vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Dipu-
tados del Congreso de la Unión.— Presente.

Con fundamento en el artículo 30, fracción VIII, de la Ley
Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Jalisco, y en
atención de su oficio número DGPL 61-II-7-546, mediante
el cual hace del conocimiento del titular del Poder Ejecuti-
vo que en sesión de fecha 5 de octubre del año en curso se
aprobó punto de acuerdo que exhorta a los titulares de los
Poderes Ejecutivos de los 31 estados de la república que no
cuenten con sus respectivos programas de derechos huma-
nos a elaborar y expedirlos, a fin de contribuir y fortalecer
los propósitos establecidos en el Programa Nacional de De-
rechos Humanos, me permito comentarle lo siguiente:

Conforme al Plan Estatal de Desarrollo Jalisco 2030, este
Poder Ejecutivo cuenta con el programa Derechos Huma-
nos, a través del cual “el gobierno de Jalisco impulsará el
respeto irrestricto del estado de derecho en todos los secto-
res de la sociedad, particularmente en el desempeño de su
propio ejercicio, y buscará generar políticas que fomenten
de manera generalizada una cultura de respeto de los dere-
chos humanos, que favorezca el desarrollo armónico de
nuestro sistema social”.

Dicho programa se integra por los siguientes subprogramas:

1. Impulso al estado de derecho y el respeto de las ga-
rantías individuales: en este subprograma se promueve la

implantación de mecanismos que induzcan al respeto de
los derechos humanos.

2. Fomento de la cultura del respeto de los derechos hu-
manos: este subprograma promueve en y desde las de-
pendencias del Poder Ejecutivo una cultura por el respe-
to de los derechos humanos, impulsando la participación
de especialistas para la orientación e implantación de las
acciones de capacitación.

Sin más por el momento, reciba un cordial saludo.

Atentamente

Guadalajara, Jalisco, a 14 de octubre de 2010.— Licenciado Fernan-
do Antonio Guzmán Pérez Peláez (rúbrica), secretario General de Go-
bierno.»

«Escudo.— Gobierno del Estado de México.

Diputado Amador Monroy Estrada, vicepresidente de la
Mesa Directiva de la LXI Legislatura de la Cámara de Di-
putados del honorable Congreso de la Unión.— Presente 

En atención al oficio número D.G.P.L.61-II-7-546, median-
te el cual comunica que en sesión celebrada el 5 de octubre
de 2010, dicha soberanía popular aprobó el punto de acuer-
do por el que se exhorta a los titulares de los Poderes Eje-
cutivos de los 31 estados de la república, que no cuenten
con sus respectivos programas de derechos humanos, a ela-
borarlos y expedirlos, a fin de coadyuvar y fortalecer los
propósitos establecidos en el Programa Nacional de Dere-
chos Humanos, por indicación del licenciado Enrique Peña
Nieto, gobernador constitucional del estado de México; y
con fundamento en lo establecido por los artículos 78 de la
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Méxi-
co; 1, 3, 15 y 19, fracción I, de la Ley Orgánica de la Ad-
ministración Pública del Estado de México, respetuosamen-
te, me permito dar respuesta en los términos siguientes: 

El gobierno del estado de México se da por enterado del
contenido de su gentil escrito y, en ese sentido, comunico a
esa soberanía popular, por su gentil conducto, que el licen-
ciado Enrique Peña Nieto, gobernador constitucional del es-
tado, es consciente de la gran relevancia y trascendencia
que tiene la promoción y defensa de los derechos funda-
mentales en México, en un entorno de legalidad y como
parte de los principios democráticos y republicanos que ba-
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jo el imperio de la Ley deben ser base toral del actuar de to-
da autoridad. 

En ese contexto, ha sido eje fundamental del actuar de la
presente administración, la inclusión de la perspectiva de
derechos humanos en la ejecución de las políticas públicas;
asimismo, el perfeccionamiento de los instrumentos jurídi-
cos y administrativos que garanticen la defensa de los dere-
chos humanos. 

Con el propósito de lograr los objetivos mencionados en el
Plan Estatal de Desarrollo 2005-2011, además de apoyar al
posicionamiento del gobierno como una entidad preocupa-
da por el establecimiento de políticas públicas que reconoz-
can, promuevan, atiendan y defiendan los derechos huma-
nos desde el Ejecutivo estatal, sirviendo como enlace y
apoyo a la Comisión de Derechos Humanos del estado de
México y a la Unidad de Promoción de Defensa de los De-
rechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, cum-
pliendo así con los objetivos del Programa Nacional de De-
rechos Humanos generando un programa estatal eficiente,
se ha considerado la pertinencia de crear la Unidad de De-
rechos Humanos. 

Finalmente, cabe mencionar que dicha unidad tendrá los
objetivos fundamentales siguientes: 

• Establecer las bases de una política de Estado en mate-
ria de derechos humanos que asegure el respeto, protec-
ción, promoción y garantía de éstos. 

• Crear una cultura de respeto y protección de los dere-
chos humanos. 

• Promover el cumplimiento de las obligaciones interna-
cionales en el Estado mexicano en materia de derechos
humanos. 

• Promover la participación corresponsable de la socie-
dad civil en la construcción de una política de Estado en
materia de derechos humanos. 

Sin más por el momento, hago propicia la ocasión para rei-
terarle mi distinguida consideración. 

Atentamente

Toluca de Lerdo, México, a 15 de octubre de 2010.— Licenciado Luis
Enrique Miranda Nava (rúbrica), secretario General de Gobierno.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Derechos Humanos para su co-
nocimiento

DIA DE LA FAMILIA

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo.— Gobierno del Estado de México.

Diputado Amador Monroy Estrada, vicepresidente de la
Mesa Directiva de la honorable Congreso de la Unión.—
Presente.

Anteponiéndole un cordial saludo, me permito referirme a
su atento oficio número D.G.P.L.61-II-3- 641, por medio del
cual informa al gobernador del estado de México, licencia-
do Enrique Peña Nieto, respecto del punto de acuerdo apro-
bado por el honorable Congreso de la Unión, para exhortar
a los gobiernos de las entidades federativas, a que difundan
y promuevan el primer domingo de marzo de cada año, co-
mo el Día de la Familia, así como promover acciones y pro-
gramas a favor de la familia.

Respetuosamente le informo que dentro de las atribuciones
del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF)
del estado de México, se encuentra precisamente la protec-
ción a la familia, a través de la difusión y desarrollo de ser-
vicios de asistencia social y el fomento de una cultura de in-
tegración familiar por medio de actividades educativas,
culturales y recreativas que se desarrollan a nivel estatal y
municipal tales como impartición de escuela para padres,
talleres preventivo–educativos, pláticas sobre buen trato en
familia que son ejecutadas por el Programa de Integración
Familiar del DIF estado de México, con el objeto de gene-
rar espacios de reflexión y sana convivencia entre las fami-
lias mexiquenses.

Finalmente me permito comentarle que dentro de los pro-
gramas operativos ya se ha destinado recurso, que se ejer-
cerá en el año 2011, precisamente destinado a la difusión
del primer domingo de marzo como el Día de la Familia, a
través de diversos medios impresos como son dípticos, tríp-
ticos y carteles, asimismo su difusión en los programas te-
levisivos y de radio en los que este organismo participa. 

Sin otro particular quedo a sus apreciables órdenes.
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Atentamente

Toluca, estado de México, a 11 de octubre de 2010.— Laura Barrera
Fortoul (rúbrica), directora general.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Desarrollo Social para su cono-
cimiento

PROGRAMAS SOCIALES

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Consejo Nacional de Evaluación de la Política de
Desarrollo Social.

Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la Cá-
mara de Diputados de la LXI Legislatura.— Presente.

Me dirijo a usted en atención del oficio número DGPL-61-
II-2-654, mediante el que se solicita información al Conse-
jo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo So-
cial (Coneval) “acerca del efecto de las evaluaciones
realizadas a los programas de desarrollo social agrupados
en el ramo 20, así como las acciones para el mejoramiento
de dichos programas”.

Adjunto encontrará un documento en el cual se presenta de
manera sucinta información acerca de las evaluaciones rea-
lizadas a programas federales coordinadas por el Coneval
desde 2007, así como de los procedimientos con que cuen-
ta el Coneval para promover la mejora de los programas so-
ciales y los resultados que han tenido los esfuerzos de eva-
luación.

Aprovecho la presente para reiterarle el compromiso del
Coneval para poner al alcance del Congreso de la Unión in-
formación relevante derivada de las evaluaciones realizadas
a programas federales, con el propósito de que ésta consti-
tuya un insumo para el desarrollo de la actividad legislati-
va.

Sin más por el momento, aprovecho la ocasión para enviar-
le un cordial saludo.

Atentamente

Distrito Federal, a 1 de noviembre de 2010.— Doctor Gonzalo Hernán-
dez Licona (rúbrica), secretario Ejecutivo.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Desarrollo Social para su cono-
cimiento

ESTADO DE SAN LUIS POTOSI

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de la Reforma Agraria.— Procuraduría
Agraria.

Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, LXI Legislatu-
ra del honorable Congreso de la Unión.

En seguimiento al oficio número D.G.P.L.61-II-8-2009, de
fecha 27 de enero de 2010, signado por el presidente y se-
cretario de la Mesa Directiva, diputado Francisco Javier
Ramírez Acuña, senador Adolfo Toledo Infanzón, respecti-
vamente, por el cual se hizo de nuestro conocimiento el
punto de acuerdo emitido en la sesión del 26 de enero de
2010, de la Comisión Permanente del honorable Congreso
de la Unión; y a los oficios números PA/083/2010 y
PA/084/2010, ambos de fecha 10 de marzo de 2010, relati-
vo al cumplimiento dado al citado punto de acuerdo; de
conformidad con los numerales 34 y 39 del Reglamento In-
terior de la Procuraduría Agraria, me permito hacer de su
conocimiento el acuerdo de conclusión emitido en el pre-
sente asunto, el cual se anexa al presente para los efectos
procedentes. 

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarle un
cordial saludo. 

Atentamente

México, DF, a 15 de octubre de 2010.— Procurador Agrario, licencia-
do Rocendo González Patiño (rúbrica).»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Se-
cretaría de la Reforma Agraria.— Procuraduría Agraria.

Con fecha 15 de octubre de 2010, se da vista al licenciado
Álvaro Meza Luna, secretario técnico del Comité Perma-
nente de Control y Seguimiento, con la ficha informativa
derivada del Centro de Información e Innovación Agraria
(CIIA) de fecha 15 de octubre de 2010, relativa al asunto
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planteado por la diputada Leticia Ouezada Contreras, de la
fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Demo-
crática, ante la Comisión Permanente del honorable Con-
greso de la Unión. 

Procuraduría Agraria Oficina de la Subprocuraduría
General. Secretaría Técnica del Comité Permanente
de Control y Seguimiento. Dirección Operativa. Mé-
xico, Distrito Federal, a 15 de octubre de 2010. 

Vistos: 1. Memorándum número SP /116/2010, de fecha
5 de febrero de 2010, suscrito por el licenciado Sergio
Andrés Zavala Reyes, entonces secretario particular del
procurador agrario, por el cual turna para su atención ofi-
cio número D.G.P.L. 61-11-8-209, de fecha 27 de enero
de 2010, signado por el diputado Francisco Javier Ramí-
rez Acuña y el senador Adolfo Toledo Infanzón, presi-
dente y secretario, respectivamente, de la Mesa Directi-
va de la Comisión Permanente del honorable Congreso
de la Unión, por el cual hacen del conocimiento los pun-
tos de acuerdo que determinaron: Primero, instalar me-
sas de diálogo y trabajo tendentes a solucionar el con-
flicto agrario relativo a la organización movimiento
huasteco democrático; y segundo, que la comisión esti-
ma conveniente exhortar de manera respetuosa en el
marco de la colaboración de poderes y del reconoci-
miento de la independencia de los poderes públicos fe-
derales y estatales, entre otros, al titular de la Procuradu-
ría Agraria, licenciado Rocendo González Patiño, para
que faciliten y provean, en el ámbito de su competencia,
todo lo necesario para dar curso a la instalación de las
mesas de diálogo y trabajo; asunto planteado por la di-
putada federal Leticia Quezada Contreras, de la fracción
parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática.
2. Oficio número COPECOSE/DO/00126/2010, del 8 de
febrero de 2010, por el cual se giró instrucción al dele-
gado para que con la mayor brevedad concerte acciones
para la instalación de las mesas de diálogo y concerta-
ción con la coordinación del resto de las dependencias
del sector involucradas, así como con el gobierno del es-
tado. 3. Oficio número PASLP/0357/2010, de fecha 22
de febrero de 2010, por el cual el delegado estatal remi-
te ficha informativa referente a los antecedentes y aten-
ción brindada al movimiento huasteco democrático con
el soporte documental respectivo; asimismo informa que
la mesa de trabajo está programada para el 25 de marzo
de 2010 en la ciudad de San Luis Potosí. 4. Oficios nú-
meros PA/083/2010 y PA/084/2010, de fecha 10 de mar-
zo de 2010, a través de los cuales, el procurador agrario,
licenciado Rocendo González Patiño, informó a los inte-

grantes de las Mesas Directivas de las Cámaras de Sena-
dores y Diputados, respectivamente, del trámite otorga-
do, asimismo, de la programación de las mesas de diálo-
go. 5. Tarjeta informativa de la que se desprende que el
delegado estatal informó que la mesa programada para el
25 de marzo de 2010 no se llevó a cabo en razón de que
la diputada federal Leticia Quezada Contreras, quien
asesora al movimiento huasteco democrático (MHD),
solicitó que se pospusiera dicha mesa, argumentando que
no podía asistir ese día, ya que tenía programadas otras
actividades, y que posteriormente estaría en aptitud para
programar nueva fecha; sin embargo, ese mismo día, el
ciudadano Said López de Olmos, dirigente del MHD
sostuvo reunión de trabajo con el delegado de la Procu-
raduría Agraria, manifestando que por el momento no se
programara otra fecha para celebrar las referidas mesas
de trabajo, sino posteriormente, toda vez que en fecha
próxima entregarían diversa documentación con la cual
acreditará diversas irregularidades, cometidas por fun-
cionarios del sector agrario, en el cumplimiento de los
acuerdos contraídos con dicha organización en junio 24
de 1997. Por último, el delegado informó que gobierno
del estado estaba considerando realizar la reunión el 16
de abril de 2010. 6. Memorándum número SP / 420/10,
de fecha 4 de mayo de 2010, signado por el licenciado
Israel García Zamudio, secretario particular del procura-
dor agrario, por el cual remite oficio número D.G.P.L.61-
II-8-403, de fecha 27 de abril de 2010, relativo al acuse
de recibo suscrito por los diputados federales Georgina
Trujillo Zentella y Balfre Vargas Cortez, secretarios de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LXI Le-
gislatura, Comisión Permanente, respecto del oficio nú-
mero PA/106.9/2010, del 13 de abril de 2010; asimis-
mo, señala que en sesión del 27 de abril de 2010, la
Cámara de Diputados determinó remitir a la promo-
vente, para su conocimiento, por lo que se integra al
expediente para efectos el referido acuse de recibo. 7.
Oficio número III/300/B/210072, de fecha 12 de fe-
brero de 2010, suscrito por el licenciado José A. La-
bastida Cuadra, coordinador de asesores de la Subsecre-
taría de Política Sectorial de la Secretaría de la Reforma
Agraria, por el cual remite el acuerdo aprobado por el
pleno de la Comisión Permanente del honorable Congre-
so de la Unión, materia de este asunto. 8. Oficio número
COPECOSE/DO/0592/2010, del 17 de mayo de 2010,
dirigido al licenciado Evaristo Corrales Macías, coordi-
nador de asesores de la Subsecretaría de Política Secto-
rial de la Secretaría de la Reforma Agraria, comentando
que el asunto fue recepcionado por oficio número
D.G.P.P.L.61-11-8-209, del 27 de enero de 2010, signado
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por el diputado federal Francisco J. Ramírez Acuña y el
senador Adolfo Toledo Infanzón, presidente y secretario,
respectivamente, de la Mesa Directiva de la Comisión
Permanente de la LXI Legislatura del honorable Con-
greso de la Unión, mediante el cual comunicaron al pro-
curador agrario el acuerdo citado, realizándose la inves-
tigación correspondiente, lo que derivó comunicados
formales por parte del procurador a los legisladores sig-
nantes, mediante oficios números PA/083/2010 y
PA/084/2010, ambos del 10 de marzo de 2010, infor-
mando de la atención y situación que guarda la conflic-
tividad agraria a que se refiere el multicitado acuerdo. 9.
Oficio número COPECOSE/DO/000792/2010, de fecha
30 de junio de 2010, por el cual se solicitó al encargado
de la delegación en San Luis Potosí que informe en un
término de 48 horas hábiles el estado que guarda el pre-
sente asunto, en virtud del rezago que presenta. 10. Ofi-
cio número PASLP/SJ/1310/2010, de fecha 17 de mayo
de 2010, signado por el delegado estatal, reportando el
asunto sin avance. 11. Memorándum número SP /760/10,
de fecha 20 de julio de 2010, signado por el licenciado
Israel García Zamudio, mediante el cual turnó oficio
D.G.P.L. 61-11-8-477, del 5 de julio de 2010, de la Co-
misión Permanente de la Cámara de Diputados, signado
por las diputadas María Teresa R. Ochoa Mejía y María
Dolores del Río Sánchez, secretarias de la Mesa Directi-
va, por el cual acusan recibo del diverso oficio número
PA/194.2/2010, por el cual se dio respuesta al punto de
acuerdo aprobado por la Comisión Permanente, en fe-
chas anteriores; asimismo, consta que por acuerdo de la
Presidencia de la Mesa Directiva, con fundamento en los
artículos 23, numeral 1, inciso f), y 39, numeral 3, de la
Ley Orgánica del Congreso, se ordenó remitir al promo-
vente para su conocimiento. 11. Correo electrónico del
10 de septiembre de 2010, por el cual se solicitó al en-
cargado del Despacho de la delegación que remita en esa
misma fecha, y con carácter de urgente, informe de la
atención brindada al asunto, remitiendo soporte docu-
mental respectivo. 12. Ficha informativa remitida por
correo electrónico, del 10 de septiembre de 2010, por el
cual la delegación informó que en razón de la participa-
ción de gobierno del estado, se consultó al asesor de go-
bierno quien informó que la Cámara de Diputados no ha
fijado la fecha, en razón de que son ellos los que están
organizando la realización de la reunión, por lo que se
está en espera de que se fije el día y la hora. 13. Toman-
do en consideración el cumplimiento que esta Institución
ha dado al acuerdo emitido por la Comisión Permanente
del honorable Congreso de la Unión, lo cual se hizo del

conocimiento de éste y de la diputada Leticia Quezada
Contreras, promovente del asunto, según se desprende
de los oficios números D.G.P.L.61-II-8-403 de fecha 27
de abril de 2010 y D.G.P.L. 61-11-8-477 de 5 de julio de
2010, signados por integrantes de la Mesa Directiva de
la Comisión Permanente de la Cámara de Diputados, sin
que se haya manifestado al respecto, no obstante el tiem-
po transcurrido desde las fechas citadas y sin que tam-
poco haya manifestado interés de su parte, o por la orga-
nización campesina movimiento huasteco democrático,
a través de su dirigente Said López de Olmos, en conti-
nuar con la celebración de las mesas de trabajo solicita-
das; se determina archivar el presente expediente como
concluido conforme a lo establecido en el artículo 39 del
Reglamento Interior de la Procuraduría Agraria, dejando
a salvo los derechos de los promoventes para que en el
momento en que así lo determinen, se instauren de nue-
va cuenta las mesas de dialogo solicitadas y suspendidas
a petición de ellos mismos, sin que se hubiese solicitado
nueva fecha. En virtud de lo anterior, se acuerda: Prime-
ro. Se tiene por concluido el presente asunto, identifica-
do en CIIA con el folio número 910520100036, en vir-
tud de haberse programado las mesas de diálogo
solicitadas por la promovente, en cumplimiento de los
puntos de acuerdo emitidos por la Comisión Permanen-
te del honorable Congreso de la Unión, y suspendidas a
petición de los propios interesados, organización campe-
sina movimiento huasteco democrático (MHD) y diputa-
da federal Leticia Quezada Contreras, sin que hayan
mostrado interés en su reanudación, no obstante el tiem-
po transcurrido por lo que, queda expedito su derecho
para solicitar nuevamente la intervención institucional.
Segundo. En consecuencia, dese de baja del control de
asuntos. Tercero. Hágase del conocimiento de la Comi-
sión Permanente de la Mesa Directiva de la Comisión
Permanente del honorable Congreso de la Unión; del li-
cenciado Israel García Zamudio, secretario particular del
procurador agrario; del licenciado Evaristo Corrales Ma-
cías, coordinador de asesores de la Subsecretaría de Po-
lítica Sectorial de la Secretaría de la Reforma Agraria;
del licenciado Gonzalo Altamirano Dimas, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría de Gober-
nación, así como del ingeniero Francisco Eugenio Luna
Rodríguez, encargado del despacho de la Delegación de
la Procuraduría Agraria en el estado de San Luis Potosí,
el presente acuerdo para su conocimiento. Cuarto. Már-
quese atenta copia al licenciado Rocendo González Pati-
ño, procurador agrario, y al ingeniero Francisco Alonso
Espinosa Medina, coordinador general de Delegaciones,
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para su superior conocimiento y apoyo en base a las fa-
cultades que les confiere nuestra normatividad. Notifí-
quese y cúmplase. Así lo acordó y firmó el licenciado
Álvaro Meza Luna, secretario técnico, con la asistencia
de la licenciada Martha Ortiz Ayala, directora operativa.

(Rúbricas).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite al promovente para su conocimiento

REGLAMENTO DE LA LEY GENERAL DE TURISMO

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio número DGPL-61-II-2-699 signado
por los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y María Do-
lores del Río Sánchez, presidente y secretaria, respectiva-
mente, de la Mesa Directiva de ese órgano legislativo, me
permito remitir para los fines procedentes, copia del similar
número CA/AG/489/2010 suscrito por la licenciado Car-
men Leticia González González, coordinadora de asesores
de la Secretaría de Turismo, mediante los cuales responde el
punto de acuerdo relativo al Reglamento de la Ley General
de Turismo.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente

México, DF, a 27 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Se-
cretaría de Turismo.

Licenciado José Alfredo Labastida Cuadra, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría de Goberna-
ción.— Presente.

Me refiero a su oficio número SEL/UEL/311/3419/10, de
fecha 15 de octubre del año en curso, mediante el cual hace

de nuestro conocimiento el punto de acuerdo aprobado el 14
de octubre de 2010 por la Cámara de Diputados, que a con-
tinuación se menciona:

“Único. La Cámara de Diputados exhorta al Ejecutivo
federal a que, con fundamento en la facultad que le con-
fiere la fracción I del artículo 89 de la Constitución Polí-
tica de los Estados Unidos Mexicanos, expida a la bre-
vedad el Reglamento de la Ley General de Turismo.”

Sobre el particular, me permito informarle que el proyecto
del Reglamento de la Ley General de Turismo se está tra-
bajando con alta prioridad por parte de esta dependencia,
por lo que en cuanto se tenga la versión final del proceso, se
realizarán los trámites correspondientes publicación.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

Atentamente

México, DF, a 22 de octubre de 2010.— Licenciada Carmen Leticia
González González (rúbrica), coordinadora de Asesores.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Turismo para su conocimiento

GASOLINERAS

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio número D.G.P.L. 61-II-4-569 signado
por los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y María Gua-
dalupe García Almanza, presidente y secretaria, respectiva-
mente, de la Mesa Directiva de ese órgano legislativo, me
permito remitir para los fines procedentes, copia del similar
número 100.2010.DGE.833 suscrito por José Antonio Torre
Medina, coordinador de asesores del secretario de Econo-
mía, mediante el cual responde el punto de acuerdo relativo
al Programa de Verificación de Combustibles.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo. 

Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados102



Atentamente 

México, DF, a 29 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad de Enlace Legislativo.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.— Se-
cretaría de Economía.

Licenciado José Alfredo Labastida Cuadra, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría de Goberna-
ción.— Presente.

Con referencia al oficio SEL/UEL/311/3003/10 del 24 de
septiembre del año en curso, mediante el cual comunicó el
punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Diputados el
23 del citado mes, en el que se solicita al procurador fede-
ral del consumidor, tenga a bien instruir a la Subprocuradu-
ría de Verificación de la dependencia a su cargo, para que en
coordinación con las delegaciones estatales, sea intensifica-
do en todas las entidades federativas el Programa de Verifi-
cación de Combustibles que permitan detectar oportuna-
mente la venta fraudulenta de éstos en agravio de los
consumidores y en consecuencia, sean sancionados los res-
ponsables con todo rigor de la ley, me permito hacer de su
conocimiento lo siguiente

En materia de combustibles, la Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), realiza las acciones de verificación
conferidas, a través de programas permanentes de verifica-
ción estacionales de servicio, ejerciendo las atribuciones de
verificar y vigilar el cumplimiento de las disposiciones ge-
nerales establecidas en la Ley Federal de Protección al Con-
sumidor (LFPC) y las normas oficiales mexicanas emitidas
por esta secretaría, tales como exhibir a la vista del público
la lista de precios, que se respete la información comercial,
se entregue la cantidad ofrecida, así como la verificación
anual obligatoria, todo ello a efecto de que los comercian-
tes de combustibles líquidos (gasolineras) entreguen real-
mente el peso y volumen solicitado por el consumidor. 

Es importante señalar que la Profeco, dentro de sus activi-
dades, brinda una especial atención a la comercialización de
gasolina y diesel, dando prioridad en la verificación de este
producto a los sectores más desprotegidos, poniendo inclu-
so a disposición de dicho sector y del consumidor en gene-
ral, la línea telefónica 01800 468 8722 en toda la Repúbli-
ca Mexicana, a efecto de atender de manera inmediata las
denuncias que se originen con motivo de la comercializa-
ción de estos productos. 

Aunado a lo anterior, se informa las actividades y resultados
obtenidos por la Profeco en el periodo comprendido del año
2009 a septiembre de 2010 en materia de verificación de
combustibles: 

Verificación a Gasolineras

Visitas de verificación a Estaciones de Servicio               
2009: 11,420
2010 (septiembre): 7,475

Porcentaje de verificación en las que se detectó algún ti-
po de irregularidad 
2009: 31 por ciento 
2010 (septiembre): 27.03 por ciento

Porcentaje de estaciones verificadas, respecto al padrón
2009: 95 por ciento
2010 (septiembre): 67.97 por ciento

Instrumentos de medición verificados   
2009: 122,033
2010 (septiembre): 83,541

Instrumentos de medición inmovilizados
2009: 10,048
2010 (septiembre): 5,885

Porcentaje de instrumentos inmovilizados por litros in-
completos
2009: 6 por ciento
2010 (septiembre): 8.20 por ciento

Porcentaje de instrumentos inmovilizados por aspectos
electrónicos 
2009: 19 por ciento
2010 (septiembre): 13.72 por ciento

Sanciones económicas impuestas
2009: 1,428
2010 (septiembre): 415
Monto de las multas impuestas como sanciones 
2009: $75’010,412.32
2010 (septiembre): $16’754,462

Asimismo, se destaca que a pesar de la baja asignación de
presupuesto respecto de ejercicios anteriores y que la meta
programada de verificación a estaciones de servicio para el
ejercicio 2010 asciende a 6,000 visitas; al mes de septiem-
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bre de presente año, ya se han realizado 7,475 visitas de ve-
rificación, lo cual supera lo programado en casi un 25 por
ciento; no obstante lo anterior, la Profeco intensificará las
visitas de verificación a gasolineras, instruyendo a las bri-
gadas radicadas en los diferentes estados de la República a
trabajar con mayor intensidad y ritmo en el desarrollo del
programa de verificación que nos ocupa y en la atención de
denuncias que se reciban por parte de los consumidores. 

Por lo anterior, y con fundamento en la fracción II del artí-
culo 2 del acuerdo por el que se establecen las funciones de
las áreas de apoyo al Secretario de Economía para el cum-
plimiento de diversas atribuciones, le solicito atentamente
haga del conocimiento de la Cámara de Diputados la infor-
mación contenida en el presente, en la forma que usted es-
time conveniente. 

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarle un
cordial saludo.

Atentamente 

México, DF, a 26 de octubre de 2010.— José Antonio Torre Medina (rú-
brica), coordinador de asesores del secretario.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a las Comisiones de Economía y de la Función
Públicapara su conocimiento

TRATADO DE LIBRE COMERCIO MEXICO-BRASIL

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio número D.G.P.L. 61-II-7-513 signado
por los Diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y María de
Jesús Aguirre Maldonado, presidente y secretaria, respecti-
vamente, de la Mesa Directiva de ese órgano legislativo, me
permito remitir para los fines procedentes, copia del similar
número DEP: 1692/10 suscrito por la licenciado Betina
Chávez Soriano, directora general de la Coordinación Polí-
tica de la Secretaría de Relaciones Exteriores, mediante el
cual responde el punto de acuerdo relativo al Tratado de Li-

bre Comercio México-Brasil en el sector productivo del
país.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo. 

Atentamente

México, DF, a 27 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Relaciones Exteriores.

Licenciado José Alfredo Labastida Cuadra, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría de Goberna-
ción.— Presente.

En atención a su comunicación SEL/UEL/311/3017/10 por
la que nos da a conocer la proposición con punto de acuer-
do que el pasado 23 de septiembre aprobó el pleno de la Cá-
mara de Diputados y que tiene a bien remitimos mediante el
oficio firmado por los diputados Jorge Carlos Ramírez Ma-
rín y María de Jesús Aguirre Maldonado, Presidente y Se-
cretaria, respectivamente, de la Mesa Directiva de la Cáma-
ra de Diputados, me permito someter a su consideración la
respuesta de esta Secretaría qué, si así se estima pertinente,
en dado caso pudiera transmitirse a la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados:

Punto de acuerdo referido:

“Primero. La Cámara de Diputados realiza un atento ex-
horto al Ejecutivo federal y al Senado de la República,
para que escuchen y sean consideradas las opiniones del
sector industrial, comercial y de servicios del país y de la
Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, con
el propósito de integrarlas en el análisis de la negocia-
ción del Tratado de Libre Comercio México-Brasil para
evitar afectaciones al sector productivo del país. Segun-
do. En el marco del análisis de las variables macroeco-
nómicas para la celebración del Tratado de Libre Co-
mercio México-Brasil, estas sean coordinadas en forma
conjunta por las comisiones involucradas de la Cámara
de Senadores y de la Cámara de Diputados”.

Comentarios/respuesta SRE:

Durante la comparecencia del actual Embajador de Mé-
xico en la República Federativa de Brasil el pasado mes
de abril, Alejandro de la Peña Navarrete , en el marco del
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proceso de ratificación de su nombramiento, que corres-
ponde al ejercicio de la facultad conferida al Senado de
la República; una de las preocupaciones externadas por
los Senadores presentes fue justamente la de escuchar las
opiniones del sector industrial, comercial y de servicios
del país; así como de todas las voces del Congreso me-
xicano en ambas Cámaras que tuvieran una participación
relevante o interés especial en aportar elementos sustan-
tivos a la mesa de negociación del Tratado de Libre Co-
mercio entre México y Brasil.

Para tal efecto, con la oportunidad y alcances que brinda
la diplomacia parlamentaria, se llevó a cabo al mes si-
guiente de la ratificación del actual Embajador (mayo de
2010), la II Reunión interparlamentaria México-Brasil,
para la que viajaron a Brasilia y se entrevistaron con el
entonces primer mandatario, Luis Inacio Lula Da Silva,
los diputados y senadores que participaron en dicho en-
cuentro. En ese momento, la preocupación de  la igual-
dad de condiciones y regulación equitativa de los térmi-
nos del posible Tratado de Libre Comercio, fueron
también temas tratados por legisladores de ambos países.

Asimismo, durante las comparecencias de la canciller
Patricia Espinosa y del secretario de Economía, doctor
Bruno Ferrari, ante ambas Cámaras del honorable Con-
greso de la Unión celebradas a finales de septiembre y
principios de octubre, el tema del Tratado de Libre Co-
mercio con Brasil fue abordado por ambos titulares de
manera puntual y transparente.

El punto de acuerdo que nos ocupa aprobado a finales de
septiembre por la Cámara de Diputados, por el que se ex-
horta al Senado y al Ejecutivo federal a escuchar las opi-
niones de los sectores y comisiones del Congreso más
involucrados en el tema, refuerza aún más nuestro pro-
pósito de fortalecer y complementar las diversas consi-
deraciones que se han puesto sobre la mesa a nivel bila-
teral.

Mantendremos informado al Congreso de cualquier
avance en la negociación y seremos sensibles a las opi-
niones del propio poder legislativo y de todos los actores
del Estado mexicano que representen el interés nacional
de cara a este proceso que sin duda tendrá un impacto
importante en la relación comercial, no sólo entre Méxi-
co y Brasil, sino también en el continente americano.

Agradecemos, por tanto, la preocupación externada por
la Cámara de Diputados y en ese sentido, seremos caute-

losos y atenderemos con responsabilidad ésta y todas las
inquietudes que surgieran del Congreso o de cualquier
sector, en el proceso que implica la eventual firma e im-
plantación del Tratado de Libre Comercio con Brasil.

Atentamente

México, DF, a 25 de octubre de 2010.— Betina Chávez Soriano (rú-
brica), directora General.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Economía para su conocimiento

FENOMENOS NATURALES - 
FONDO NACIONAL DE RECONSTRUCCION

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio No. D.G.P.L. 61-II-9-1978 signado
por los Diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y María de
Jesús Aguirre Maldonado, Presidente y Secretaria, respecti-
vamente, de la Mesa Directiva de ese Órgano Legislativo,
me permito remitir para los fines procedentes, copia del si-
milar número DGF/1683/2010 suscrito por el licenciado
Rubem Hofliger Topete, director general del Fondo de De-
sastres Naturales, mediante el cual responde el punto de
acuerdo relativo a los recursos suficientes que permitan
atender los daños provocados por los fenómenos naturales
de este año en las entidades federativas afectadas.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente

México, DF, a 27 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Gobernación.

Licenciado Julián Hernández Santillán, subsecretario de
Enlace Legislativo de la Secretaría de Gobernación.— Pre-
sente.
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Me refiero al oficio SEL/UEL/311/3177/10, de fecha 1 de
octubre de 2010, dirigido inicialmente a la licenciada Lau-
ra Gurza Jaidar, coordinadora general de Protección Civil, y
que fuera recibido en esta Dirección General del Fondo de
Desastres Naturales, DGF, el 7 de octubre del año en curso,
por medio del cual se informa que mediante oficio D.G.P.L.
61-II-9-1978, de fecha 30 de septiembre de 2010, los dipu-
tados Jorge Carlos Ramírez Marín y María de Jesús Aguirre
Maldonado, Presidente y Secretaría, respectivamente, de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del honorable
Congreso de la Unión, comunican a la Secretaría de Gober-
nación, Segob, el punto de acuerdo aprobado por el pleno
de ese órgano legislativo, en sesión celebrada el 30 de sep-
tiembre de 2010, y cuyo resolutivos primero y cuarto se
reproducen a continuación:

“Primero. Que el gobierno federal asigne recursos sufi-
cientes, en forma inmediata, para atender los daños pro-
vocados por los fenómenos naturales de este año, en to-
das las entidades federativas afectadas y, de igual
manera, atienda debidamente a la población damnificada
... Cuarto. Que se flexibilicen de las Reglas de Opera-
ción del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para
que, ocurrida una contingencia, existan recursos disponi-
bles en forma inmediata que permitan a todos los órde-
nes de gobierno auxiliar oportuna y eficazmente a la po-
blación afectada, así como iniciar a la brevedad las tareas
de reconstrucción de infraestructura...”

Sobre el particular, comunicamos que aún y cuando el pun-
to de acuerdo que nos ocupa se compone de cinco puntos
resolutivos, en el presente oficio esta DGF únicamente se
pronunciará respecto de los antes transcritos, por resultar de
injerencia para esta unidad administrativa. En ese orden de
ideas, solicitamos atentamente a usted ser el amable con-
ducto para hacer del conocimiento de la Mesa Directiva de
la Cámara de Diputados del honorable Congreso de la
Unión, lo siguiente:

Para tales efectos y de manera previa, consideramos opor-
tuno realizar las siguientes precisiones:

1. Por principio, diremos que el Fondo de Desastres Na-
turales, Fonden, es un instrumento de coordinación in-
tergubernamental e interinstitucional cuyo objeto es, ba-
jo principios de corresponsabilidad, complementariedad,
oportunidad y transparencia, ejecutar acciones, autorizar
y aplicar recursos para mitigar los efectos que produzca
un fenómeno natural perturbador1, en el marco del Sis-
tema Nacional de Protección Civil (numeral 1 del acuer-

do por el que se emiten las Reglas de Operación del Fon-
do de Desastres Naturales”2 (en lo sucesivo las ROF).

Para la realización de tales objetivos, el Fonden cuenta
con los siguientes instrumentos financieros:

a) El Fondo Revolvente Fonden. En caso de que
medie una Declaratoria de Emergencia, la DGF po-
drá autorizar la adquisición de suministros de auxi-
lio (insumos) para responder de manera inmediata a
las necesidades urgentes para la protección de la vi-
da y la salud de la población afectada por situaciones
de emergencia generadas o asociadas con la inmi-
nencia, alta probabilidad o presencia de un fenómeno
natural perturbador (numeral 3, fracción I de las
ROF, en concordancia con los artículos 1 y 3 del
acuerdo que establece los lineamientos para emitir
las declaratorias de emergencia y la utilización del
Fondo Revolvente Fonden”3, en lo sucesivo los Li-
neamientos). 

b) El Fonden Reconstrucción4, igualmente de exis-
tir una Declaratoria de Desastre Natural, vía este ins-
trumento se destinan recursos (ya sea del Programa
Fonden o del Fideicomiso), para la restitución parcial
o total de los daños sufridos por un fenómeno natural
perturbador en los sectores de competencia federal, o
de competencia de las entidades federativas, munici-
pios u órganos político-administrativos del Distrito
Federal, previstos en las ROF, de acuerdo con los
porcentajes de coparticipación establecidos; así co-
mo también a la mitigación de los daños a las vi-
viendas de la población de bajos ingresos afectadas
por un fenómeno natural perturbador.

2. La implantación del programa Fonden, tanto en las
ROF como en los Lineamientos prevé la participación de
los tres órdenes de gobierno, delimitándose con toda pre-
cisión los tramos de responsabilidad y los márgenes de
actuación de cada una de las instancias participantes. Del
contenido de dichas disposiciones se desprende que a la
Segob, por conducto de esta Unidad Administrativa (y en
cumplimiento de las disposiciones contenidas en el artí-
culo 33 del Reglamento Interior de la Secretaría de Go-
bernación), únicamente le corresponde coordinar el pro-
cedimiento de acceso a los suministros de auxilio y
recursos que se autorizan con cargo al Fonden, dando
cumplimento para tales efectos a los plazos, requisitos y
formalidades establecidos en la normatividad aludida. 
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3. Por cuanto hace al Fondo Revolvente Fonden, si bien
es cierto a la DGF le corresponde autorizar la adquisi-
ción de suministros de auxilio con cargo a este instru-
mento, también lo es que, según el artículo 15 de los Li-
neamientos, dichos suministros son adquiridos por la
Dirección General de Recursos Materiales y Servicios
Generales, DGRMSG, de la Segob, y entregados por di-
cha Unidad Administrativa a la entidad federativa de que
se trate, a fin de que esta última proceda a su distribu-
ción5. Conforme a los artículos 3, 7, 8 y 9 de los Linea-
mientos, los municipios a los cuales se destinan los su-
ministros de auxilio autorizados por esta Unidad
Administrativa serán aquellos que habiendo sido inclui-
dos en una solicitud de Declaratoria de Emergencia, fue-
ron corroborados por la instancia técnica facultada6 res-
pectiva como municipios que han sido o pueden ser
afectados por la inminencia, alta probabilidad o existen-
cia de un fenómeno natural perturbador. 

4. Por cuanto hace al instrumento Fonden Reconstruc-
ción, se indica que la DGF no autoriza, ni tiene a su car-
go la entrega de los recursos autorizados a un municipio
u órgano político-administrativo en particular, así como
tampoco actúa como ejecutora de obras y acciones de re-
construcción de lo dañado, dado que los recursos que se
autorizan con cargo a este instrumento para llevar a cabo
labores de reconstrucción en los sectores de competencia
de las entidades federativas, son transferidos del Fidei-
comiso 2003 Fonden Federal al Fideicomiso Fonden Es-
tatal7 de la entidad federativa en donde se haya presen-
tado el desastre, a fin de que la ejecución de obras y
acciones de reconstrucción sean realizadas por las pro-
pias entidades federativas, a través de las instancias eje-
cutoras estatales designadas para ello. 

Siguiendo esa tesitura y toda vez que en el Punto de Acuer-
do que se atiende se exhorta a que se destinen” ...recursos
suficientes, en forma inmediata, para atender los daños
provocados por los fenómenos naturales de este año ... y
que ... permitan ... iniciar a la brevedad las tareas de re-
construcción de infraestructura ... “, comunicamos que en
el marco del Fonden, en las ROF se prevé la existencia de
una serie de figuras y acciones que se perfilan como una
eficiente salida económica a las actividades urgentes, prio-
ritarias y de atención inmediata que trae aparejada la ocu-
rrencia de un fenómeno natural perturbador, dada la efica-
cia y rapidez con la que se autorizan y radican los recursos
tendientes a la mitigación del impacto de dichos fenóme-
nos. 

Así, podemos afirmar que ante la ocurrencia de un desastre
natural existen tres momentos distintos en los que el Fon-
den, a través del instrumento Fonden Reconstrucción, brin-
da el apoyo correspondiente a las entidades federativas y/o
al Distrito Federal, así como a las dependencias y entidades
de la Administración Pública Federal, cuando los daños
ocasionados por los fenómenos naturales perturbadores su-
peran su capacidad financiera y operativa de respuesta,
siendo los siguientes: 

1. Mediante la autorización y radicación de apoyos par-
ciales inmediatos, APIN. A ese respecto, debemos seña-
lar que en el marco del Fonden Reconstrucción, y con el
objetivo de asegurar la oportuna asignación y aplicación
de recursos dirigidos a solventar aspectos prioritarios y
urgentes, tales como el restablecimiento de comunica-
ciones, servicios básicos, limpieza y remoción de es-
combros, así como todo aquello que coadyuve a la nor-
malización de la actividad de la zona afectada, hasta en
tanto se realiza la radicación total de recursos a través de
dicho instrumento, en las ROF se prevé la figura de los
apoyos parciales inmediatos, APIN.

Los APIN, que pudiera bien definirse como un mecanis-
mo expedito, ha permitido que las entidades federativas,
las dependencias y entidades federales puedan acceder
en un menor tiempo a una parte de los recursos que se
autorizan con cargo al Fonden Reconstrucción, resultan-
do un aliciente muy valioso cuando de solventar aspec-
tos prioritarios y urgentes se trata.

En ese sentido, se considera tal la efectividad de los
APIN, que en aquellos desastres atendidos a través del
Fonden Reconstrucción a partir de la entrada en vigor de
las ROF, el promedio de días en los que se han autoriza-
do APIN con cargo a este instrumento del Fonden (to-
mando como punto de partida para su contabilización la
solicitud formal de tales apoyos en la instalación del
CED, correspondiente, según el numeral 11 de las ROF),
ha sido de 2.4 días para los desastres atendidos a través
de este instrumento en el Ejercicio Fiscal 2010. 

En ese orden de ideas a continuación se presentan los re-
cursos que por concepto de APIN se han autorizado du-
rante el presente ejercicio fiscal:
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2. A través de la autorización de anticipos para la reali-
zación de trabajos y obras prioritarias que se deberán de
ejercer con base en los programas de obras y acciones
autorizados por el Comité Técnico del Fideicomiso Fon-
den Estatal correspondiente. Dichos anticipas son con
cargo al patrimonio del Fideicomiso Fonden hasta por un
monto equivalente al cincuenta por ciento de la coparti-
cipación federal que corresponda al Fonden. 

En esa tesitura, si las dependencias o entidades federales
que validarán la evaluación de los daños, consideran que
es procedente la solicitud de anticipas, solicitarán a la
Unidad de Política y Control Presupuestario, UPCP, de
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, SHCP, la
autorización de los mismos, la cual en su caso, instruirá
al Fiduciario del Fideicomiso Fonden para que los recur-
sos solicitados sean transferidos al Fideicomiso Fonden
Estatal correspondiente. 
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Cabe señalar que los anticipas deberán regularizarse con
la autorización de los recursos por el Comité Técnico.

3. Por medio de la autorización total de recursos para dar
atención al desastre natural correspondiente en el marco
del instrumento Fonden Reconstrucción.

En ese orden de ideas y en virtud de que en el Punto de
Acuerdo que se atiende solicitan la asignación de recur-
sos y toda vez que con cargo al Fonden Reconstrucción
que se autorizan los mismos, procedemos a informar res-
pecto de las acciones que la Segob, por conducto de la
DGF, ha llevado a cabo para atender la ocurrencia de los
diversos fenómenos naturales durante el presente ejerci-
cio fiscal y solo respecto de aquellos de los cuales ha me-
diado una solicitud de declaratoria de desastre.

Primeramente informamos los recursos que una vez cu-
biertos los requisitos y formalidades han sido autoriza-
dos durante el presente ejercicio fiscal por la ocurrencia
de los siguientes fenómenos naturales perturbadores: 
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Ahora bien, a continuación se presentan las gestiones
efectuadas en el marco del Fonden Reconstrucción para
dar atención a la ocurrencia de los fenómenos naturales
que actualmente se encuentran en proceso de autoriza-
ción de los recursos de este instrumento financiero, ha-
ciendo hincapié en que la información de los recursos
que ponemos a su disposición, se encuentra actualizada
al día 20 de octubre de 2010, y aún podrá sufrir una cons-
tante modificación por virtud de la dinámica propia del
programa Fonden.
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Visto lo anterior, adelantamos que una vez que hayan si-
do autorizados en su totalidad los recursos con cargo al
Fonden para dar atención al fenómeno natural perturba-
dor de referencia, en términos de lo dispuesto por el nu-
meral 27 de las ROF, dichos recursos se encontrarán dis-
ponibles para ser transferidos del Fideicomiso Fonden
Federal al Fideicomiso Estatal correspondiente, una vez
que se reciba por parte de dicha entidad federativa el avi-
so de depósito de la parte correspondiente a su copartici-
pación.

Asimismo, atentos al numeral 44 de las ROF, el Comité
Técnico del Fideicomiso Estatal correspondiente, será el
responsable de verificar que se cumpla el calendario de
ejecución de las obras y acciones de las dependencias y

entidades ejecutoras, en el entendido de que, de obser-
varse retrasos constantes e injustificados hasta por un
plazo de tres meses en el cumplimiento de dicho calen-
dario, deberá realizar las acciones necesarias para que,
en su caso, se reintegre al patrimonio del Fideicomiso
Fonden Federal el remanente de la coparticipación de or-
den federal.

Así también, dentro de las sesiones ordinarias del Comi-
té Técnico del Fideicomiso Estatal correspondiente, los
ejecutores del gasto invariablemente deberán presentar
los avances físicos y financieros de sus programas de re-
construcción que se encuentren en ejecución y, en su ca-
so, las problemáticas que éstos enfrenten.
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De igual manera, en términos del numeral 46 de las ROF,
será responsabilidad del Fiduciario del Fideicomiso Es-
tatal correspondiente, llevar el control detallado para la
atención, recepción y desembolso de los recursos desti-
nados a la entidad federativa que corresponda y que por
concepto de coparticipaciones se les hayan entregado a
través del Fonden, siendo corresponsables en ese control
las dependencias y entidades normativas y ejecutoras,
respectivamente, a través de las cuales se canalizaron los
recursos al Fideicomiso Fonden Estatal para la atención
del desastre natural. 

Sin más por el momento, aprovecho la ocasión para enviar-
le un cordial saludo.

Notas:

1 Entendidos como los eventos generados por la naturaleza, que por sus
características extremas, atípicas o severas condiciona o genera una si-
tuación de desastre natural, caracterizado por la ausencia relativa de la
participación directa o indirecta del ser humano. 

2 Publicado en el Diario Oficial de la Federación el día 27 de mayo de
2009. 

3 Publicado en el Diario Oficial de la Federación el día 312 de diciem-
bre de 2008.

4 Que incluye al Programa Fondo de Desastres Naturales del Ramo Ge-
neral 23 “Provisiones Salariales y Económicas” del Presupuesto de
Egresos de la Federación de cada ejercicio fiscal, y el Fideicomiso Fon-
do de Desastres Naturales (en términos del numeral 3, fracciones II y
IIII, de las propia ROF). 

5 Asimismo, en términos del artículo 7 de los lineamientos, al emitirse
la Declaratoria de Emergencia, la Coordinación General de Protección
Civil podrá implementar las acciones de colaboración necesarias para
que las dependencias y entidades, en el ámbito de sus respectivas com-
petencias, coadyuven a atenuar los efectos de la emergencia, así como
para responder en forma inmediata a las necesidades urgentes genera-
das por la misma, para ello podrá requerir información sobre cada una
de las afectaciones, acciones y en su caso erogaciones realizadas, a fin
de monitorear y evaluar la situación. 

6 Aquellos entes facultados para corroborar la ocurrencia de un desas-
tre natural en una fecha y lugar determinado, pudiendo ser la Comisión
Nacional del Agua, Conagua, por tratarse de fenómenos meteorológicos
e hidrometeorológicos, la Comisión Nacional Forestal, Conafor, en ca-
so de incendios forestales, o el Centro Nacional de Prevención de De-
sastres, Cenapred, para el caso de los fenómenos geológicos.

7 Los Fideicomisos Fonden Estatales tienen por objeto establecer un
mecanismo ágil y transparente para ejercer los recursos que aporten las
Entidades Federativas para atender un Desastre Natural, incluyendo las
coparticipaciones federales asignadas a dichas Entidades Federativas
(numeral 44 de las ROF).

Atentamente

México, DF, a 20 de octubre de 2010.— Licenciado Rubem Hofliger
Topete (rúbrica), director general.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Gobernación para su conoci-
miento

ATENCION PSICOLOGICA A MENORES 
VICTIMAS DE VIOLENCIA

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio número D.G.P.L. 61-II-9-2066 signa-
do por los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y María
de Jesús Aguirre Maldonado, presidente y secretaria, res-
pectivamente, de la Mesa Directiva de ese órgano legislati-
vo, me permito remitir para los fines procedentes, copia del
similar número DG/130/2010 suscrito por Sergio Hidalgo
Monroy Portillo, director general del Servicio de Adminis-
tración y Enajenación de Bienes, mediante el cual responde
el punto de acuerdo relativo a los recursos provenientes de
los bienes decomisados para la creación de centros especia-
lizados de atención psicológica y programas con psicoana-
listas.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente 

México, DF, a 28 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
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Licenciado José Alfredo Labastida Cuadra, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la subsecretaría de Enlace
Legislativo de la Secretaría de Gobernación.— Presente.

Me refiero a su oficio SEL/UEL/311/3361/10 de fecha 12
de octubre del actual, por el que hace del conocimiento del
coordinador de asesores del secretario de Hacienda y Cré-
dito Público, el punto de acuerdo aprobado por el pleno de
la Cámara de Diputados ese mismo día y que a la letra di-
ce:

“Único. La Cámara de Diputados exhorta a los titulares
del gobierno federal, de la Secretaría de Hacienda y Cré-
dito Público y del Servicio de Administración y Enaje-
nación de Bienes, destinen recursos de los bienes incau-
tados al crimen organizado para crear en el país, centros
especializados de atención psicológica y programas con
psicoanalistas que permitan brindar terapias grupales a
las víctimas u ofendidos del delito.”

Al respecto, me permito informarle que al ser el decomiso
(el término “incautados” no se contempla en la norma apli-
cable) una figura de naturaleza penal contemplada en el Có-
digo Penal Federal (artículo 40), a juicio de este organismo
el supuesto planteado por los legisladores, ya se encuentra
previsto de alguna forma.

Lo anterior, en términos del artículo 182 R del Código Fede-
ral de Procedimientos Penales, que señala que el producto de
la venta de los bienes decomisados, debe ser repartido de ma-
nera tripartita entre la Procuraduría General de la República
(PGR), la Secretaría de Salud (SS) y el Poder Judicial de la
Federación, vía el Consejo de la Judicatura Federal. 

El artículo citado, señala, en su parte conducente lo si-
guiente: 

“Artículo 182-R. Los recursos que se obtengan por la en-
ajenación de los bienes decomisados en procesos pena-
les federales, a que se refiere la fracción I del artículo 1
de la Ley Federal para la Administración y Enajenación
de Bienes del Sector Público, así como por la enajena-
ción de sus frutos y productos, serán entregados confor-
me a lo dispuesto en el artículo 89 de la citada Ley, en
partes iguales, al Poder Judicial de la Federación, a la
Procuraduría General de la República ya la Secretaría de
Salud. 

Los recursos que correspondan a la Secretaría de Salud
deberán destinarse a programas de prevención y rehabi-
litación de farmacodependientes.”

Ahora bien, si bien es cierto que la norma no menciona tex-
tualmente que los recursos se deben destinar “…para crear
centros especializados de atención psicológica y programas
con psicoanalistas que proporcionen terapias grupales a las
víctimas u ofendidos del delito” como se plantea en el Ex-
horto, también lo es que su parte final habla de rehabilita-
ción y prevención, donde se considera pudiera encuadrarse
la creación de los centros citados. No obstante, tal conside-
ración debiera corroborarse por la propia PGR o la SS. 

Finalmente, me permito hacer de su conocimiento las cifras
que se han aplicado a la luz del artículo 182-R aludido de
2008 a la fecha. 

Concepto Enero-Diciembre 2008 
Enero-Diciembre 2009 
Enero-Septiembre 2010

Decomisos en moneda nacional 4 millones 389 mil 918 2 millo-
nes 433 mil 880 2 millones 473 mil 384  

Decomisos en dólares americano 56 millones 74 mil 551 3 mi-
llones 197 mil 658 4 millones418 mil 216  

Los valores son en moneda nacional. Cuando se hace referencia
a dólares americanos, la conversión se hace al tipo de cambio es-
tablecido por la Tesofe.

Quedo a sus órdenes.

Sufragio Efectivo. No Reelección.

México, DF, a 22 de octubre de 2010.— Sergio Hidalgo Monroy Por-
tillo (rúbrica), director General.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a la Comisión de Hacienda y Crédito Público pa-
ra su conocimiento

ESTADO DE JALISCO

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Gobernación.

Año II, Primer Periodo, 9 de noviembre de 2010 Diario de los Debates de la Cámara de Diputados118



Secretarios de la Cámara de Diputados del honorable Con-
greso de la Unión.— Presentes.

En respuesta al oficio número D.G.P.L.61-II-9-1751 signa-
do por los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y Balfre
Vargas Cortez, presidente y secretario, respectivamente, de
la Mesa Directiva de ese órgano legislativo, me permito re-
mitir para los fines procedentes, copia del similar número
00004707 suscrito por el licenciado Wilehaldo David Cruz
Bressant, titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Ju-
rídicos de la Secretaría de Medio Ambiente Recursos Natu-
rales, así como los anexos que se mencionan, mediante los
cuales responde el punto de acuerdo relativo al predio El
Divisadero de Tenacatita y de la zona federal de la bahía de
Tenacatita, municipio La Huerta, Jalisco.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente

México, DF, a 27 de octubre de 2010.— Licenciado José Alfredo La-
bastida Cuadra (rúbrica), titular de la Unidad.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Licenciado José Alfredo Labastida Cuadra, titular de la
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría de Goberna-
ción.— Presente.

En respuesta a su oficio SEL/UEL/311/2862/10, mediante
el cual comunica a la Unidad Coordinadora de Asuntos Ju-
rídicos el punto de acuerdo aprobado por el pleno de la Cá-
mara de Diputados del honorable Congreso de la Unión, en
sesión celebrada el martes 7 de septiembre del presente año,
que menciona en sus puntos primero y tercero:

Primero. La Cámara de Diputados exhorta al Ejecutivo
federal a intervenir en la solución de la problemática
existente en el predio El Divisadero de Tenacatita y de la
zona federal de la bahía de Tenacatita, municipio La
Huerta, Jalisco, a fin de evitar la inestabilidad social en
la región.

…

Tercero. La Cámara de Diputados exhorta al Ejecutivo
federal para que a través de la Procuraduría Federal de
Protección al Medio Ambiente (sic), informe a esta so-

beranía sobre el presunto daño ecológico en contra de
manglares por la instalación de una malla ciclónica.

Al respecto, me permito remitirle copia del oficio número
PFPA/4.218C.17.4/846/10, mediante el cual el biólogo Ig-
nacio Millán Tovar, Director General de Inspección y Vigi-
lancia Forestal, de la Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente, da respuesta al punto de acuerdo de mérito.

Sin más por el momento, aprovecho la ocasión para reite-
rarle la seguridad de mi distinguida consideración. 

Atentamente

México, DF, a 25 de octubre de 2010.— Licenciado Wilehaldo David
Cruz Bressant (rúbrica), titular de la Unidad Coordinadora.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Wilehaldo Cruz Bressant, titular de la Unidad Coordinado-
ra de Asuntos Jurídicos de la Semarnat.— Presente.

Me refiero a su oficio número 112.00004176 de fecha 22 de
septiembre de 2010, mediante el cual remite el oficio nú-
mero SEL/UEL/311/2862/10 del titular de la Unidad de En-
lace Legislativo de la Secretaría de Gobernación, licencia-
do José Alfredo Labastida Cuadra, en donde se menciona el
punto de acurdo aprobado por el Pleno de la Cámara de Di-
putados del honorable Congreso de la Unión en Sesión ce-
lebrada el 7 de septiembre de 2010, que menciona:

“Tercero. La Cámara de Diputados exhorta el Ejecutivo
federal para que a través de la Procuraduría Federal de
Protección al Ambiente, informe a esta soberanía sobre
el presunto daño ecológico en contra de manglares por la
instalación de una malla ciclónica”.

Al respecto, informo a usted que se le ha dado puntual aten-
ción al punto de acurdo referido, para ello me permito re-
mitirle copia del oficio número PFPA/21.3/8C.17.3/
037/2010 011678 de fecha 1 de octubre de 2010, suscrito
por el doctor José Becerra Soto Delgado de la Profepa en
Jalisco, mediante el cual informa en detalle sobre las visitas
de inspección en materia de impacto ambiental y de zona
federal marítimo terrestre, practicadas a la empresa deno-
minada Inmobiliaria Rodenas, SA de CV, en la playa de Te-
nacatita, en el municipio La Huerta, Jalisco, los días 11 de
agosto y 13 de septiembre del presente año.
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Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarle un
cordial saludo, quedando atento de informarle en su mo-
mento de la resolución que emita la delegación (en caso de
que usted así lo requiera).

Atentamente

México, DF, a 20 de octubre de 2010.— Biólogo Ignacio Millán Tovar
(rúbrica), director general.»

«Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexicanos.—
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Biólogo Ignacio Millán Tovar, director general de Inspec-
ción y Vigilancia Forestal de la Profepa.— Presente.

En atención a su oficio número PFPA/4.2/8C.17.4/780/10,
de fecha 30 de septiembre de 2010, alusivo al “oficio nú-
mero 112.00004176, de fecha 22 de septiembre de 2010,
suscrito por Wilehaldo Cruz Bressabt, titular de la Unidad
Coordinadora de Asuntos Jurídicos de la Semanart, me-
diante el cual remite el oficio número SEL/UEL/311/2862/
10 de titular de la Unidad de Enlace Legislativo de la Se-
cretaría de Gobernación, licenciado José Alfredo Labastida
Cuadra, en donde se menciona el punto de acuerdo aproba-
do por el pleno de la Cámara de Diputados del honorable
Congreso de la Unión en sesión celebrado el martes 7 de
septiembre de 2010…”, en el cual solicita información so-
bre las acciones y resultados, sirva éste hacer de su conoci-
miento lo siguiente:

Antecedentes

La empresa inspeccionada con el título de concesión núme-
ro DZF-846/92, de fecha 5 de enero de 1993, para usar y
aprovechar en preservación y ornato una superficie de 266
mil 473.23 metros cuadrados de zona federal marítimo te-
rrestre y terrenos de propiedad federal.

Con fecha 4 de agosto del 2010, la empresa Inmobiliaria
Rodenas, SA de CV, junto con funcionarios judiciales
adscritos al Juzgado de Primera Instancia del municipio
de Cihuatlán, Jalisco, inicio diligencia de desocupación,
restitución y entrega del predio (con una superficie apro-
ximada de 770 mil metros cuadrados) propiedad de la em-
presa de mérito, atendiendo la sentencia de amparo de fe-
cha 18 de agosto de 1977, emitida por la segunda sala de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la resolución
de fecha 9 de noviembre de 1999 del Juzgado Segundo de

lo Civil de primera instancia del municipio de Autlán de
Navarro, Jalisco.

En consecuencia de lo anterior, se recibieron en esta dele-
gación, los días 6 y 9 de agosto del año en curso, sendas de-
nuncias populares presentada por Andet Tejeda Cuevas1 y
posteriormente por Cuauhtémoc Torres Godínez (agente
municipal de la Comunidad del Rebalse de Apazulco),
maestro en ciencias Carlos Román Ramírez Núñez (presi-
dente municipal de La Huerta), y Ramón Demetrio Guerre-
ro Martínez (diputado local)2, respectivamente, la primera,
alusiva al despojo de la zona federal que tiene concesiona-
da mediante título de concesión número DGZF.-301-04 y la
obstaculización de las vías de acceso al lugar, y la segunda
por la construcción de una “barda perimetral” y la destruc-
ción del manglar ubicado frente a la playa de Tenacatita, en
el municipio La Huerta, Jalisco por parte de la empresa In-
mobiliaria Rodenas, SA de CV.

Posteriormente, con fecha 17 de agosto de 2010, se recibió
denuncia3 por parte de Francisco Alfredo López Vázquez,
en su calidad de integrante de Convenio para la Conserva-
ción, Manejo y Mantenimiento de Manglar en la zona co-
nocida como La Vena de Tenacatita, debido al impedimen-
to de que fue objeto para ingresar a la zona con motivo de
los actos de posesión llevados a cabo por la sociedad mer-
cantil de referencia.

Estado Actual

Los días 11 de agosto y 13 de septiembre del año en curso,
se efectuaron visitas de inspección en materia de impacto
ambiental y de zona federal marítimo terrestre a la empresa
denominada Inmobiliaria Rodenas, SA de CV, en la playa
de Tenacatita, en La Huerta, Jalisco4, del resultado de las
mismas se desprende lo siguiente:

1. En materia de evaluación del impacto ambiental.

1.1. Sobre la vía principal (carretera local número
541-JAL) a la playa de Tenacatita, se encontró un
puesto de control de acceso a cargo de la Secretaría
de Seguridad Pública del gobierno de Jalisco, el cual
se encuentra delimitado por ambos lados de la carre-
tera por malla ciclónica de una altura aproximada de
2.3 m, con terminación de tres hilos de alambre de
púas en su parte superior, la que aparentemente fue
colocada el miércoles 04 de agosto de 2010; de la
malla perimetral se desprenden tres extensiones y/o
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ramificaciones; una de ellas con rumbo norte y de
aproximadamente 15 metros lineales, la segunda con
rumbo noroeste y un largo aproximado de 20 metros
y la tercera con rumbo suroeste con aproximadamen-
te 400 metros de largo, que llega hasta la playa.

1.2. El derribo y poda de mangle en una superficie
aproximadamente de 4 metros cuadrados (conside-
rando la totalidad del mangle derribado y podado de
manera lineal), las afectaciones de mangle ocurrieron
en un ancho aproximado de un metro o menos; a lo
largo de la malla y sólo en determinados puntos, ya
que en algunos tramos de la misma, no existe pre-
sencia de mangle. Cabe señalar que la mayor parte de
la superficie afectada, presenta poda de mangle y so-
lamente se pudieron observar y contabilizar 15 indi-
viduos de mangle derribados, los que tenían un diá-
metro aproximado de entre 5 y 10 centímetros;
asimismo, se observaron más individuos únicamente
podados en sus ramas superiores, sin que fuera posi-
ble cuantificar el número de individuos afectados por
poda.

1.3. La colocación de otra malla ciclónica con una al-
tura aproximada de 2.3 metros con terminación de
tres hilos de alambre de púas en su parte superior y
una longitud aproximada de 30 metros lineales, con
dirección noroeste, la cual fue colocada en los lími-
tes de la propiedad de la empresa inspeccionada y su
colindancia con el estero El Verde y La Vena de Te-
nacatita y El Rebalse. Cabe mencionar que en este
punto no se aprecia afectación de mangle pero si la
presencia del mismo en el lugar.

No se apreciaron elementos que permitieran asegurar
que existe riesgo inminente de desequilibrio ecológi-
co o daño ambiental al ecosistema de mangle, a la sa-
lud públicas o los recursos naturales en general, ya
que se trata de una zona previamente afectada por la
presencia del hombre y la notificación de predios;
además, el inspeccionado manifestó que las obras y
actividades se realizaron de forma emergente y tem-
poral, con motivo de los requerimientos judiciales
que se le ordenaron durante el proceso de cumpli-
miento de las sentencias de desocupación, restitución
y entrega del inmueble de su propiedad.

2. En las inspecciones en materia de zona federal maríti-
mo terrestre, se encontró lo siguiente:

2.1. Se observó la presencia de maquinaria pesada y
camiones de volteo, los cuales están siendo utiliza-
dos para retirar las palapas o ramadas que se encuen-
tran edificadas entre la zona federal marítimo terres-
tre y/o terrenos ganados al mara frente a la propiedad
de la empresa visitada; se pudo constatar que el es-
combro está siendo colocado en el área inspecciona-
da.

2.2. Se le requirió al inspeccionado que presentara
los permisos autorizaciones que otorga la Semarnat
para la demolición de las obras, la vigencia del título
de concesión que acredite la legal ocupación de zona
federal marítimo terrestre, así como los pagos de de-
rechos por el uso, goce y aprovechamiento de la mis-
ma, de los anteriores requerimientos el visitado no
presentó constancia alguna.

2.3. Posteriormente, mediante la implementación de
un usuario simulado, el personal de inspección de la
Delegación pudo constatar que si se impide el libre
acceso a la playa de Tenacatita por la única vía exis-
tente (carretera local número 541-JAL).

2.4. También se observaron los avances en los traba-
jos de demolición de inmuebles que la empresa ins-
peccionada se encuentra efectuando en la zona fede-
ral marítimo terrestre y terrenos ganados al mar que
tiene concesionados.

Con motivo de tales hechos, se emitieron los Acuerdos de
Emplazamiento correspondientes, ordenando a la empresa
Inmobiliaria Rodenas, SA de CV, las siguientes medidas:

• Deberá presentar ante esta delegación los avisos y/o au-
torizaciones previas emitidas por la Semarnat en materia
de impacto ambiental, mediante las cuales se haya auto-
rizado para llevar a cabo las obras y actividades inspec-
cionadas.

• En caso de no contar con las autorizaciones respectivas,
deberá presentar ante la delegación un dictamen técnico
para determinar el grado de afectación ambiental causa-
do por las obras y actividades inspeccionadas (conforme
los lineamientos internos vigentes para estos casos).

• Deberá acreditar ante la delegación un programa de
reubicación de la malla ciclónica que fue instalada, en el
cual tome en consideración lo dispuesto por el punto
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4.16. de la Norma Oficial Mexicana NOM-022-Semar-
nat-2003.

• Deberá acreditar ante esta delegación contar con la au-
torización emitida por la Semarnat para llevar a cabo la
demolición de los inmuebles que se encuentran en la zo-
na federal marítimo terrestre de la playa de Tenacatita, en
La Huerta, Jalisco.

• En caso de no contar con la autorización antes mencio-
nada, deberá de acreditar haber iniciado el procedimiento
de obtención de la autorización para llevar a cabo la de-
molición de los inmuebles que se encuentran dentro de la
zona federal marítimo terrestre en la playa de Tenacatita,
en el municipio de La Huerta, por parte de la Semarnat.

• Deberá de acreditar ante esta delegación, mediante
constancia emitida por el tesorero municipal del ayunta-
miento de La Huerta, Jalisco, que ha llevado a cabo la to-
talidad los pagos correspondientes al derecho de conce-
sión de inmuebles federales y de derecho por el uso,
goce y aprovechamiento de la superficie concesionada
en la playa de Tenacatita, en La Huerta, Jalisco, en los
términos de las condiciones III y IV del título de conce-
sión número DZF-846/92.

• Deberá de acreditar ante la delegación, que se encuen-
tra permitiendo el libre acceso a la playa de Tenacatita,
por la carretera local número 541-JAL.

Adicionalmente ésta delegación ha solicitado mediante ofi-
cio a la Dirección General de Zona Federal Marítimo Te-
rrestre y Ambientes Costeros de la Semarnat, los planos de
delimitación de la playa de Tenacatita, la playa de Los Pal-
mares y el estero El Verde y Vena de Tenacatita, a fin de es-
tar en posibilidades de mejor proveer.

Sin otro particular de momento, hacemos propicia la oca-
sión para enviarle un cordial saludo.

Notas:

1 Expediente PFPA/21.7/2C.28.2/230-10

2 Expediente PFPA/21.7/2C.28.2/231-10

3 Misma que se acumulo al Expediente PFPA/21.7/2C.28.2/231-10

4 Expedientes PFPA/21.3/2C.27.5/48/10, PFPA/21.3/2C.274/041/10 y
PFPA21C.274/044/10

Atentamente

Sufragio Efectivo. No Reelección

Guadalajara, Jalisco, a 1 de octubre de 2010.— Doctor José de Jesús
Becerra Soto (rúbrica), delegado.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite al promovente para su conocimiento

SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, Presidente de la Me-
sa Directiva  de la Cámara de Diputados del Congreso de la
Unión.— Presente.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 107
de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Ha-
cendaria (LFPRH); 23 de la Ley de Ingresos de la Federa-
ción para el ejercicio fiscal de 2010; 22, 23 y 24 de la Ley
del Servicio de Administración Tributaria, me permito ane-
xar los informes trimestrales sobre la ejecución del presu-
puesto, la situación económica, las finanzas públicas y la
deuda pública correspondientes al tercer trimestre de 2010.
Adicionalmente, atendiendo a lo dispuesto por el artículo
107 de la LFPRH, se incluye la información relativa a los
montos de endeudamiento interno neto, el canje o refinan-
ciamiento de obligaciones del erario federal, en los térmi-
nos de la Ley General de Deuda Pública, y el costo total de
las emisiones de deuda interna y externa, correspondientes
al mes de septiembre de 2010. 

Asimismo, se informa sobre la recaudación federal partici-
pable que sirvió de base para el cálculo del pago de las par-
ticipaciones a las entidades federativas, así como el pago de
las mismas, desagregada por tipo de fondo, de acuerdo con
lo establecido en la Ley de Coordinación Fiscal y por enti-
dad federativa, efectuando en ambos casos la comparación
correspondiente al mes de septiembre de 2009.

Para dar cumplimiento a los artículos 31 y 55 Bis 1 de la
Ley de Instituciones de Crédito y 48 de la Ley Orgánica de
la Financiera Rural, se adjunta la información mediante la
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cual se dan a conocer los conceptos que integran la inter-
mediación financiera, así como la relativa a las instituciones
de banca de desarrollo y la Financiera Rural. 

Sin otro particular, reciba un cordial saludo. 

México, DF, a 29 de octubre de 2010.— Ernesto Javier Cordero Arro-
yo (rúbrica), secretario de Hacienda y Crédito Público.»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
remite a las Comisiones de Hacienda y Crédito Públi-
co y de Presupuesto y Cuenta Pública, para su conoci-
miento

LEY GENERAL DE SALUD - 
LEY GENERAL DE EDUCACION - 

LEY PARA LA PROTECCION DE LOS DERECHOS
DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES - 

LEY GENERAL DE INFRAESTRUCTURA
FISICA EDUCATIVA

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: En
el caso de la minuta de la Cámara de Senadores, el turno
correcto es a las Comisiones Unidas de Salud, de Edu-
cación Pública y Servicios Educativos, con opinión de la
Comisión de Atención a Grupos Vulnerables.

PRESUPUESTO DE EGRESOS 
DE LA FEDERACION 2011

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, los senadores Margarita Villaescusa Rojo, Soco-
rro García Quiroz, Fernando Castro Trenti, Silvano Aureo-
les Conejo, Emma Larios Gaxiola y Tomás Torres Mercado,
presentaron propuesta con punto de acuerdo por el que se
exhorta al Ejecutivo federal, a la Secretaría de Salud, a la
Secretaría de Educación y a la Cámara de Diputados para
que se implemente de manera urgente un programa nacio-

nal de salud mental, base de una campaña nacional de salud
mental.

La presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, mismo
que se anexa, se turnara a la Comisión de Salud, los dos pri-
meros resolutivos; y a la Cámara de Diputados el tercero de
estos. 

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«La suscrita senadora Margarita Villaescusa Rojo, integran-
te del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Ins-
titucional de la LXI Legislatura del Congreso de la Unión,
con fundamento en lo dispuesto por el artículo 276 del Re-
glamento del Senado de la República, someto a su conside-
ración la siguiente proposición con punto de acuerdo, con
base en las siguientes

Consideraciones

A nivel internacional, la Organización Mundial de la Salud
(OMS) ha establecido estrategias a través del Programa
Mundial en Salud Mental, debido a que la población mun-
dial está expuesta al estrés constante por el estilo de vida,
falta de oportunidades, la inseguridad y la violencia. Facto-
res que provocan un mayor riesgo. 

La OMS define a la salud mental como “un estado de bien-
estar en el cual el individuo es consciente de sus propias ca-
pacidades, puede afrontar las tensiones normales de la vida,
puede trabajar de forma productiva y fructífera y es capaz
de hacer una contribución a su comunidad.”

Sin embargo, vemos con preocupación cómo a nivel nacio-
nal se presentan con más frecuencia patologías relacionadas
con la salud mental. La Encuesta Nacional de Epidemiolo-
gía Psiquiátrica (ENEP), describe la prevalencia de trastor-
nos psiquiátricos en México, en población de 18 a 69 años:1

El 28.6 por ciento de la población presentó algunos de los
23 trastornos de la Clasificación Internacional de las Enfer-
medades alguna vez en su vida, el 13.9 por ciento lo repor-
tó en los últimos 12 meses y el 5.8 por ciento en los últimos
30 días. 

Los trastornos más frecuentes fueron los de ansiedad (14.3
por ciento alguna vez en la vida), seguidos por los trastor-
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nos de uso de sustancias (9.2 por ciento) y los trastornos
afectivos (9.1 por ciento). 

Al analizar los trastornos individuales, las fobias específi-
cas fueron las más comunes (7.1 por ciento alguna vez en la
vida), seguidas por los trastornos de conducta (6.1 por cien-
to), la dependencia al alcohol (5.9 por ciento), la fobia so-
cial (4.7 por ciento) y el episodio depresivo mayor (3.3 por
ciento). 

Los tres principales trastornos para las mujeres fueron las
fobias (específicas y sociales), seguidas del episodio depre-
sivo mayor.

Para los hombres, la dependencia al alcohol, los trastornos
de conducta y el abuso de alcohol (sin dependencia). 

Solamente uno de cada 10 sujetos con un trastorno mental
recibieron atención, sólo uno de cada cinco con dos o más
trastornos recibieron atención, y sólo uno de cada 10 con
tres o más trastornos obtuvieron atención. Lamentablemen-
te, estamos rezagados como país, ya que existen 2.7 psi-
quiatras por cada cien mil habitantes, mientras que del pre-
supuesto federal sólo se destina el 0.85 por ciento en temas
de salud mental, cuando la OMS recomienda que debiera
ser del 10 por ciento.2

Como podemos ver, México tiene un alarmante rezago, ya
que el 15 por ciento de su población padece de algún tras-
torno mental y sólo el 2.5 por ciento recibe tratamiento.2

En el año 2000, la depresión se situaba en el cuarto lugar de
la tabla de las enfermedades causantes de discapacidad y la
Organización Mundial de la Salud (OMS) calcula que para
el 2020 ocupe el segundo lugar, sólo después del VIH/sida. 

Ante esta problemática, en el Programa de Acción Específi-
co 2007-2012, los trastornos prioritarios son los trastornos
depresivos, de ansiedad, esquizofrenia, trastorno bipolar,
demencias, trastornos de la conducta alimentaria, psicopa-
tología infantil y de la adolescencia, retraso mental y, tras-
torno por déficit de atención. Algunos de estos trastornos
mentales y del comportamiento se han incluido en el Segu-
ro Popular, del Sistema de Protección Social en Salud, en el
Catálogo Causes 2010. 

Dentro de las enfermedades mentales se encuentran trastor-
no por déficit de atención, trastornos afectivos (distimia, de-
presión y trastorno bipolar), trastornos de ansiedad (ansie-

dad generalizada, crisis de angustia y pánico) y reacciones
a estrés grave y trastornos de adaptación (trastorno de estrés
postraumático y trastorno adaptativo), trastornos generali-
zados del desarrollo (autismo), trastornos psicóticos (Esqui-
zofrenia, ideas delirantes, psicóticos y esquizotípico). 

No podemos dejar de lado la más trágica consecuencia de la
depresión: el suicidio. De acuerdo con el Instituto Nacional
de Estadística y Geografía (Inegi), en 38 años –de 1970 a
2008– la tasa de suicidios se mantuvo con un incremento
anual de 16.5 por ciento en promedio. Sin embargo, esa ci-
fra se disparó a 33 por ciento a mediados de 2009 y se esti-
ma que se mantendrá en el curso de 2010. Conforme a esos
datos, la OMS ubica a México en el sitio 78 por incidencia
de suicidios.3

En México, el incremento de suicidios va de la mano con el
aumento de trastornos depresivos en jóvenes, principalmen-
te en Yucatán, Tabasco, Campeche y Guanajuato, de acuer-
do con los conteos del Inegi. Investigadores y organizacio-
nes no gubernamentales advierten que, de seguir esa lógica
en 2012, la población juvenil –que sumará 36 millones de
personas, su máximo histórico– estará seriamente amenaza-
da por problemas depresivos.

Hay acciones sobre este tema, como los Servicios de Aten-
ción Psiquiátrica, que dirige las acciones a la coordinación
operativa de los tres Hospitales Psiquiátricos (Hospital Psi-
quiátrico Fray Bernardino Álvarez, Hospital Psiquiátrico
Dr. Samuel Ramírez Moreno y Hospital Psiquiátrico Infan-
til Dr. Juan N. Navarro) y los tres Centros Comunitarios de
Salud Mental (CECOSAM Cuauhtémoc, Iztapalapa y Za-
catenco), tanto en los aspectos administrativos como técni-
cos.

Sin embargo, la atención a pacientes funcionales no se en-
cuentra considerada, por lo que podemos comprobar que no
contamos con una medicina preventiva en materia de salud
mental en el país. Carecemos de una verdadera política pú-
blica en materia de salud mental para la población. 

Es indispensable que temas como éste adquieran mayor im-
portancia en El Plan Nacional de Desarrollo y que la Ley
General de Salud considere las medidas necesarias para re-
solver el déficit que existe en México en cuanto salud men-
tal y ayuden a controlar y otorgar el tratamiento necesario a
las personas que lo soliciten, garantizando el bienestar físi-
co, mental y social, es su derecho.4
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En esta tribuna se han presentado diversas iniciativas y pun-
tos de acuerdo relacionados con la salud de la población y
en especial de los estudiantes.

Como ejemplo les quiero poner el caso de la obesidad, se
está trabajando ya a todos los niveles para que disminuya
este mal. De hecho se puede decir que hay una campaña na-
cional en contra de la obesidad. En el caso del fomento del
deporte, vemos la misma situación.

Por desgracia, cuando hablamos de la salud mental de la po-
blación, es un tema que no interesa, al que no se le han des-
tinado los recursos necesarios para su atención.

Hay millones de mexicanos que enfrentan problemas de sa-
lud mental, por lo que es urgente atender este tema. Es por
tal motivo que me permito proponer a esta asamblea el si-
guiente:

Punto de Acuerdo

Primero. El Senado de la República exhorta al Ejecutivo
federal, a la Secretaría de Salud y a sus dependencias co-
rrespondientes a que diseñen una Campaña Nacional de Sa-
lud Mental.

Segundo. Se exhorta a la Secretaria de Educación Pública a
que incluya en sus programas de formación y de desarrollo,
el concepto de salud mental.

Tercero. Se solicita a la Comisión de Presupuesto y Cuen-
ta Pública de la Cámara de Diputados, que en el Proyecto de
Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2011,
se consideren recursos para la realización de programas en
beneficio de la Salud Mental de la ciudadanía.

Notas:

1.  ” (WHO Regional Office for Europe, Mental health and well-being
at the workplace – protection and inclusion in challenging times, 2010) 

2. http://mexico.cnn.com/salud/2010/03/10/enfermedades-mentales-en-
mexico

3. Egremy, Nydia. “Aumentan suicidios de jóvenes mexicanos”. Revis-
ta Contralínea. 19 de octubre de 2010. http://contralinea.info/archivo-re-
vista/index.php/2010/10/19/aumentan-suicidios-de-jovenes-mexicanos/

4. Fuente: Programa de Acción Específico 2007-2012. Atención en Sa-
lud Mental. Secretaria de Salud, México, 2008. 

i. Se estima que 20 millones 660 mil mexicanos han presentado un cua-
dro de depresión. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Epidemiolo-
gía Psiquiátrica realizada entre 2001 y 2002, se estima que dos millones
de mexicanos han padecido un episodio de depresión durante su infan-
cia o adolescencia, casi una cuarta parte de los 7.3 millones que han pa-
decido un episodio de depresión alguna vez en su vida. Los que pade-
cen un episodio de depresión antes de los 18 años de edad tienen en
promedio siete episodios a lo largo de su vida; el primero, con una du-
ración promedio de 31 meses, o dos años y medio, lapso durante el cual
generalmente no reciben tratamiento.

ii. Aunado al problema de la depresión y en comorbilidad con ella, exis-
ten serios trastornos de la salud mental de la población; en este sentido,
la Clasificación Internacional de las Enfermedades, décima revisión
(CIE-10), elaborada por la OMS, ofrece una relación completa de los
trastornos mentales y del comportamiento en el apartado F, ofreciendo
descripciones clínicas y pautas para el diagnóstico. Los grupos diag-
nósticos incluyen:

Trastornos mentales orgánicos, incluidos los sintomáticos 

Trastornos mentales y del comportamiento debidos al consumo de sus-
tancias psicótropas 

Esquizofrenia, trastorno esquizotípico y trastornos de ideas delirantes 

Trastornos del humor (afectivos) 

Trastornos neuróticos, secundarios a situaciones estresantes y somato-
morfos 

Trastornos del comportamiento asociados a disfunciones fisiológicas y
a factores somáticos 

Trastornos de la personalidad y del comportamiento del adulto 

Retraso mental 

Trastornos del desarrollo psicológico 

Trastornos del comportamiento y de las emociones de comienzo habi-
tual en la infancia y adolescencia. 

Cámara de Senadores del Congreso de la Unión, a 3 de noviembre de
2010.— Senadora Margarita Villaescusa Rojo (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.
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La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, el senador Francisco A. García Lizardi, del Gru-
po Parlamentario de Convergencia, presentó propuesta con
punto de acuerdo por el que se exhorta a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados
para que se le autorice al Poder Judicial Federal el presu-
puesto que requiere para la administración de justicia fede-
ral y el cual representa un incremento de 3.5 por ciento con
relación a 2010, de 40 millones 108 mil 600 pesos a 41 mi-
llones 522 mil 800 pesos. 

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, que se
anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Senador, Francisco García Lizardi, con fundamento en lo
dispuesto en los artículos 8, numeral 1 fracción II, y 276 del
Reglamento del Senado de la República, somete a la consi-
deración de esta soberanía, la siguiente proposición con
punto de acuerdo por el que se exhorta a la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados
para que se le autorice al poder judicial federal el presu-
puesto que requiere para la Administración de Justicia Fe-
deral y el cual representa un incremento de 3.5% con rela-
ción a 2010, de 40 millones 108 mil 600 a 41 millones 522
mil 800 millones de pesos, lo anterior en base a las siguien-
tes: 

Consideraciones 

La solicitud de Presupuesto comprende los recursos públi-
cos para que los órganos del Poder Judicial federal puedan
dar cabal cumplimiento a sus atribuciones y responsabilida-
des constitucionales.

Desde 2006, el Poder Judicial de la Federación ha reforza-
do las estrategias para el constante mejoramiento de la im-
partición de justicia en todas sus vertientes. El enfoque de
equidad de género en la elaboración de las sentencias, así

como la promoción y el cuidado de una ética judicial que
caracterice a los juzgadores federales.

Durante el ejercicio 2010 tomó decisiones relativas a man-
tener los salarios de los mandos medios y superiores sin au-
mento y así continuará.

Destinó importantes recursos a las transmisiones en vivo de
las sesiones del Pleno del Tribunal Constitucional, del Tri-
bunal Electoral y programas con temáticas de actualidad en
materia de justicia, a través del Canal Judicial.

Concretó el Observatorio Ciudadano de la Justicia, donde la
sociedad civil observa, obtiene y entrega un conocimiento
serio, objetivo y transparente de la actividad jurisdiccional.

Cada año desde 2006, el Poder Judicial de la Federación ha
recibido partidas que no le permiten su crecimiento y la
consolidación de la impartición de justicia en el país.

El Congreso mexicano le dio al Poder Judicial federal nue-
vas y trascendentes actividades. Este año se cumplen fechas
fatales, de acuerdo con lo ordenado por este Congreso. Ten-
drá que nombrar jueces de instrucción, por mandato consti-
tucional debe modernizar el sistema de impartición de jus-
ticia, está obligado a atender la reforma penal con juicios
orales y modernizar los órganos de justicia.

Se tienen que establecer juzgados especializados en cateos,
arraigos e intervención de comunicaciones, requiere crear
58 nuevos Juzgados de Distrito, 12 Colegiados de Circuito,
un Tribunal Unitario y dos Tribunales Unitarios Auxiliares,
sólo para atender asuntos pendientes de resolución y la cre-
ciente demanda de los servicios de impartición de justicia,
así como atender 6 elecciones para gobernador, se elegirán
116 diputados de Congresos locales, 222 ayuntamientos, en
total 344 cargos de elección popular, además se inicia en
octubre de 2011, el año electoral para elegir 500 diputa-
dos federales, 128 senadores y presidente de la Repúbli-
ca.

La Defensoría de Oficio cuenta con un indicador de efi-
ciencia que señala que de cada cuatro asuntos gana tres y
que tiene defensores de oficios para casi todas las lenguas
indígenas del país.

El Instituto Federal de Especialistas de Concursos Mercan-
tiles tiene una función de interés para un país que debe aten-
der una crisis mundial y local.
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Es la única institución que cumplió en tiempo y forma to-
dos los compromisos signados en el marco del Acuerdo Na-
cional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad.

El PJF es la institución más altamente calificada por los ciu-
dadanos, junto con el Ejército y los medios de comunica-
ción. 

Las obligaciones constituciones y legales que enfrentará el
Poder Judicial de la Federación en 2011 se las puso el Con-
greso mexicano, se le debe autorizar al Poder Judicial el
presupuesto solicitado.

Por lo expuesto, someto a la consideración de esta sobera-
nía, el siguiente

Punto de Acuerdo 

Único. Se exhorta a la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública de la h. Cámara de Diputados para que se le autori-
ce al Poder Judicial federal el presupuesto que requiere pa-
ra la administración de justicia federal y el cual representa
un incremento de 3.5 por ciento con relación a 2010, de 40
millones 108 mil 600 a 41 millones 522 mil 800 de pesos.

Salón de sesiones del Congreso de la Unión, a 4 de noviembre de
2010.— Senador Francisco García Lizardi (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, el senador Francisco Herrera León, del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, pre-
sentó propuesta con puntos de acuerdo para exhortar a la
Cámara de Diputados a considerar en el Presupuesto de
Egresos de la Federación de 2011 recursos suficientes para
los Grupos Beta de Protección a Migrantes y para el Insti-
tuto Nacional de Migración, a fin de que puedan incremen-
tar el equipo e infraestructura material y tecnológica.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, que se
anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«El suscrito, Francisco Herrera León, senador de la repúbli-
ca en la LXI Legislatura por el Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional, con fundamento en lo
dispuesto en los artículos 8, fracción II, y 276 del Regla-
mento del Senado de la República, somete a consideración
de este pleno proposición con puntos de acuerdo, con base
en las siguientes

Consideraciones

En 1990, la Secretaria de Gobernación creó los Grupos Be-
ta de Protección a Migrantes con el objetivo de procurar el
bienestar y la salud de los migrantes, nacionales o extranje-
ros, en su intento de llegar a Estados Unidos de América. El
primero de ellos se fundó en Tijuana a fin de salvar la vida
de los migrantes en peligro en las zonas de riesgo. A 20 años
de existencia, el Instituto Nacional de Migración (INM)
cuenta con 21 grupos, con un total de 155 agentes, 96 en la
frontera norte y 59 en la sur.

Como parte de la capacitación, se les entrena en técnicas de
orientación y búsqueda, rescates terrestre y acuático, prime-
ros auxilios, conocimientos básicos de derechos humanos,
asistencia social y sistemas de comunicación, que permiten
que se ofrezca un servicio de gran beneficio para la comu-
nidad migrante.

Sin duda, los Grupos Beta realizan una labor que merece ser
reconocida y apoyada, pues trabajan en zonas de alto ries-
go, ya sea por las inclemencias del tiempo como el desierto
de Altar, en Sonora, o las selvas del sureste del país, o bien
por los peligros que implican las operaciones de las bandas
del crimen organizado.

De acuerdo con los informes proporcionados por el INM,
entre enero y agosto del presente año rescataron a 3 mil 76
migrantes en apuros, brindaron atención a 637 lesionados y
localizaron a 144 lesionados, realizando más de 10 mil pa-
trullajes en las zonas en que operan. Su principal función es
auxiliar con información y atención a los migrantes en trán-
sito, advirtiéndoles sobre los riesgos que enfrentarán a su
paso por territorio nacional y tratar de convencerlos de que
regresen a sus países o estados de origen.
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Si bien se ha dotado de recursos a los Grupos Beta, actual-
mente éstos resultan insuficientes por la magnitud del pro-
blema que plantea el incremento de las agresiones que su-
fren los migrantes por el crimen organizado, que los viola,
secuestra o asesina en cualquier parte de las “rutas natura-
les migratorias”, por lo que es necesario reforzar la presen-
cia y actuación institucional de estos grupos de protección.

Particularmente, en la frontera sur se carece de recursos hu-
manos suficientes, pues ciertos grupos operan con un solo
elemento, como los de Arriaga, Chiapas e Ixtepec, Oaxaca,
aunado a la falta de equipo e infraestructura necesarios.

De igual forma, consideramos que en la solución del pro-
blema migratorio debe haber colaboración de los tres órde-
nes de gobierno, ya que la dinámica migratoria nacional
exige la de todas las autoridades. Así, deberán fortalecerse
las acciones y cobertura de los Grupos Beta al ampliar los
acuerdos de coordinación que actualmente tiene el INM con
algunas entidades y municipios, participando con los ele-
mentos migratorios autoridades de seguridad pública fede-
rales, estatales y municipales.

A 20 años de haber sido fundado este programa y conscien-
tes de la importancia social que tienen en la actualidad los
Grupos Beta de Protección a Migrantes, es necesario forta-
lecer su funcionamiento en beneficio de los más vulnera-
bles: la población migrante.

El problema de los flujos migratorios no se puede resolver
con medidas autoritarias y violatorias de los derechos cons-
titucionales y humanos. Por ello hay que vigorizar las me-
didas preventivas, que suelen ser más eficaces cuando el
fondo del problema es más difícil de resolver.

Por lo expuesto, se someten a consideración de esta sobera-
nía los siguientes

Puntos de Acuerdo

Primero. Se exhorta a las Comisiones de Presupuesto y
Cuenta Pública, y de Población, Fronteras y Asuntos Mi-
gratorios de la Cámara de Diputados a considerar el presu-
puesto suficiente en el ejercicio de 2011 a fin de incremen-
tar el equipo e infraestructura material y tecnológica
necesarios a los Grupos Beta de Protección a Migrantes del
Instituto Nacional de Migración.

Segundo. Se exhorta al Ejecutivo federal a fortalecer y am-
pliar mediante el Instituto Nacional de Migración los acuer-

dos de coordinación con los estados y los municipios en
materia de colaboración para el mejor funcionamiento y
desempeño de los Grupos Beta en el país.

Dado en el salón de sesiones de la Cámara de Senadores, a 26 de oc-
tubre de 2010.— Senador Francisco Herrera León (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, la senadora Rosalía Peredo Aguilar, presentó
propuesta con punto de acuerdo por el que se exhorta a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de
Diputados a destinar y etiquetar recursos en el Presupuesto
de Egresos de la Federación para 2011, para la consolida-
ción y mejoramiento de vialidades rurales de los siguientes
tramos carreteros de Tlaxcala: Apizaco-Las Torres, 20 kiló-
metros que comunican a los municipios de Apizaco, Muñoz
de Domingo Arenas y San Lucas Tecopilco; Barrio de Tzau-
tla-San Miguel Contla 4.7 kilómetros que comunican a los
municipios de Tzompantepec y Santa Cruz Tlaxcala; Barrio
de Tzautla-entronque con el libramiento Tlaxcala-Huaman-
tla 700 metros en el municipio de Tzompantepec; San An-
drés-entronque con el libramiento TlaxcalaHuamantla 400
metros en el municipio de Tzompantepec.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, mismo
que se anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Pleno de la honorable Cámara de Senadores de la Sexagé-
sima Primera Legislatura.— Presente.

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 58 del Re-
glamento para el Gobierno Interior del Congreso General de
los Estados Unidos Mexicanos, la suscrita Senadora Rosa-
lía Peredo Aguilar, somete a la consideración de esta Sobe-
ranía la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, por el
que se exhorta a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica de H. Cámara de Diputados a destinar y etiquetar re-
cursos para consolidación y mejoramiento de vialidades ru-
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rales de los siguientes tramos carreteros del Estado de Tlax-
cala: Apizaco-Las Torres, 20 km que comunican a los mu-
nicipios de Apizaco, Muñoz de Domingo Arenas y San Lu-
cas Tecopilco; Barrio de Tzautla-San Miguel Contla 4.7 km
que comunican a los municipios de Tzompantepec y Santa
Cruz Tlaxcala; Barrio de Tzautla-entronque con el Libra-
miento Tlaxcala-Huamantla 700 metros en el municipio de
Tzompantepec; San Andrés-entronque con el libramiento
TlaxcalaHuamantla 400 metros en el Municipio de Tzom-
pantepec; en el Presupuesto de Egresos de la Federación pa-
ra el Ejercicio Fiscal 2011, con base en las siguientes: 

Consideraciones

1. La infraestructura carretera para un país es, sin lugar a
dudas, una de las inversiones con mayor peso estratégico.
Una adecuada

cobertura de comunicaciones terrestres es en sí misma un
agente acelerador del desarrollo. 

2. De acuerdo con la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes, la red carretera de país cuenta con 360 mil 75
kilómetros la longitud de caminos rurales es de 171 mil 157
kilómetros, de los cuales tan sólo el 7.7 por ciento tiene una
superficie de rodamiento pavimentada, mientras que el 87.1
por ciento tiene una superficie de rodamiento revestida y
5.2 por ciento de terracería.

3. Por su parte, el Estado de Tlaxcala cuenta con una longi-
tud de 3,882 km de infraestructura carretera, de los cuales
1,151 km corresponden a la red rural. 

4. Gradualmente, el foco de la inversión en infraestructura
carretera ha ido reconociendo la importancia de las peque-
ñas obras a escala local. Diversos estudios han señalado la
relación entre la reducción de la pobreza y la provisión de
infraestructura rural. La experiencia internacional como el
caso de países del sur de Asia del Este como Indonesia o
Malasia ha demostrado que un aumento masivo de la in-
fraestructura rural fue seguido por un largo período de cre-
cimiento económico y una drástica reducción de la pobreza
rural.

5. Los caminos rurales son los tramos que comunican a las
comunidades con los centros de población de mayor tama-
ño y con las vías de mayor importancia lo que permite el
desarrollo local. A través de ellos es posible la comunica-
ción permanente entre los centros de población con los po-
los regionales de desarrollo, centros de consumo y de pro-

ducción en el medio rural; así como acceso de la población
a servicios básicos de salud y educación así como a mayo-
res oportunidades de empleo. Tal es el caso de los tramos
aquí propuestos. 

6. La consolidación y mejoramiento de los caminos rurales
del Estado de Tlaxcala son pequeñas obras que se traducen
en un gran beneficio en el caso particular de los tramos aquí
propuestos potencializarán el desarrollo de comunidades en
municipios tan importantes como Apizaco, Muñoz de Do-
mingo Arenas y Tzompantepec. 

Es por lo expuesto que someto a la consideración el si-
guiente:

Punto de Acuerdo

Artículo Único. Se exhorta a la Comisión de Presupuesto y
Cuentá Pública de H. Cámara de . Diputados a destinar y
etiquetar recursos para consolidación y mejoramiento de
vialidades rurales de los siguientes tramos carreteros de
Tlaxcala: Apizaco-Las Torres, 20 kilómetros que comuni-
can a los municipios de Apizaco, Muñoz de Domingo Are-
nas y San Lucas Tecopilco; barrio de Tzautla-San Miguel
Contla 4.7 kilómetros que comunican a los municipios de
Tzompantepec y Santa Cruz Tlaxcala; barrio de Tzautla-en-
tronque con el libramiento Tlaxcala-Huamantla 700 metros
en el municipio de Tzompantepec; San Andrés-entronque
con el libramiento Tlaxcala-Huamantla 400 metros en el
municipio de Tzompantepec, en el Presupuesto de Egresos
de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2011.

Salón de sesiones del Senado de la República, a los 4 días del mes de
noviembre de 2010.— Senadora Rosalía Pereda Aguilar (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, la senadora Rosalía Pereda Aguilar, presentó
propuesta con punto de acuerdo por el que se exhorta a la
Cámara de Diputados a considerar y etiquetar recursos adi-
cionales en el Presupuesto de Egresos de la Federación pa-
ra 2011, para que la Secretaría de Salud lleve a cabo un es-
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tudio exhaustivo de las causas del alarmante aumento de los
casos de leucemia e insuficiencia renal crónica en el estado
de Tlaxcala; asimismo, se destinen y etiqueten recursos adi-
cionales para la creación de un fondo emergente para ga-
rantizar la atención y medicamentos para la población de
escasos recursos afectada por estas enfermedades en dicho
estado. 

La presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, mismo
que se anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Pleno de la Cámara de Senadores de la Sexagésima Pri-
mera Legislatura.— Presente.

Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 58 del Re-
glamento para el Gobierno Interior del Congreso General de
los Estados Unidos Mexicanos, la suscrita senadora Rosalía
Peredo Aguilar, somete a la consideración de esta soberanía
la siguiente proposición con punto de acuerdo por el que se
exhorta a la honorable Cámara de Diputados a considerar y
etiquetar recursos adicionales dentro del Presupuesto de
Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2011,
para que la Secretaría de Salud lleve a cabo un estudio ex-
haustivo de las causas del alarmante aumento de los casos
de leucemia e insuficiencia renal crónica en el estado de
Tlaxcala; asimismo se destinen y etiqueten recursos adicio-
nales para la creación de un fondo emergente para garanti-
zar la atención y medicamentos para la población de esca-
sos recursos afectada por estas enfermedades en el estado
de Tlaxcala. Con base en las siguientes

Consideraciones 

1. La incidencia de cáncer en la población infantil de Tlax-
cala se ha convertido en un problema de salud pública ya
que de 2008 a 2010 ésta se ha incrementado alarmantemen-
te a razón de un 500 por ciento, pasando de registrar 17 ca-
sos a 120 en menos de dos años. El 69 por ciento de los ca-
sos corresponde a leucemia en niños, haciendo que Tlaxcala
ocupe el segundo lugar nacional en incidencia de cáncer en
niños. 

2. De igual manera, según cifras oficiales, la insuficiencia
renal crónica se ha convertido en un problema de salud pú-
blica en Tlaxcala. La incidencia reportada para la población

tlaxcalteca es mayor a la que tienen otros estados y países
en estudios similares; diferencia que se incrementa al com-
pararlo con Europa y Norteamérica. Ubicando a Tlaxcala
como el primer lugar a nivel nacional en incidencia de en-
fermedades renales. En 2009 se detectaron más de 900 ca-
sos de insuficiencia renal crónica. 

3. Esta situación ya ha sido denunciada por diversos actores
de la sociedad civil como la Asociación Mexicana de Ayu-
da a niños con Cáncer y el Centro de Derechos Humanos
Fray Julián Garcés; y actores importantes de la academia
como el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional
Autónoma de México, la Universidad Autónoma Metropo-
litana y el Instituto Politécnico Nacional quienes estiman
además que la incidencia de casos podría duplicarse en el
corto plazo.

4. Numerosas hipótesis apuntan a que el aumento en estas
enfermedades es consecuencia del alto grado de contamina-
ción que sufre la entidad. 

5. Se hace evidente entonces la necesidad de un estudio ofi-
cial exhaustivo que determine las causas específicas que ge-
neran esta crítica situación para implementar de manera in-
mediata las acciones que protejan a la población. 

6. Con respecto de la segunda parte del presente proposi-
ción, cabe mencionar que entre  65 por ciento y 90 por cien-
to de las familias sin seguridad social y que tienen un niño
con cáncer no cuentan con los recursos económicos para el
tratamiento. Menos del 10 por ciento de los niños tiene ac-
ceso a un oncólogo 

7. En promedio el costo de los medicamentos para el trata-
miento de la leucemia supera los 30 mil pesos mensuales;
por su parte el costo promedio para la atención de la insufi-
ciencia renal crónica pueden alcanzar los 200 mil pesos
anuales, a esto hay que sumar los gastos derivados de la
hospitalización de las personas y el costo para las familias
cuya dinámica se ve afectada radicalmente. Por este moti-
vo, un creciente número de familias en Tlaxcala están en
riesgo de comprometer completamente su patrimonio para
poder brindar la atención médica a su familiar enfermo.

8. En nuestro país, como reconocimiento a uno de los dere-
chos fundamentales contenidos en la Declaración Universal
de los Derechos Humanos de la Organización de las Nacio-
nes Unidas, el derecho a la protección de la salud, como de-
recho autónomo, fue elevado a rango constitucional me-
diante reforma al artículo 4o. de nuestra Carta Magna, que
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a la letra dice: “Toda persona tiene derecho a la protección
de la salud. La ley definirá las bases y modalidades para el
acceso a los servicios de salud y establecerá la concurrencia
de la federación y las entidades federativas en materia de
salubridad general, conforme a lo que dispone la fracción
XVI del artículo 73 de esta Constitución.”

9. La protección de la salud es una de las garantías básicas
que los gobiernos deben proveer a la población. La crítica
situación que se vive en el estado de Tlaxcala con respecto
a la incidencia de leucemia e insuficiencia renal crónica de-
manda ser uno de los temas prioritarios en el destino de los
recursos públicos para la salud. Las dos acciones propues-
tas en el presente punto de acuerdo son altamente pertinen-
tes para enfrentar esta grave situación en el estado de Tlax-
cala. 

Es por lo anteriormente expuesto que someto a la conside-
ración el siguiente 

Punto de Acuerdo 

Único. Se exhorta a la honorable Cámara de Diputados a
considerar y etiquetar recursos adicionales dentro del Pre-
supuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fis-
cal de 2011 para que la Secretaría de Salud lleve a cabo un
estudio exhaustivo de las causas del alarmante aumento de
los casos de leucemia e insuficiencia renal en el estado de
Tlaxcala; asimismo se destinen y etiqueten recursos adicio-
nales para la creación de un fondo emergente para garanti-
zar la atención y medicamentos para la población de esca-
sos recursos afectada por estas enfermedades en el estado
de Tlaxcala.

Salón de sesiones del Senado de la República, a 4 de noviembre de
2010.— Senadora Rosalía Peredo Aguilar (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, la senadora Rosalía Pereda Aguilar presentó pro-
puesta con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Cá-
mara de Diputados a considerar en la aprobación del Presu-

puesto de Egresos de la Federación de 2011 recursos sufi-
cientes de los ramos 28 y 33 para que los ayuntamientos de
los municipios considerados de alta y muy alta marginación
instalen al menos un centro comunitario digital que provea
acceso a Internet a su población.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, que se
anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 58 del Re-
glamento para el Gobierno Interior del Congreso General de
los Estados Unidos Mexicanos, la suscrita, senadora Rosa-
lía Peredo Aguilar, somete a consideración de esta sobera-
nía proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta
a la Cámara de Diputados a considerar en la aprobación del
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio
Fiscal de 2011 recursos suficientes de los ramos 28 y 33 a
fin de que los ayuntamientos de los municipios considera-
dos de alta y muy alta marginación instalen al menos un
centro comunitario digital que provea acceso a Internet a su
población, con base en las siguientes

Consideraciones 

1. Actualmente se considera Internet como herramienta
esencial para la interacción, el intercambio de información
y la comunicación. Es por tanto la columna vertebral de la
sociedad de la información.

2. De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos, brecha digital se define como la
distancia existente entre áreas individuales, residenciales,
de negocios y geográficas en los niveles socioeconómicos
con relación a sus oportunidades para acceder a las nuevas
tecnologías de la información y la comunicación, así como
al uso de Internet. Eso acaba reflejando diferencias tanto en-
tre países como dentro de ellos.

3. México ocupa el octavo lugar en Latinoamérica en el ac-
ceso de los habitantes a Internet: uno de cada cinco mexi-
canos tiene acceso regular.

4. En contraparte, 8 de cada 10 personas en condición de
marginación no tienen acceso a la red, lo que las coloca en
condición de rezago.
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5. La tenencia de computadoras en los niños mexicanos en
hogares en zonas urbanas alcanza cerca de 60 por ciento; en
cambio, más de la mitad de los menores en zonas rurales no
tiene acceso a una computadora. Las diferencias en el poder
adquisitivo de la población determinan la posibilidad de po-
seer el equipo necesario para acceder a Internet.

6. La marginación es un fenómeno estructural que se origi-
na en la modalidad, estilo o patrón histórico de desarrollo;
ésta se expresa, por un lado, en la dificultad para propagar
el progreso técnico en el conjunto de la estructura producti-
va y en las regiones del país; y, por el otro, en la exclusión
de grupos sociales del proceso de desarrollo y del disfrute
de sus beneficios. En México, 27 mil 365 localidades tienen
grado de marginación muy alto, donde residen 3.2 millones
de personas; es decir, 3.2 por ciento de la población nacio-
nal. Asimismo, 47 mil 239 localidades tienen grado de mar-
ginación alto, donde viven 14.6 millones de personas, 14.2
por ciento de los habitantes del país.

7. La Organización de las Naciones Unidas reconoce que a
medida que avanzan la tecnología y las comunicaciones,
disminuyen las oportunidades de crecer de quienes no tie-
nen acceso a ellas. Las economías se están dividiendo entre
las que pueden responder rápidamente para aprovechar las
nuevas oportunidades tecnológicas y las que se rezagan aún
más por dejar crecer la brecha tecnológica. Por tanto, reco-
mienda como necesarias las acciones permanentes para lo
modernización tecnológica de los países en desarrollo.

8. Las tecnologías de la información y comunicaciones son
un área de oportunidad para la generación de mayor bienes-
tar para las personas, el gobierno al proveer el servicio de
acceso a Internet contribuye a disminuir la brecha digital
para las personas que viven en condiciones de marginación.

9. En los lugares donde el aislamiento es una barrera para el
desarrollo económico y el acceso a los servicios, contar con
una tecnología de la información como Internet se convier-
te en una inversión estratégica para el desarrollo para las co-
munidades y la lucha contra la pobreza.

10. Gracias a los avances tecnológicos, llevar este servicio
de telecomunicación a los municipios con marginación es
cada vez más viable y rentable.

11. Entre los beneficios del acceso gratuito para los habi-
tantes de los municipios marginados se encuentran el incre-
mento de la productividad de la micro, pequeña y mediana
empresas del sector rural, el ahorro en los costos de trans-

portación de personas, mayor a acceso a información para
el cuidado de la salud, impulso del desarrollo turístico de las
comunidades, mayor participación en las decisiones políti-
cas y económicas del país, mayor vinculación con el go-
bierno, acceso a la educación a distancia y mayor conoci-
miento sobre los riesgos de desastres naturales. Por otra
parte, los productores del sector primario pueden consultar
los precios de su producto en el mercado, eliminar interme-
diarios, tener acceso a mercados nacionales e internaciona-
les, desarrollar con mayor rapidez productos y negocios y
una mejor integración con las cadenas productivas, entre
muchos otros factores que contribuyen al desarrollo.

12. La experiencia de países con similares características de
dispersión poblacional a las de México ha demostrado que
por medio de Internet se puede reducir el aislamiento de las
comunidades rurales para insertarlas en una dinámica de
desarrollo más acelerado.

13. De la misma manera, la experiencia internacional ha de-
mostrado el éxito de los centros comunitarios digitales que,
además de acercar las tecnologías de la información y co-
municación a las personas, se convierten en puntos de en-
cuentro comunitarios que fortalecen el tejido social. El ám-
bito municipal, por la cercanía con la población, es el
espacio idóneo para desarrollo de esta estrategia.

Por lo expuesto, someto a consideración el siguiente

Punto de Acuerdo

Único. Se exhorta a la Cámara de Diputados a considerar en
la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación
para el Ejercicio Fiscal de 2011 recursos suficientes de los
ramos 28 y 33 a fin de que los ayuntamientos de los muni-
cipios considerados de alta y muy alta marginación instalen
al menos un centro comunitario digital que provea acceso a
Internet a su población.

Salón de sesiones del Senado de la República, a 4 de noviembre de
2010.— Senadora Rosalía Peredo Aguilar (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.
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Me permito comunicar a ustedes que, en sesión celebrada
en esta fecha, el senador Ricardo Fidel Pacheco Rodríguez,
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Insti-
tucional, presentó propuesta con punto de acuerdo por el
que se exhorta a la Cámara de Diputados a fin de que en el
decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación se esta-
blezca un aumento de recursos para el estado de Durango,
por la situación económica que padece el estado.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, mismo
que se anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«El suscrito, senador Ricardo Fidel Pacheco Rodríguez, in-
tegrante del Grupo Parlamentario del Partido Revoluciona-
rio Institucional de la LXI Legislatura del Congreso de la
Unión, con fundamento en el artículo 276 del Reglamento
del Senado de la República, somete a consideración del ple-
no del Senado del a República, la presente proposición con
punto de acuerdo, sustentado en las siguientes

Consideraciones 

Durango es el estado del norte del país que mayor rezago
registra en sus indicadores económicos y sociales. La falta
de una adecuada infraestructura física es una de las princi-
pales causas de dicho rezago. 

Sin embargo, las finanzas estatales no están en condiciones
de financiar la expansión y modernización de infraestructu-
ra a la velocidad que se requiere, por la alta carga de la deu-
da. Mientras que las entidades federativas del país erogan el
10.4 por ciento de su gasto a inversión pública, Durango so-
lo destina el 5.6 por ciento. 

El Instituto Mexicano para la Competitividad señala que pa-
ra el 2008 Durango sólo destinó de su gasto en inversión
menos del 7 por ciento. 

Como bien lo establece el mismo organismo, Durango es la
primera entidad que ha garantizado el pago de financia-
miento con recursos del Fondo de Aportaciones para la In-
fraestructura Social y del Fondo de Aportaciones para el
Fortalecimiento de las Entidades Federativas. No obstante,
estos fondos sirven de garantía sólo para el 18 por ciento de

la deuda estatal, mientras que el 82 por ciento restante está
garantizado por participaciones federales. Tener únicamen-
te transferencias federales como garantía de toda la deuda
se traduce en una menor capacidad de respuesta ante posi-
bles contingencias y endeudamiento (en caso de requerir fi-
nanciamiento adicional). 

Otra caída en los ingresos petroleros implicaría una reduc-
ción de las participaciones federales dejando al estado en
una situación muy vulnerable. 

Durango depende en gran medida de las participaciones y
aportaciones federales, una reducción de estas implicaría
que la economía del estado se estanque. La vulnerabilidad
económica puede ocasionar un daño mayor, si considera-
mos el problema de seguridad pública que atraviesa el país. 

Es importante señalar los intentos de los gobiernos estatales
para mejorar su situación financiera, acciones que han me-
jorado la posición del estado, además que ha recibido bue-
nas calificaciones de diversas instituciones calificadoras de
riesgos en inversión, pero como se mencionó arriba, el mar-
gen de maniobra sigue siendo muy limitado, lo que perjudi-
ca el nivel de vida de la población. 

El estado de Durango quiere crecer y estar a la par de sus
vecinos que tienen una mejor posición económica. Un esta-
do más fuerte, con finanzas sanas, es un estado más seguro. 

Por eso, en vísperas de que se apruebe el presupuesto de
Egresos de la Federación para el próximo año, facultad ex-
clusiva de la Cámara de Diputados, presentamos el siguien-
te exhorto para que la colegisladora determine una partida
de extra de recursos para el estado de Durango debido a la
debilidad de sus finanzas públicas hace que situación eco-
nómica del estado sea muy vulnerable. 

En razón de lo anterior, con fundamento en el artículo 276
del Reglamento del Senado de la República, me permito so-
meter a la consideración de esta asamblea, la siguiente pro-
posición con 

Punto de Acuerdo 

Único. El Senado de la República exhorta a la colegislado-
ra, Cámara de Diputados, a establecer en el decreto de Pre-
supuesto de Egresos de la Federación un aumento de recur-
sos para el estado de Durango. 
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Palacio Legislativo de Xicoténcatl, sede del Senado de la República, a
3 de noviembre de 2010.— Senador Ricardo Fidel Pacheco Rodríguez
(rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha, integrantes de la Comisión de Recursos Hidráu-
licos presentaron propuesta con punto de acuerdo por el que
se exhorta a la Cámara de Diputados a otorgar en el Presu-
puesto de Egresos de la Federación de 2011 recursos adi-
cionales a la Comisión Nacional del Agua para la investiga-
ción y ejecución de acciones de prevención de desastres
hidrometeorológicos.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, que se
anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«Los integrantes de la Comisión de Recursos Hidráulicos
del Senado de la República, conforme a lo dispuesto en los
artículos 8, fracción II, y 276, fracción I, del Reglamento
del Senado de la República, someten a consideración de es-
ta soberanía punto de acuerdo por el que el Senado de la
República exhorta a la Cámara de Diputados del Congreso
de la Unión a otorgar en el Presupuesto de Egresos de la Fe-
deración correspondiente al ejercicio de 2011 recursos adi-
cionales a la Comisión Nacional del Agua para la investiga-
ción y la ejecución de acciones de prevención de desastres
hidrometeorológicos, al tenor de las siguientes

Consideraciones

1. Las inundaciones, los deslaves y los torrentes incontrola-
dos, causados por fenómenos hidrometeorológicos, ponen
en riesgo la vida y la seguridad de las personas; dañan la in-
fraestructura pública –carreteras, calles, líneas eléctricas, et-
cétera–, perjudican bienes privados y colapsan las activida-

des económicas, escolares y sociales de las regiones que
afectan.

2. Tan sólo en el presente año, más de 200 mil personas de
14 municipios de Tabasco resultaron damnificadas por las
inundaciones; en Veracruz se cuentan en más de 170 mil los
damnificados por el desbordamientos de 17 ríos; en Oaxaca
se declaró emergencia en 95 municipios; los daños en Nue-
vo León, Coahuila y Tamaulipas fueron cuantiosos.

4. De acuerdo con datos provenientes del informe de la Co-
misión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal),
en la década de 1990 se triplicó el número de catástrofes re-
sultado de fenómenos naturales: 90 por ciento de las vícti-
mas y 85 por ciento de las pérdidas materiales están deter-
minados por el clima. El Programa Especial de Cambio
Climático de México reconoce nuestra extrema vulnerabili-
dad: en 15 por ciento del territorio nacional, más de 68 por
ciento de la población y 70 por ciento del producto interno
bruto se encuentran en riesgo ante los efectos del cambio
climático. Yucatán, Quintana Roo, Campeche y Tabasco
han sufrido los efectos de huracanes devastadores en los úl-
timos años: Keith (2002), Isidore (2002), Emily y Wilma
(2005), Stan (2006), Dean y Lorenzo (2007), y Dolly
(2008). Para De acuerdo con el Programa Especial de Cam-
bio Climático, entre 1980 y 2000 se registraron en México
3 mil muertes y daños por 4 mil 400 millones de dólares co-
mo resultado de eventos hidrometeorológicos.

5. Reparar los daños que los fenómenos hidrometeorológi-
cos causan son cuantiosos. Tan sólo los desperfectos causa-
dos a la infraestructura pública de la zona conurbada de
Monterrey, Nuevo León, por la crecida, en este año, del río
Santa Catarina se calculan en 10 mil millones; y los estra-
gos de la inundación de 2007 en Tabasco, de acuerdo con
datos de la Copal y del Centro Nacional para la Prevención
de Desastres, fueron de 31 mil 871 millones de pesos, sin
considerar los perjuicios por la caída de las actividades eco-
nómicas de las zonas afectadas.

6. Hay una sentida demanda de la población de las zonas
afectadas para que se realicen obras de prevención que im-
pidan que periódicamente se resulten afectados por inunda-
ciones, deslaves o torrentes.

7. Es necesario reforzar las instituciones nacionales para
que estén en capacidad de prevenir las afectaciones que se
dan por fenómenos hidrometeorológicos.
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8. Se considera necesidad imperiosa aumentar el presu-
puesto de la Comisión Nacional del Agua destinado a la in-
vestigación y a la ejecución de acciones de prevención de
desastres hidrometeorológicos.

Por lo expuesto, pongo a consideración de esta honorable
asamblea la siguiente proposición con

Punto de Acuerdo

Único. El Senado de la República exhorta a la Cámara de
Diputados del Congreso de la Unión para otorgar en el Pre-
supuesto de Egresos de la Federación correspondiente a
2011 recursos adicionales a la Comisión Nacional del Agua
para la investigación y la ejecución de acciones de preven-
ción de desastres hidrometeorológicos.

Salón de sesiones de la Cámara de Senadores, a 4 de noviembre de
2010.— La Comisión de Recursos Hidráulicos, senadores: Claudia
Sofía Corichi García (rúbrica), presidenta; María Serrano Serrano
(rúbrica), Adolfo Toledo Infanzón (rúbrica), secretarios; Eduardo To-
más Nava Bolaños (rúbrica), Rosalía Peredo Aguilar (rúbrica), An-
telmo Alvarado García, Francisco Herrera León (rúbrica), Francisco
Javier Obregón Espinoza (rúbrica), Rosalinda López Hernández (rú-
brica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

La Secretaria diputada María de Jesús Aguirre Maldo-
nado: «Escudo Nacional de los Estados Unidos Mexica-
nos.— Cámara de Senadores.— México, DF.

Secretarios de la Cámara de Diputados.— Presentes.

Me permito comunicar a ustedes que en sesión celebrada en
esta fecha el senador David Jiménez Rumbo, del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática,
presentó propuesta con puntos de acuerdo por los que se
exhorta a la Cámara de Diputados a garantizar en la apro-
bación del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011
el estricto cumplimiento de las disposiciones legales en ma-
teria de gasto social y que se distribuyan con equidad los re-
cursos entre las entidades federativas.

La Presidencia dispuso que dicho punto de acuerdo, que se
anexa, se turnara a la Cámara de Diputados.

Atentamente

México, DF, a 4 de noviembre de 2010.— Senador Francisco Arroyo
Vieyra (rúbrica), vicepresidente.»

«El suscrito David Jiménez Rumbo, senador de la repúbli-
ca en la LXI Legislatura, integrante del Grupo Parlamenta-
rio del Partido de la Revolución Democrática, con funda-
mento en lo dispuesto en los artículos 8, fracción II, y 276
del Reglamento del Senado de la República, somete a con-
sideración del pleno de esta soberanía proposición con pun-
tos de acuerdo por los que se exhorta de manera respetuosa
a la Cámara de Diputados a garantizar en la aprobación del
Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011 el estric-
to cumplimiento de las disposiciones legales en materia de
gasto social y que se distribuyan con equidad los recursos
entre las entidades federativas, al tenor de la siguiente

Exposición de Motivos

El proyecto de Presupuesto de egresos presentado por el ti-
tular del Ejecutivo federal para 2011 contiene una disminu-
ción en el rubro del gasto social, que comprende los recur-
sos destinados a seis funciones: a) educación; b) salud; c)
seguridad social; d) agua potable y alcantarillado; e) asisten-
cia social; y f) urbanización, vivienda y desarrollo regional.

Para estas materias, enmarcadas en la función “Desarrollo
social”, de acuerdo con la clasificación funcional del Presu-
puesto, se considera una asignación de 1 billón 454 mil 639
millones de pesos, una disminución de 0.1 por ciento, en
términos reales, respecto a los recursos aprobados en 2010.

Si se analiza a detalle, observamos claramente que no se tra-
ta de una disminución menor.

Las funciones de seguridad social y salud se incrementarán
en 3.4 2.7 por ciento, respectivamente, pero tenemos dismi-
nuciones en agua potable y alcantarillado, 15.5; urbaniza-
ción, vivienda y desarrollo regional, 6.6; asistencia social,
2.3; y educación, 1.2, en términos reales, en relación con lo
aprobado en 2010.

Aunado a lo anterior, en la función “Desarrollo económi-
co”, que debe ir de la mano con la social, encontramos una
disminución en el rubro desarrollo agropecuario y forestal
de 20.7 por ciento, es decir, se reduce en más de 17 mil 700
millones de pesos. “Desarrollo sustentable” disminuye a su
vez en 488 millones.
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Por el contrario, sólo el gasto de las funciones de orden, se-
guridad y justicia propuesto para 2011 es mayor, en 12.9 por
ciento, con relación al presente año.

En la exposición de motivos del proyecto encontramos que
el Presupuesto se dirige a fortalecer tres aspectos funda-
mentales; uno de ellos, el apoyo del desarrollo social, con
particular énfasis en educación, salud y combate de la po-
breza.

El documento menciona que a través de la política social el
gobierno federal busca reducir las desigualdades existentes
en ciertos sectores de la población.

No obstante, no encontramos correspondencia entre las in-
tenciones expresadas en el documento con las cifras inclui-
das en él o, mejor dicho, con los recursos asignados.

Más allá de coincidir o no con las estrategias del gobierno,
¿cómo puede ser prioritario el desarrollo social, o hablar de
reforzar las acciones en la materia y, al mismo tiempo, re-
ducir la mayoría de sus partidas presupuestales?

Afirmamos que ni la estrategia ni el Presupuesto proyecta-
do servirán para enfrentar debidamente la delicada situación
que vive el país, considerando que se ha desplomado el em-
pleo, sobre todo el formal, se ha incrementado la pobreza,
se profundiza la desigualdad en distribución del ingreso y la
riqueza, ha retrocedido el poder adquisitivo del salario y se
han desgastado los derechos laborales y los sociales.

En el fondo, subiste la tendencia a demeritar la cuestión so-
cial, en subordinarla siempre que los requerimientos de la
estabilidad macroeconómica lo demanden.

Es la Secretaría Hacienda o, mejor dicho, la tecnocracia que
gobierna el país, la que decide que hay que ajustarse, hay
que recortar, sin importar las consecuencias o el impacto so-
cial.

Nuestra fracción parlamentaria ha buscado combatir esa
tendencia.

Hemos reivindicado además la necesidad de construir polí-
ticas de Estado dirigidas a la realización de los derechos
económicos y sociales de la población, y hemos buscado
que el Presupuesto se oriente por criterios de justicia, de
equidad y hacia el bienestar social de todos los mexicanos,
lo cual se puede lograr sin quebrantar las finanzas naciona-
les.

Por ello logramos incluir en la Ley General de Desarrollo
Social algunas disposiciones de enorme relevancia.

El artículo 20 de la citada ley expresa que el gasto social no
podrá ser inferior, en términos reales, al del año fiscal ante-
rior. Dispone también que dicho gasto se deba incrementar
cuando menos en la misma proporción en que se prevea el
crecimiento del producto interno bruto en los Criterios Ge-
nerales de Política Económica.

Es decir, el gasto social, en vez de disminuir, debe incre-
mentarse en 3.8 por ciento en 2011.

Esta disposición recupera el compromiso social del Estado,
reivindica la búsqueda del desarrollo económico a la par de
la justicia social. Es también acorde con los compromisos
internacionales que hemos asumido.

Una vez más se pretende burlar la ley e incumplir estas dis-
posiciones, lo que es una muestra más del doble discurso
gubernamental, en el cual han incurrido desafortunadamen-
te otras fuerzas políticas.

Queremos resaltar otras contradicciones:

Se destinan más recursos al programa Oportunidades y al
Seguro Popular, y con ello el gobierno supone que cumplió
sus compromisos en alimentación, salud, educación, aten-
ción de las familias.

Se insiste en destinar recursos sólo a los más pobres, a for-
talecer capacidades individuales; pero, ¿dónde está la gene-
ración de opciones para las regiones marginadas y en los
grupos sociales más vulnerables?

Además, ¿cómo disminuirán las profundas desigualdades,
cuando los estados con mayores índices de rezago social re-
cibirán menos recursos?

Como ejemplo, prácticamente todas las delegaciones de la
Secretaría de Desarrollo Social, que tiene como principal
encomienda el combate de la pobreza, disminuirían su pre-
supuesto, con excepción de las correspondientes a los esta-
dos del norte. Eso podría vincularse con la estrategia de se-
guridad, dado el incremento de la violencia en esa zona del
país.

Sin embargo, esa decisión afecta los estados con mayores
índices de marginación. Por tanto, son injustificadas las re-
ducciones propuestas:
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Chiapas, 25.9 millones; Oaxaca, 40.4 millones; Guerre-
ro, 23.6 millones; y Veracruz, 13 millones.

Por lo anterior, consideramos la pertinencia de hacer un lla-
mado a nuestra colegisladora para que, en ejercicio de sus
facultades exclusivas, corrija estas contradicciones, y recti-
fique hasta donde sea posible la orientación del Presupues-
to para hacer de éste un verdadero instrumento en favor de
un desarrollo incluyente y de la justicia social.

Por lo expuesto, se someten a consideración de esta asam-
blea los siguientes

Puntos de Acuerdo

Primero. Se exhorta de manera respetuosa a la Cámara de
Diputados del Congreso de la Unión a garantizar en la apro-
bación del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011
el estricto cumplimiento de las disposiciones de la Ley Ge-
neral de Desarrollo Social por las que se establece que el
presupuesto destinado a gasto social no podrá disminuir y
que dicho gasto se incremente en la misma proporción que
se estime el crecimiento del producto interno bruto, de
acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica.

Segundo. Se exhorta de manera respetuosa a la Cámara de
Diputados del Congreso de la Unión a asegurar en la apro-
bación del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011
que la distribución de recursos públicos en las entidades fe-
derativas se dé conforme a criterios de equidad, que permi-
tan combatir las desigualdades regionales existentes y no
sólo el problema de la inseguridad.

Dado en el salón de sesiones del Senado de la República, a 4 de no-
viembre de 2010.— Senador David Jiménez Rumbo (rúbrica).»

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: Se
turna a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

GREGORIO BARRADAS MIRAVETE

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín:
Esta Mesa Directiva se une a la pena que embarga a nuestra
compañera Caritina Saénz Vargas por el sensible falleci-
miento de su señor padre don Claudio Saénz Garza. Reciba
desde aquí, nuestra compañera Caritina, nuestras más senti-

das condolencias y un fraternal abrazo permanente de soli-
daridad con ella y su familia.

Igualmente, esta Cámara de Diputados expresa su enérgica
condena a los hechos que llevaron y ocasionaron la muerte
al señor Gregorio Barradas Miravete, alcalde electo del mu-
nicipio Juan Rodríguez Clara, de Veracruz, y quien fuera di-
putado federal en la LX Legislatura.

La LXI Legislatura se pronuncia por el esclarecimiento in-
mediato de este lamentable suceso y la condena a sus auto-
res.

Se invita a todos los presentes ponerse de pie para guardar
un minuto de silencio.

Muchas gracias, señores diputados.
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